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¿Volverá otra vez la polémica?

Organizar la moderación
}*E1 desarrollo político no ha 
corrido paralelo en los últimos 
âfios al dmmrrollp económkd

Luis María Ansón» una de las plumas más brillantes del »
^  momento actual— vuelve a ocuparse del tema de la moderación í 
 ̂ política. En su día, hace ya varios meses, causó auténtico i 

i ;  impacto por las polémicas que suscitó, sobre todo por un 
artículo firmado por un importante seudónimo, en el que se 

7?"! rebatían las ideas de Ansón. Información en página tres. Luis Maris AnsAn Ollart.

T  van 29...
Otro pesauero espaflol 
capturado en Bayona

BAYONA , 18 (Efe-Reuter).- Las 
autoridades francesas han interceptado a 
otro pesquero español que pescaba.segun 
intormeSj.ejL aguas territoriales francesas. 
Dicho'barco es el vigésimo noveno de los 
capturados desde que comenzó el año 
actual, se informa hoy en Bayona.

El pesquero, matriculado en San 
Sebastian, rué escoltado a Bayona por 
una cañonera francesa. El patrón del 
pesquero comparecerá ante un ^tribunal 
marítimo durante los próximos días.
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EL CBIMEN DE VELATE

Dos seilo il

Tras estos muros de la cárcel de Pamplona se encuentran ahora varios de los implicados en la muerte de
doña Pilar Cano de Balet.

Mañana cumplirá "ARAGON/exprés" sus 
mil días y más. La conmemoración natural
mente que no nos había pasado desaperci
bida. Pero la coincidencia de fechas con el 
tradicional recogimiento de Semana Santa 
nos impulsó a demorar su celebración.Luego, 
los sucesos de inexorable actualidad que to
dos conocemos, han obligado a un nuevo re
traso. Pero, al fin,nuestro todavía jovenzano 
"ARAGON/exprés" va a tener su fiesta. Los 

..ilue lo vieron nacer, los que le aconsejan,los 
que día a día le ayudan a caminar por los 
senderos de la vida, han querido estar en esta 
ocasión a su lado. Y cada uno ha encendido 
su pequeña vela en ese gran número-homena
je que mañana publicaremos.

.  PAGINAS
UN “DOSSlER“

COMPLETO" DE LOS ULTIMOS 
1.000 DIAS

Advertim os a nuestros lectores que, por el 
carácter ex trao rd inario  del periód ico , los 
habituales trabajos de nuestros prestigiosos 
colaboradores de los sábados, aparecerán en 
el número del p róx im o martes. ¿

NO OLVIDE RESERVAR
SU EJEMPLAR

UNA DE ELtAS FUE 
SECRETARIA DE . 
JAIME BALET

LAS DOS SE ENCUENTRAN 
DESDE ANTES DEL 
CRIMEN EN UN SANATORIO

AL PARECER, AYER FUE 
TRASLADADO A PAMPLONA 
OTRO DETENIDO.

gózanos 
le  e l Inez
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TEMPORADA DE GRANDES REPOSI

CIONES CON CATEGORIA DE
E S T R E N O

DESDE  HOY
UHA PELICULA QUE HACE HISTORIA, DE LA MANO DE

A L F R E D H I T C H C O C K

G A R Y  E V A  M A R IE  J A M E S

G RAN T 'SA IN T 'M ASO N

CON JESSIE R0YCE LANDIS escwta por ERNEST LEMAN 
TECHNICOLOR VISTAVISION

DirectorALFRED HITCHCOCK

Sesiones; V 4 5 -7 ’15 y 10’45 
(Mayores de 14 años)

¡o
ES LA CUARTA REUNION DE ESTE T IP O  QUE SE 
CELEBRA CONSECUTIVAMENTE

i l A D R W ,  18. (Europa  
Fres.).— A las. diez y  media de la 
mañana se ha iniciado la reunión 
del Consejo de Ministros, bajo la 
presidencia del Jefe del Estado, 
en el Palacio de El Pardo. 
Asisten a la reunión todos los 
miembros del Gobierno, ya que 
el señor López Rodó, que se 
encontraba en viaje oficial por 
Estados Unidos, ha regresado 
esta mañana.

Es esta la cuarta reunión 
consecutiva  del Consejo de 
Ministros, ya que el día 27 de 
abril hubo Consejo de Ministros, 
el día 4 de mayo hubo asimismo

reumón extraordinaria, ei pasado 
día 11 se celebró asimismo 
reunión del Consejo y  hoy, d¿ 
18, también se ha reunido el 
Consejo de Ministros.

ANUNCIOS O F IC IA L E S

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ZARAGOZA
En el BoletTn Oficial del Estado, num. 106. de fecha 3 de Mayo 

del año 1973, se publica anuncio de convocatoria de. . subasta para 
contratar el suministro, instalación y conservación de señalización 
no, automática y demás elementos reguladores y de seguridad del 
tra'fico de ia ciudad.

Los antecedentes de esta subasta se hallan de manifiesto en la 
Sección de Propiedades de la Secretaría General, durante el plazo 
de veinte días hábiles, a partir del siguiente al de la publicación 
arriba mencionada, admitie'ndose proposiciones para tomar parte 
en la subasta, en la citada oficina, hasta las trece horas del día 
26-5-73.

Lo que se hace público para general conocimiento.
I.C. Zaragoza 8 de Mayo de 1973

EL SECRETARIO GENERAL, 
XA VIER  DE PEDRO Y  SAN GIL

n  i

¡ B C T R i M D  o r i e n t e ]
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O .M .: 16,00 “ RAD IO D RAMAS” (Seriales).
19,30 “SINTO NIA  3-4-4” , por Arturo Pérez de Olmos.

(A todo ritmo). . „
21.00 “ PENTAGRAMA DEPORTIVO” , por M. Muñoz, Paco 

Ortiz, Jesús Jimeno, Manuel Serrano y M: Calvete.
23.00 “USTEDES SON FORMIDABLES” , por Alberto Oliveras.

y en FM>95'4 mgc.
21 00 “RITMO, RITMISIMO".-Musical ligero.
22|30 “ EL COMPOSITOR Y  SU MUSICA” - Manuel de Falla 

(Por José Barea).

Artículos importados de

«JAPON
. República Popular

*■  CHINA 
« HONG-KONG

P R E C I O S  A S O M B R O S O S

PORCELANAS • JADÉ 
MARFIL • BAMBU 
PERLAS CULTIVADAS 
CRISTAL 
CLOISONNE 
PIEZAS ANTIGUAS 
(más de cien años) 
MADERA LACADA 
LACA TALLADA

SOMBRILLAS 
FAROLILLOS 
PAY-PAYS • FLORES 
MENAJE • MUEBLES 
ALFOMBRAS 
MANTELERIAS 
CUADROS • LAMINAS 
SEDA NATURAL 
KIMONOS • PIJAMAS

BLUSAS
ZAPATILLAS
CHINELAS
FOTOGRARA
TOCADISCOS
DEPORTES
LICORES
CONSERVAS
TE-SALSA?

/ Galerías 
V Preciados
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PERSONAS
APAR IC IO  ARCE

Bajo la presidencia del Delegado Nacional 
de Provincias, don José María Aparicio 
Arce, encarado provisionalmente de la 
Delegación Nacional de Acción Política y 
Particiijación, se celebró ayer el acto de 
prestación de juramento y toma de posesión 
del nuevo Secretario Nacional de Acción 
Política y Participación, don Jorge García 
Loritec, y del Director del Departamento de 
Participación de este organismo, don Javier 
Tercero Alfonsetti.

LENNEP

Emile van Lennep, secretario general de 
la OCDE (Organización para la Cooperación _ 
y el Desarrolfo Económico, de la que forma 
parte España), llegará el próximo limes a 
Madrid para una visita de dos días de 
duración, y se entrevistará coi el Ministro 
español de Asuntos Exteriores, señor López 
Bravo, en su calidad de presidente del 
Consejo de la OCDE -a< nivel ministerial- 
con quien examinará distintos asuntos 
relacionados con la prppia organizacióii.

PRADA PRADA

A primeras horas de ayer los equipos de 
rescate y salvam ento de la empresa 
“Hunosa” han conseguido localizar y sacar á 
la superficie el cuenio sin vida del productor 
Manuel Faustino Pirada Ftada, picador,_de 
44 años de edad, casado y con tres hijos, 
quedó sepultado en el pozo “Santa Báihara” 
de la zona de Turón, a consecuencia de un 
corrimiraito de relleno. C<hi el minero 
rescatado ayer sin vida, son tres los que han 
muerto en este accidente laboral, mioitras 
o tro  se encuen tra  en estado máve 
hoqiitalizado en el sanatorio “Adaro ’ de 
Sama de Langreo.

5 ] 0  0  0  0  0  IhHh ] Ih I 0  0  0  0  0  0  0
0

109 PERIODISTAS BARCELONESES 
SOLICITAN DNA JDNTA GENERAL

DESEAN TRATAR SOBRE E L HíOYECTO DE 
LEY DE COLESIOS PROFESIONALES -

N total de 109 periodistas barceloneses han dirigido un escrito al presidente de la 
Asociación de la Prensa, don Santiago Nadal, solicitando la convocatoria urgente de una 
junta general extraordinaria de socios, para que la junta directiva informe en torno al 

proyecto de Ley sobre Colegios Profesionales y su presunta incidencia en la Asociación de la 
Prensa.

Según “Europa Press", en la actualidad figuran en la Asociación de la Prensa barcelonesa 322 
periodistas entre socios vitalicios y activos. Para instar la convocatoria de una junta general se 
requieren las firmas de una tercera parte, condición que se cumple en este caso.

ESPAÑA INSOLITA

. t o s  BMffiEROS ,N0 T E N M S  A S IA

IOS bomberos que anteayer por la noche intentaban sofocar un incendio declarado en una 
fábrica de muebles <fe la localidad vizcaína de Balmaseda tuvieron que bajar a un no, 
situado a unos 300 metros del lugar, para recoger el agua necesaria a su labor, ya que en 
las proximidades del itunueble siniestrado no existe ninguna fuente del líquido. El fuego se 
iniem hacia las s ie te  y media de la tarde, al parecer debido a que en la sección de 

manipulación del taller de ebanistería cayó barniz sobre una estufa que estaba encendida. Las 
llamas, avivadas por la madera y los aceites y esmaltes que había en el lugar, se extendieron 
rápidamente, hasta que llegaron a alcanzM a la Pfurte superior del mmueble, dtmde se
encontraban las viviaidas de K» dos propietarios de la fábrica.

“Europa Press”, añade que a pesar de las difíeíiltades de agua existentes, los bomberos 
conriguieron apagar el incendio a altas horas de la noche.

ESPAÑA, HOY

EUROPA
FEDERAL

N TE  colosos como Estados 
Unidos y la U.R.S.S., sólo una 
E u ro p a  u n id a  tendrá la 

suficiente entidad como para hablar de 
tú a aquéllos. En el terreno de la 
econom ía, Europa va la zaga de 
Estados Unidos, aunque pisándole los 
talones, y supera claramente a la 
Unión Soviética. Sólo en el aspecto 
militar, el bloque occidental de los 
países europeos es inferior a sus dos 
competidores.

Es evidente que, contra el viento y 
la marea de tas más adversas opiniones, 
tos europeos de ahora mismo han 
tomado conciencia de que la unidad 
efectiva  y to ta l de los países 
occidentales del Viejo Continente, es 
necesaria a toda costa. Así lo han 
entendido quienes participaron en el 
Congreso de Europa 1973, que acaba 
de celebrarse en Londres. En el 
d o c u m e n to  que  re c o g e  las  
conclusiones finales tomadas en dicha 
Asamblea, se pide la creacióndeuna 
Europa Federal con una ciudadanfa 
común para todos los europeos. 
Incluso se solicitan ya elecciones 
directas en 1975 para el Parlamento 
del Continente.

Los nacionalistas a ultranza han 
pasado a la historia y se imponen los 
organismos supranacionales. España, 
país geográficamente europeo, debe 
s e r l o  t a m b i é n  p o l í t i c a  y 
económicamente, integrándose junto a 
las demás naciones en esa Europa 
Federal propuesta. Ello no implica 
n in g u n a  clase de renuncia a 
peculiaridades propias, aunque si exige 
una adecuación de las formas y los 
usos de la vida política, económica y 
social a la medidla de esa Europa, que 
sólo en la unión encontrará su 
independencia y su seguridad ante las 
apetencias de los grandes colosos.

José HENRIQUEZ

INFORME
A proposito del 
incidente del
l  d e  m y o

ORGANIZAR lo MODERACION 
pora ACARAR con los EXTREMISTAS

L a  Prensa de Madrid continúa ocupándose a nivel de corñentario, del suceso 
ocurrido el pasado día 1. A ye r  concretamente el diario “A B C ’ publicaba un 
artículo firm ado por Luis María A nsón  que se refiere a la necesidad de 
“organizar la m oderación” y  el diario “Y a ” ofrece una carta de Augusto  Assía 

sobre el carácter del atentado en el que murió un policía.
En el primero de los dos artículos, A nsón  recuerda que “el desarrollo político  

no ha corrido paralelo en los últimos años al desarrollo económico, Y  se ha 
producido una peligrosa alteración en el pulsó-del cuerpo social de España”. 
Luego expone su teoría sobre la moderación con las siguientes palabras:

‘Los conflictos laborales, estudiantiles o políticos tardan en resolverse porque 
los elementos moderados, que son la mayoría, ni están organizados ni, en 
proporción considerable, se sienten representados. Quedan asi a merced de las 
fuerzas extremistas. Las gentes de orden no se agrupan ■ri no se les ofrece un  
cauce legal En la clandestinidad es decir, fuera de la ley, sólo se organizan los 
extremistas de izquierda o de derecha, en contraposición cori el signo del 
régimen autoritario dominante. Basta con coordinar y jerarquizar a los 
moderados para que automáticamente queden reducidas las minorías extremistas 
a sus reales y mínimas proporciones, como ocurre, por ejemplo, en Holanda, en 
Bélgica o Dinarriarca en donde la moderación~que no es lo mismo que el centró
se extiende y enriquece desde las posiciones conservadoras a las socialdemócratas 
reduciendo casi a cero a los ultras de uno u otro signo ”.

LA FORMULA ADECUADA

D IC E  L U IS  MARÍA ANSON EN EL D IA R IO  "A B C " 
"FÜ E  UNA PROVOCACION M A O IS T A ", AF IK *IA  ’ 

■AU9JST0 A S S IA  EN "Y A "

La fórm ula adecuada, para Arnón, consiste en organizar la moderación. “Esa 
organización puede hacerse por los procedim ientos que se crean más 
convenientes dentro del sistema constitucional español; pero si no se consigue 
que los moderados se integren plenamente en Iq vida pública nacional, el país se 
verá obligado a asistir en el fu tu ro  y  como espectador, a la triste y  estéril pugna  
política entre dos extrem ism os violentos mientras sobre el cielo emborrascado 
levanta el suelo, asustada, la paloma de Europa”.

Dice luego que lo que procede es esto: “Prudente, y paulatino aperturismo 
politico jun to  a máxima energía en el m antenim iento del orden”.

“PROVOCACION M A O ISTA ”

Augusto Assía. en el diario “Ya”, dice que el incidente del 1 de mayo fu e  una 
“provocación m aoista” y cita el testimonio de un periodista alemán que fu e  
testigo directo.

“Según el .experimentado reportero —dice—, la manifestación, constituida 
especialmente por jóvenes, estaba revestida dé todo el aire innocuo que revisten 
a co n tec im ien to s  europeos similares, hasta que unos agentes del orden 
descendieron de un  vehículo y comenzaron sin gran decisión ni ím petu alguno 
especial, a moverse entre los numerosos grupos. En ese instante, el reportero 
alemán, habituado a estudiar la táctica de los “maoistas” europeos, vió un  
m ovim iento que le dejó sorprendido, y  le indicó que la inocuidad de la 
manifestación podía ser menos de lo que aparentaba. De seis o siete grupos se 
destacaron seis o siete manifestantes jóvenes, uno de cada uno, que a su vez, 
form aron un nuevo grupo al que, según el alemán, le correspondió desde el 
mismo m om ento de su form ación la tarea de dar los gritos más aptos para hacer 
mover hacia donde ellos querían al grupo de policías, hasta que les atrajeron a un  
punto, donde el alemán vió, y  no pudo ver más, que quedaban rodeados por un  
m ovim iento envolvente”.

EL DILEMA AC TU AL

A l fina l de su artículo, Augusto  Assía escribe lo siguiente:
'E l  dilema actual no está entre ultras de la derecha o de la izquierda, sino 

entre gobierno por la ley, por el derecho y por la transacción o ultras de la 
izquierda. Buscando que la derecha le saque las castañas del fuego, la subversión 
no busca más. y, a mi m odo de ver, esta es la enseñanza que .se deduce de la 
experiencia de la plaza de A n tón  Martín elprirnero de mayo, una enseñanza que 
serta peligroso olvidar y que. si no queremos incurrir en errores de lamentar, 
habremos de tener presente, sin desmayo, en los tiempos, que .se aproximan".

“EUROPA PRE^SS” .
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P T O b le m á t ic a  d e l  r iiu n d o  la b c r a L  ^

ZARAGOZA

Ultimátum a los trobojudores 
de "FIBRAS ESSO"

•  DEBERAN INCORPORARSE A SUS PUESTOS EL PROXIMO LUNES

ZA RA GOZA, 18. ("A  RA GON/exprés"). -  Continúa el paro laboral de los trabajadores de la empresa 
"Fibras Esso", que lo  iniciaron e l pasado lunes , ene! turno de nocbe. Pese a que la empresa manifestó 
su postura de levantar las sanciones impuestas, los trabajadores continuaron en su actitud  de paro. A la 
vista de ello, la empresa envió ayer a todos ellos una carta en la que les concede un plazo hasta el 
próxim o lunes para reanudarl su actividad norma!. En la misma carta se notifica  que caso de que no 
sea reanudado el trabaja, la empresa entiende que ios trabajadores rescinden voluntariamente sus 
contratos.

A  su vez, la Junta de Conciliación Colectiva del Sindicato Provincial te x til ha mantenido diversas 
reuniones para tratar de solucionar ios problemas planteados entre la empresa y  los trabajadores.

•  Y S O B R E S E IM IE N T O  DE E X P E D IE N T E  
A OTROS S E IS  T R A B A JA D O R E S

BARCELONA, 18 (Europa Press).- La Dirección de la Papelera 
Española ha comunicado al jurado de empresa que se ha acordado 
sobreseer los expedientes incoados a seis trabajadores en relación con los 
paros registrados días atrás y que, por el contrario, se ha acordado la 
sanción de despido a otros seis productores cuyos expedientes pasaron a 
la Organización Sindical para la tramitación prevista.

Por otra parte, mediante una comunicación que ha remitido el 
presidente del Sindicato Provincial def Metal a los interesados, se informa 
de la suspensión con carácter orovisional en el ejercicio de sus cargos 
sindicales a 6 enlaces de la Papelera. Esta decisión ha sido adoptada por el 
delegado provincial de la Organización Sindical, oido el parecer de la 
Unión de Trabajadores y Técnicos del Sindicato Provincial del Metal y del 
Comité Ejecutivo del Consejo Sindical Provincial, según se hace constar en 
el comunicado de referencia.

Prosiguen en la Delegación Provincial de Trabajo las deliberaciones en 
torno al conflicto de la "Papelera Española”  pue tiene una plantilla de 
unos 900 trabajadores. Por el momento, parece que sólo se han tratado 
cuatro de los dieciseis puntos presentados por los trabajadores en torno al 
mejoramiento de las condiciones generales de trabajo.

Entre tanto, no se trabaja en los talleres de la empresa y la dirección 
ha comunicado a cada uno de los trabajadores que mañana deberán 
incorporarse a sus puestos, rescindiendo, en caso contrario, los contratos 
laborales.

b e b id o  a  l o s 2 9 5  TRABAJADORES DE 
J iS dos “INNAVAL“, DESPEDIDOS

•  LA EMPRESA ES A U X IL IA R  DE A S TAN Í
EL FERROL DEL CAUDILLO, 18 (Europa Press).- Han sido cursadas cartas de despido a 295 

trabajadores de “ Innaval”, empresa auxiliar de Astano en la que durante los últimos días se venía
registrando un conflicto colectivo. • i j  i

La última gestión realizada a nivel sindical entre los representantes de los trabajadores y los de la 
empresa concluyó án avenencia. La dirección colocó entonces una nota en el tablón de anuncios en la 
que indicaba que, debido a los paros ocurridos desde el día 14 al 16 de este mes, se participaba al 
personal que recibirían en su domicilio las cartas de despido.

ENLACE TELEFONICO DIRECTOi 
ENTRE ESPAÑA Y SU IZA

i]U
MADRID. — E¡ Ministro de Trabajo don Licinio de la Fuente conversando 
con el presidente de la Casa de España en Fríbutgo don Julio Gómez, 
en la inauguración del enlace telefónico directo entre España y  Suiza, tos 
trabajadores españoles en el país de los Alpes están ya un poco más cerca 
de España. (Foto Europa Press).

TRAS LA RESCISION DE CONTRATOS 
p a r a  1 9 3  TRABAJADORES

" l o s  C E R T A L E S " DE S E V IL L A /  
.F U N C IO N A  DE NUEVO

SEVILLA, 18 (Europa Press).— Según medios laborales sevillanos, ha 
comenzado a funcionar de nuevo la factoría de "Los Certales" eH San 
Jerónimo, en Sevilla, después de que meses atrás la Delegación Provincial 
de Trabajo autorizara para la misma un expediente de crisis con la 
rescisión de los contratos de toda la plantilla, de 193 productores.

A l tener conocimiento de ello, y dado que la factoría está trabajando 
con personal de nuevo ingreso, que incluso se supone realiz_a horas 
extraordinarias, 88 de los icfespedidos. se presentaron en "Los .Certales" 
con el objeto de solicitar sus antiguos puestos de trabajo. Uha comisión 
de los productores afectados 'S se entrevistaron con directivos de la empresa, 
pero no se llegó a ningún acuerdo.

En la actualidad, los trabajadores a quienes se rescindió los contratos 
se hallan acogidos al seguro de desempleo.

POR FALTAS DE LEALTAD Y OBEDIENCIA Y PARTIC IPAR 
EN LOS PAROS REGISTRADOS

•  CINCO MEDICOS DEL CENTRO QUIRURGICO 
“SAN JORGE“, DESPEDIDOS

BARCELONA, 18 (Europa Press).— Cinco 
médicos —uno de e|los interno— han sido 
despedidos del centro quirúrgico “San Jorge” , 
obra benéfico - social de la “Caja de Ahorros de 
la Diputación de Barceiona” , según consta en 
un comunicado del subdirector jurídico del 
centro remitido a cada uno de los afectados, y 
en el que se especifican faltas de lealtad, de 
obediencia, .inobservancia del reglamento y 
participar en los paros registrados.

C o m o  se recordará , d ías atrás la 
prácticamente totaiidad del personal - 2 2  
médicos y 40 enfermeras : denunciaron diversas 
anomalías en la marcha del centro, entre ellas la 
pérdida de su carácter benéfico - social y 
pidieron la dimisión del director dèi centro 
q uirú rg ico , d octo r Francisco Ballesta. 
Actualmente, y como consecuencia d¿! paro y 
los despidos sólo se atienden los casos de 
urgencia y a los enfermos post • operados.

NOTA DEL PLENO DEL CONSEJO DE 
ADMINISTRACION DEL CENTRO

El pleno del consejo de administración del 
centro ha dado á conocer una nota en torno al 
conflicto que se resume en los siguientes 
puntos:

‘1.— Que la Caja de Ahorros provincial de 
la Diputación de Barcelona está determinada a 
seguir manteniendo el carácter benéfico - social 
del centro quirúrgico San Jorge, en todos los 
órdenes de su actividad.

2 .  — Que en base a dichas finalidades 
fundamentales seguirán siendo atentidas en el 
centro quirúrgico San Jorge todas aquellas 
personas que precisen de su asistencia, tal como 
ha venido réalizándose desde la fundación del 
centro.

3. Que en relación a los hechos que se han 
hecho públicos, hace constar la circunstancia de 
que de acuerdo con la dirección facultativa del 
c e n tro , en la sesión del consejo de 
administración del pasado día 27 de abril, fué 
designado cirujano jefe del mismo, el doctor 
Marcos Murtra Ferré, quien durante siete años 
ha venido desarrollando su colaboración de una 
forma destacada como cirujano adjunto.

4 .  — Que de acuerdo con aquellas 
puntualizaciones, la Caja de Ahorros Provincial 
desea que la continuidad del centro se 
desarrolle en el orden asistencial, científico y 
docente a los más altos niveles que los medios, 
de aquel centro le han de permitir” .

Por su parte, los médicos, enfermeras y 
auxiiliares aludidos en la nota anterior, han 
negado rotundamente que no haya sido 
alterado el carácter benéfico, social del centro, 
hecho que a tr ib u yen  a ciertas medidas 
adoptadas por la propia dirección. Añaden que 
el centro ya no atiende a quienes io precisan, 
puesto que a partir de septiembre del pasado 
año se ha limitado, sin justificación, la labor 
asistencial.. A ello se suma —dicen la ruptura 
del contrato que existía con te Seguridad 
Social

"MOTOR IB E R IC A " DE PAMPLONAí

250 Trobojadores despedidos
PAMPLONA, 18 (Europa Press).- Doscientos cincuenta trabajadores de la empresa "Motor Ibérica” 

fueron despedidos ayer ante el paro registrado desde el día 9 de este meí.
El conñicto surgió a raíz de una sentencia favorable a unos pocos trabajadores que habían hecho un 

p ^o , junto con sus demás compañeros, y  habían reclamado ante la Magistratura de Trabajo. Úos no 
reclamantes pretendieron aprovecharse de los beneficios de ¡a sentencia, a lo que la empresa contestó con 
una negativa. Posteriormente hubo algún paro parcial y  el día 9 pidieron el abono de las horas por el pato 
anterior. A partir de esa fecha se registra un paro total. Finalmente ha tenido lugar el despido^
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TRES ACTOS de 
una HISTORIA

■ y . .

' ^

más feroche cuando hace una de sus 
entradas al contrario. Hablaba suave 
dando a sus palabras el melodioso acento 
criollo. Otro "oriundo". Allá le llamaban 
"el cacique del área".
—¿Por su juego agresivo?
—No iQué va! Creo que por cara de 
indio. Por mi dominio en el área. Cuando 
'entro parece que soy más espectacular 
que duro. La prueba es que no he 
lesionado a nadie. He demostrado 
s o b ra d a m e n te  en el cam po mi 
corrección. Nunca entré con intención a 
un compañero.

Y  seguía hablando con suavidad de 
tango argentino.

"ENTRE OCAMPOS Y  YO, NO 
EXISTIO MAS QUE LO 
NATURAL ENTRE NOSOTROS"

PRIMERO: "HE DEMOSTRADO MI CORRECCION" 
SEGUNDO; "ENTRE OCAMPOS Y YO SOLO HA

E X IS T ID O  LO NATURAL ENTRE NOSOTROS" 
TERCERO: "ME HA INSULTADO Y ESCUPIDO" 
EPILOGO; "OCHO PARTIDOS DE SUSPENSION"

\

EL "CACIQUE DEL AREA"

Ha c e  algún tiempo que estuve 
Ijablando con el defensa central del 
Atlético de Madrid, Ovejero, el de 
las largas patillas y el cuello corto. Con 

una cara de indio que él suele poner de

Otra vez hablé con Ovejero, fue al 
terminar el partido del pasado domingo 
en "La Romareda", en cuyo encuentro 
fue expulsado por agresión al delantero 
zaragocista Ocampos.

Llevaba Un esparadrapo en la nariz. 
El cabezazo a Ocámpos, había dejado 
huella en su rostro. "El cacique del 
área", después de la ducha, estaba 
sosegado y volvía a recordar su gesto 
sonriente y su tono suave el Ovejero que 
habíamos conocido en otra ocasión.

¿Por qué le han expulsado?
-N o  me lo explico. Tropezamos la 

c a b e z a  de O cam pos y la m ía  
casualmente.

- Y  entonces. Ocampos ¿intentó 
agredirle a usted?

—No. iOué va! Entre Ocampos y yo 
no existió más que lo natural entre 
nosotros. Propio del juego. Pero en esa 
jugada no hubo nada de particular.

Todos habíamos visto sobradamente 
lo que había ocurrido en el terreno de 
juego. Los dos oriundos habían sido 
protagonistas de una escena que pudo 
dar origen a una tragedia de Esquilo. Lo 
que nos d ijo  lo  escucharon otros 
compañeros de información.

"ME HA INSULTADO Y  ME 
HA ESCUPIDO"

EPILOGO: OCHO PARTIDOS 
DE SUSPENSION

E l  próximo domingo, como ustedes ,y a saben, termina el 
torneo de Liga en la División de Horíor. El Real Zaragoza, 
muy escaso de efectivos’por cierto, se desplaza a Barcelona, 
enfrentándose al titular azulgrana, que todavía puede ser campeón. 
Muy remota la posibilidad de que tal suceda, pero como la 

esperanza es lo último que se pierde...

En efecto, como la esperanza es lo último que se pierde, es'muy 
posible que el Zaragoza pague los vidrios rotos en el "Nou Camp” . 
Pudimos ser testigos principales del “alirón” atlético en “ La 
Romareda” , podemos ser testigos del “alirón” azul - grana en el 
“Nou Camp” , pero ya no Ip fuimos de los unos y a lo peor 
tampoco de los otros.

Viajará el Zaragoza sin Ocampos (expulsado), sin García 
Castany (retirado de la circulación frente al Barcelona, por cláusula 
contractual), sin Leirós (lesionado) y, posiblemente, sin Violeta 
ttambién tocado ' . . . . . . .
Oportunidad para 
ambiente.

por los expertos “leñadores” roji - blancos), 
suplen-t-»« habituales y la incógnita flotando en el

En esta ultima jornada de Liga viaja como Directivo - Delegado 
el Secretarip de la Junta, Eduardo Gil, más conocido como “el 
cerebro” de la misma. El cuartel ^neral blanquillo se ha fijado en 
el Hotel Majestic y el viaje se realizará por carretera. M uy pronto 
todavía para ‘ señalar alineación, pero casi podría adivinarse.

Y para completar esta breve panorámica, añadiremos que nos ha 
tocado “en suerte” una vez más el colegiado mallorquín señor 
Rigo, algo así como nuestro rigor de las desdichas en la presente 
temporada, aunque Medina Díaz, sin sancionar a estas alturas por 
cierto, lo haya hecho bueno. Alguna vez tienen que cambiar los 
vientos, digo yo...

El Barcelona, como es lógico, saldrá a por todas. Tiene que 
asegurar enseguida los dos puntos por lo que pudiera ocurrir en el 
“Vicente Calderón” , donde posiblemente no ocurrirá nada extraño. 
Seguro que entonarán el “alirón” los roji - blancos y descenderá su 
oponente a Segunda División. La más elemental lógica así lo señala, 
pero...
DE FICHAJES

Marco, guardameta del Calvo Sotelo - Andorra y que nos 
hubiera gustado firmase por el Real Zaragoza, se ha comprometido 
verbalmente con el Salamanca de José Luis García Traid, aunque 
también interesaba al Murcia, Hércules y Sevilla. Un gran portero, 
no nos cabe la menor duda.

Y cuando todos pensábamos que iba a firmar por el Real 
Zaragoza el interior del Logroñés Berasategui, resulta que !o hace 
'»imarro, tam bién  del Logroñés y también interior. Nos 
proporcionaron una pista falsa, con la peor intención del 
rnundo, quedando chasqueados por excesivamente ingenuos y 
discretos. Ya vendrá la pelota a la mano...

Enrique PEYRONA

O

El tercer acto de esta pequeña historia 
'es to ta lm e n te  d is tin to . Con las 
declaraciones efectuadas a algún 
periódico de la capital de España, ha 
podido sorprender. No ha vacilado en 
decir:

-Ocampos me ha insultado y me ha 
escupido.

Y  ha censurado la forma de jugar el 
paraguayo.

¿ P o r q u é  a unos hace unas 
declaraciones tan distintas a las que hace 
a otros?

Ovejero, el duro defensa central del 
Atlético de IVfadrid, ha cambiado de 
opinión. ¿Para qué?

El jugador impulsivo y violento en el 
terreno de juego, y suave y comedido 
fuera del campo de fútbol, había tenido 
con Santillana, el bravo delantero centro 
del Real M a d rid , otro "tropiezo" 
an te rio rm e n te , del que salió con 
"antecedentes penales". Y  al ser 
expulsado de "La Romareda" por 
agresión, el Comité de Competición, le 
ha castigado icón ocho partidos de 
suspensión! .

Ello le privará a Ovejero de estar en la 
formación contra el Coruña. Puede que 
celebre con sus compañeros de equipo la 
conquista del título de Campeón de Liga 
1972-73.

Pero si su reincidencia le ha llevado a 
una sanción tan "aparátosa" no puede 
cegar opiniones en este asunto.

Medina Díaz no ha sido sancionado.- 
Adolfo Bueno sí. Alguien sufre un 
castigo que no puede privarnos de ver la 
realidad de las cosas. .Un árbitro, un 
jugador, ¡Loque sea!

Mientras siguen cabalgando en su 
" m a c h ito " ,  quienes te rcam ente , 
tozudamente, continúan manteniendo 
unas estructuras en el fútbol español que 
proporciona ésta clase de lamentables 
espectáculos que no pasan a la sección de 
sucesos, porque los públicos con sus 
insultos y sus almohadillas aún actúan 
cohibidos. Pero si ésto sigue así iNo sé 
dónde vamos a llegar! .

m  TROFEO DE FDTBOL 
“CniDAD DE ZARAGOZA”

N O T A  IM P O R T A N T E
Se eemtmlea a loe señores socios del Real Zaragoza y a todos los aficionados al fútbol, .que 

bablendo sido pasados los recibos de los abemos para presenciar todos los encuentros del TROPBO 
y que por ausencias o cambios de domicilio hayan podido quedar algunos de ellos sin retirar, que 
dichos ABONOS, así como los destinados a quienes no son socios del Real Zaragoza, SE PON
DRAN A LA VENTA en días sucesivos hasta el 23 de mayo en Tas TAQUILLAS OFICIALES 
DEL CLUB (Plaza Salamero), en horas de ONCE A UNA y de CINCO A NUEVE.

PRECIO DE LAS ENTRADAS

ABONO 
4 partidos 

Socios

ABONO 
4 partidos 
No socios

Primer
partido

Segundo
partido

Doble 
semifinal 
y  final

DELANTERA TRIBUNA C7UBIERTA 900 1000 400 400 600
PALCO Y TRIBUNA CUBIERTA ... 760 840 350 350 500
TRIBUNA PREFERENCIA ................. 700 780 300 300 450
TRIBUNA . ESTE CENTRAL ............. uOO 660 225 225 400
Tr ib u n a  e s t e  l a t e r a l  ............. S20 580 200 200 325
TRIBUNA r>E nOT. ............. 440 480 175 175 250
GOL DE PIE .......................................... 320 360 125 125 200
GENjürai, nP! ptb: ........ 320 360 125 125 200
POPULAR .............................................. 160 60 60 90
INFANTIL .............................................. 80 100 35 35 55

V i e r n e s , ib  d e  m a y o  d e  197 3
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IS e r ;

t a r d e

•  CUANDO UN BUZON 
SE a U E N A ...

E l  pasado lunes día 13, sobre las nueve de 
la noche, los bomberos acudieron ra'pídos 
Y con la eficacia que les caracteriza, a 
sofocar un fuego que se había producido en un 

buzón instalado en Franco y López a la altura 
del número 31. La gente que se arremolina en 
estos casos, apuntó la intencionalidad del 
hecho. Y  no cabe duda que tiene que ser así. 
No se concibe que pueda producirse en un 
compartimiento cerrado, como es un buzón, un 
fuego de otra manera.

El vandalismo que presupone una acción 
semejante tiene su arranque en la insolvencia 
mental de sus realizadores, tipos clarísimamente 
negativos o crios descaradamente mal educados. 
En cualquiera de los dos casos, el producto es 
prácticamente el mismo; sujetos potencialmente 
predispuestos al choque contra la sociedad. 
Corregir, antes de que. sea demasiado tarde, esta 
inclinación antisocial, es tarea de todos. De 
estos descarriados que se creen que son unos 
graciosos y de los otros que le dan a su actitud 
un matiz político o "contestario". Y también 
de la sociedad que es parte como ehos.

Cuando un buzón se quema...,so quema algo 
más que la correspondencia que contiene. Se 
quema la intimidad de un mensaje; de una 
gratitud, de un socorro. Se quema el sentido de 
las palabras en su más viva expresión: la de 
comunicarse.

Cuando un buzón se quema..., no se quema 
solamente el papel y la letra escrita. Se quema, 
la dignidad de una forma aceptada y establecida 
por todos y para todos: el Correo.

Cuando un buzón se quema..., se pone de 
manifiesto la falta de sentido común de quien 
lo quema, poniendo al descubierto su estrato 
cavernícola. Hacer arder el contenido postal de 
un buzón genera un desprecio rotundo por 
parte de todos hacia el incendiario. Y  lo linico 
que provoca es compasión y dolor porque 
hayan seres que caen tan bajos, como para 
satisfacer sus pobres instintos con la piromanía.

Cuando un buzón se quema..., se quema una 
parte de lo que se ha tardado siglos en construir 
para beneficio de todos: el Servicio Postal. Que 
no perece, por eso, ni mucho menos, aunque de 
grima pensar que, cerca de uno, puede 
encontrarse cualquier alienado de estos, 
esperando el momento propicio para dejar caer 
por la ranura del buzón una colilla encendida.

El respeto a las instalaciones de los servicios 
públicos estén dentro de un edificio o en el 
exterior, al igual que los jardines, las flores y los 
árboles son un patrimonio de la sociedad, que 
hemos de ciudar y velar por ellas, como si 
fueran propios porque cuando un buzón se 
quema, amigo lector, nos queman un poco de 
nuestro nivel de civilización.

J.SANCHEZ CARRION

JUZGADO DE GUARDIA

H ISTO R IAS DE DOS FALSOS CASADOS

Y POR qué llevas aro si estás soltero? 
— Porque así rne salen .mæ 

planetes. A las chavalas de hoy les 
gustan los casados. Ellas piensan que si 

salen con solteros se comprometen. Por 
eso me hago el casao y las tengo a barullo.

—Chico, si no me lo cuentas tú, no me 
lo creo.

—Pues espera un rato y lo vera's. Aquí 
me han citado dos chavalas que, imadre 
mía cómo están!

- ¿ Y  qué vas a hacer con dos?
—Pues una detrás de otra. Aguantar. 

¿Qué quieres que haga? Desde que llevo 
este anillo me salen planes a rebullo.

—Me lo podías dejar un poco a ver si
ligo-

—Te podías comprar uno. No hay rollo 
más económico que comprarse una 
alianza de casado. A mí, éste, me costó 
quinientas chuchas en una joyería y desde 
entonces ligo que no veas. Hasta me 
invitan a cerveza.

—¿En cuanto me vendes ese anillo? 
—En nada. Cuando lo venda se acabó 

el ligue. Además ya te he dicho que 
espero a dos niñas y no las quiero 
defraudar. Imagínate la que arman si se 
enteran de que ligo con ellas y soy 
soltero.

—Por un rato que me lo dejes no pasa 
nada.

—¿A cuanto pagas la alquilada?
—No sé...
—¿Hace a cuarenta duros la media 

hora?
—Si me lo dejas en veinte,hecho. 
—Queda en treinta y vale. Toma el aro 

por media hora y dame los treinta 
mangos.

—¿Y si después no ligo?
—Con el anillo ligas, macho.
—Bien, pero ¿y si no ligo?
— Si no enhebras me devuelves el 

anillo, te doy los treinta chuchos y aquí 
n o pasa nada. Suelta la telanga,

-A llá  'va la pasta. Ahora apoquiña tú 
el arete.

—Ya está entregao.
—Y ahora esperemos a que vengan las 

gachises. ¿Cómo son?
—Están como un autobús de línea, a 

cual mej.or.
—Siempre habrá una que este' mejor 

que la otra. De las dos, ¿cuál te va más? 
—La del medio.
—Sin cachondeces, oye.
—Que te estoy hablando en serio.
—Te pregunto que cuál de las dos niñas 

vale m ¿  para enrollarse y me contestas 
que la del medio.

—Es que una de ellas siempre viene con 
su madre y la mamá se pone entre las dos.

— iSopla tú éste! O sea que vienen 
con madre y todo.

—Sí.pero solo una. La otra es huérfana.
—Me parece que me estás tomando el 

flequillo,tú.
—Cuando vengan comprobarás que me 

estoy quedando corto. iMadre mía cómo 
están!

—Ya están tardando,digo yo. Venga a 
mirar a la puerta, y a este bar sólo entran 
gachós.

—Tú, cuando entren,dejas así la mano 
en el mostrador; para que diquelen solo 
entrar que llevas anillo de casado.

—¿Y con eso sólo ya acuden las 
chavalas?

—Como moscas, ya lo verás.
—Pues te repito que ya están tardando.
.—Mira,esa que enLra es la Pili! iQue 

raro que venga sola! Anda, enséñale el 
anillo.

—¿Así por las buenas?
—Sí. Pásaselo por los ojos y verás la 

reacción.
— iAllá voy! iHpla, guapina! ¿Cómo 

estás?
—Déjeme en paz que me confunde.
—¿Pero no eres tú la Pili? iMÍrame el 

anillo! Soyoasado.
—Como si quiere ser viudo. Mira tú 

éste.
—¿Pero es que a ti no te gustan los 

casados?
— iS in v e r g ü e n z a !  , igrosero! , 

iVáyase!  ̂ iPaco, este guripa se está 
metiendo conmigo! Ven aquí...

Rafael, de 23 años, soltero, camarero, 
estaba el otro día con un amigo en un 
bar de su barriada Este amigo es Carlos, 
de 35 años, soltero, quien le dijo que no 
se le resistía ninguna joven pues para ello 
llevaba en su mano un aro de casado, que 
le servía como "anzuelo" para que ellas 
"picasen".

Total que decidió "alquilárselo" por 
cierta cantidad de dinero, y cuando entró 
en el bar una joven, Carlos je dijo a su 
amigo, que él la estaba esperando, que le 
enseñase el aro y que, con eso, ya la tenía 
ganada.

El infeliz de Rafael se dirigió a la joven 
y ésta, que es la prometida de uno de los 
empleados del bar, llamó a su novio, que 
propinó una buena "somarita" dé palos al 
Rafael quien poco después tuvo que ser 
asistido de contusiones y traumatismos en 
un centro asistencial.

EXPRES/003.

SUBASTA DE ARTE EN 
EL CASINO P R IN C IP A L

D ada la g ra n  a co g id a  que estos 
aco n tec im ien to s  están despertando en 
Zaragoza, se. pone en conocimiento de todas las 
personas interesadas en subastas de arte, que el 
próximo viernes, día 25 de mayo y en el Salo'n 
de Tapices del Casino PrincipatTde Zaragoza, se 
celebrará una de gran interés. Se' exigirá rigurosa 
invitación personal.

Las invitaciones y catálogos se pueden 
recoger, hasta el día de la subasta, en c/ 
Manifestacio'n, 9 {Galería Naharrol'

Actuarán como subastadores D. Jbaquín 
Gazo y D. Juian Carlos Ariño.

MONTAÑEROS DE ARAGON
Conforme al programa previsto, el pasado 

domingo día 13, se efectuó la III salida del 
cursillo en su modalidad de prácticas con el 
siguiente itinerario: Pantano de Arguis, 
Ulanos de Fenés y ascensión al Pico de Grata!.

Recordam os a todos los cursillistas y 
sim patizantes que la próxima salida se 
efectuará al MONCAYO, el próximo domingo 
día 20, con motivo de la celebración por la 
soc ie da d * S t a dium  Cásablanca de la 
entronización de la Virgen del Pilar, en el 
mismo, con tal motivo Montañeros de Aragón 
se une con entusiasmo a todos los actos progrjt- 
mados por la citada entidad deportiva.

Inscripciones e información en los locales 
del Club, Calvo Sotelo, 11 Bajos.

INAUGURACION DEL HOGAR NAVARRO DE ZARAGOZA

El domingo día 20, a las 12 de la manana, se 
hará la inauguración privada de los locales de la 
entidad en Paseo de Calvo Sotelo num, 30 con 
la presentación a los socios de la nueva Junta 
Directiva.

Se invita a todos los navarrosde '/jiragoza. 
Socios y  simpatizantes de Navarra a esta breve 
ceremonia que tes dará a conocer los nuevos 
locales del Centro, asi’ como los proyectos 
culturales y  folklóricos que tiene la Junta 
Directiva para la nueva etapa de ésta Casa 
Regional de tanta solera en Zaragoza,

Dado que el día 27 se hará la bendición e 
inauguración oficial de los mismos, con la 
presencia de las Autoridades de Navarra v 
Aragón y, para evitar aglomeraciones, la. Junta 
D irectiva  actua l, dec id ió  desdoblar la 
inauguración en éstas dos fechas 20 v 27 de 
Mayo.

Deseamos a la Junta Directiva y  a los socios- 
de la Casa de la Cultura y  Hogar Navarro de 
Zaragoza, texto tipo de venturas en su nueva 
etapa.

m m  a LOBcn

Nu r ia  Espert ya se fCie de Zaragoza y de 
su "Yerma" aún se sigue hablando, pues 
entre otras cosas fue capaz de llenar el 

Teatro Principal todos los días.
Para justificar a Víctor García, autor de tan 

in só lito  m o n ta je , quizás tuviéramos que 
agarrarnos a la sentencia de Oscar Wilde, 
cuando escribió eso de que "el hombre mata 
todo lo que ama". Y es que, amigos, después de 
vista esta esperpéntica " Y e rm a "  con 
tratamiento valleinclanesco, coro de lavanderas 
aquelárricas y fondos musicales tetuaníes, hay 
que agarrarse.

El d ire c to r confiesa abiertamente su 
profunda admiración por "las otras cosas" que 
asegura que dice Lorca en sus obras y que, al 
parecer, no hemos sabido adivinarlas los demás. 
Esto sería vá lido  si el audacísimo y 
requetepremiado director supiera clarificarnos 
estas "cosas" que le ha dicho Lorca a él y que 
no ha sabido traducirnos en el montaje 
tramoyístico de su "Yerma García".

¿Se ve. a Lorca en esta 'Yerm a", con sólo la 
presencia de su lenguaje?' Nos preguntaba 
alguien de la Compañía de Nuria Espert, con 
vivo interés en conocer nuestra respuesta, 
después de la representación a la que 
asistimos.

Piadosamente le dije que sí, que era tal el 
esfuerzo de los actores, que sus voces 
c la rificab an  un ta n to  el confusionismo 
premeditado del montaje, ese que, según Víctor 
García, pretendía contarnos al otro García 
Lorca.

En cierto momento de la obra, Nuria Espert 
imprime al romance un sonsonete tan cantarín, 
que da la impresión de que la gran actriz nos 
esta recitando los almibarados versos patrióticos 
de Marianita Pineda, toda vestida de blanco, 
toda vestida de seda.. ¿Se estaría refiriendo 
Víctor García a este Lorca, cuando declaraba 
para la prensa que nos iba a mostrar al otro?

Por supuesto que a uno ni le ha asustado ni 
le ha espantada esta "Yerma" sobre la lona. 

Admito a lonesco, claro, montando sobre 
trapecios y cuerdas flojas, porque eso es 
lonesco. Y  aplaudo las "diabluras" de Narros 
con Moliere. Y  los desfases farsísticos de 
Alonso, por divertidos. Y  hasta las parodias 
revisteriles de Escobar, porque derrochan 
gracia, y porque con su imaginación y todo el ’ 
y los otros son fieles a la obra y al autor.

Creo que Víctor García se ha torturado con 
Lorca demasiado. Se toma su trabajo con tal 
dosis de seriedad (¿) que nunca osaría, 
presentarnos una Ofelia con cisnes en el lago, 
pero sería muy capaz de dárnosla ahogada 
-m ás difícil todavía-en un escenario montado 
sobre una piscina, donde los actores pudieran 
sostenerse a base de flotadores para que así el 
trabajo del director fuera aún más meritorio y 
pudiera decirnos que lo que estaba haciendo 
con tan singular' Hamiet" era darnos a conocer
al otro Shakespeare. , „L. deP.

NUEVA D IR E C T IV A  DE LA . 
PEÑA TAURINA DEL CARMEN

'  La Junta Directiva, de la peña Taurina del 
Carmen, ha quedado constituida por los 
siguientes miembros: Presidente D. Santiago 
Gómez-Galán M artín; Vice-presidente, D. 
Alfonso Castillejo Gutiérrez; Secretario, D. 
Santiago Gómez-Galán Gracia; Vice, D. 
Salvador Melguizo Valero; Tesorero, D. Serapio 

-Tremps Ulloa; Vocales: D. Faustino Falcón 
Viola, D. Silverio Lamata Gracia, D. Serafín 
Marcos Sánchez y D. Emilio Vera del Hoyo. A 
todos ellos, nuestra mas cordial enhorabuwa,. 
deseándoles muchos aciertos en sus respectivos 
cargos.

A R A G O N /ex p ré s . P A G . 6 V IE R N E S , 18 D E  M A Y O  D E 1973



UN NUEVO EXITO DE LA ASOCIACION 
PROVINCIAL CONTRA EL CANCER

Los distintos organismos que en Zaragoza engloba 
la Asociación Española contra el Cáncer se han 
apuntado un nuevo y rotundo éxito, al llevar a cabo 
esa magnifica y tan necesaria iniciativa de dotar a 
Zaragoza de un Hospital Oncológico en el que se dará 
batalla firme y sin cuartel a la terrible enfermedad del 
cáncer, mal que aqueja.según una nota que hemos 
recibido, a mas de tres mil aragoneses residentes en 
nuestra tierra.

Toda la ciudad ha comentado muy favorablemente 
ese primer paso que la Asociación provincial de la 
Lucha contra el Cáncer, ha dado al colocar 4a primera

EL CENTRO DE REHABILITACION 
DE LA "MUTUA DE ACCIDENTES" 
ES ADMIRABLE

-

m .

fä®o

piedra del futuro hospital, que, como ya saben 
nuestros lectores, irá emplazado en la confluencia de 
la Avenida del Alcalde Gómez Laguna con la Vía de ia 
Hispanidad. El acto de la colocación de la primera 
piedra se vió realzado por la presencia de ia Marquesa 
de Villaverde, doña Carmen Franco de Martínez 
B o rd íu , presidenta nacionai de ia Asociación 
Española contra el Cáncer y del director general de la 
Seguridad Social don Enrique de ia Mata Gorostizaga, 
que representaba ai Ministro de Trabajo, don Licinio 
de la Fuente. Allf se encontraban además nuestras 

; primeras autoridades civiles y militares, las 
personalidades responsables de la lucha contra el 
Cáncer en Zaragoza y un público numerosísimo. Con 
su presencia, todos eilos corroboraron ia importancia 
y trascendencia que este paso dado por la Asociación 
de Zaragoza de la  ̂Lucha contra el Cáncer, supone 
para lograr algún día la erradicación definitiva de esta 
temida enfermedad.

ELDDMINGD.FIESTiSiDELPAN
Para que todos podamos i, ganarnos el pan, con el 

sudor de nuestra frente, tiene que haber otros señores 
que, con el sudor de su frente y con el de todo su 
cuerpo, sometidos a los rigurosos calores de los 
hornos, hagan el pan. Pues bien, estos hombres, ios 
panaderos, también tienen a ceiebrar su fiesta 
patronal, que es la de Santa Rita de Casia, festividad 
que van a celebrar el domingo, día veinte.

Así pues, el próximo' domingo no habrá en 
Zaragoza turno de guardia en las panaderías,porque 
quienes hacen ei pan y quienes lo venden, también 
tienen su perfecto derecho a guardar su fiesta 
patronai. Ya lo saben, pues, las amas de casa: el 
próxim o dom ingo estarán cerradas todas las 
panaderías de Zaragoza, por lo que será necesario ir a 
buscar el pan el sábado.

Y que los panaderos todos de Zaragoza disfruten 
ese día una auténtica jornada de fiesta que bien 
merecida tienen. Dos Veces fiesta para ellos, por 
domingo y por ser su fiesta patronal. La fiesta del pan 
y la fiesta de quienes lo hacen. ¡Feliz día, amigos 
nuestros! . '

EL TRIUNFD DE UN ZARAGDZAND 
DEDDCEAÑDS

Francisco Miguei Bueno Bellido, de doce años,ha 
sido ei flamante ganador del primer premio en el III 
Concurso Nacional de Dibujo Deportivo organizado 
por “Nocilla” Es de Zaragoza y va al Colegio de San 
A gustín. Tiene 12 años y su dibujo ha sido 
seleccionado como el mejor entre 82.392 dibujos 
presentados al Concurso. A llí podemos ver su obra 
premiada. Es una “melé” de rugby y efectivamente su

composición y su disposición de figuras tiene 
categoría de primer premio. El premio le será 
entregado en Barcelona a Francisco Miguel, donde 
acudirá para recocerlo, en el transcurso de un gran 
festival que tendrá lugar el próximo domingo día 27 
de mayo, en ei Teatro del Parque de Atracciones de la 
Ciudad Condai, cuyo acto será retransmitido en 
directo por la Cadena S.E.R. Desde aquí, desde su 
misma casa, todos los zaragozanos nos sentimos 
orgullosos, de este gran primer premio conquistado 
por uno de ios chicos de nuestros colegios, por lo que 
felicitamos al artista juvenil muy efusivamente, 
haciendo partícipe de este triunfo al Colegio de San 
Agustín donde el chaval artista cursa sus estudios. . - ..

LDS LLANDS DE LA "VUELTA CICLISTA 
AARAGDN"

Ayer se lanzaron cabalgando en sus corceles de 
acero, los corredores de la “Vuelta Ciclista a Aragón” , 
por los llanos de ésta carrera. Ejea-Alcañiz, fue la 
etapa vivida con emociones y en la que Tomás Nistal

»aSií-
é i

W Ém .

entró el primero, continuando Tamámes como líder 
de la “Vuelta” en la clasificación general. Hoy menos 
kilómetros. De Alcañiz a Teruel 157 kilómetros. La 
“Vuelta Ciclista a Aragón” este año va teniendo más 
interés que en otras ediciones. Es de esperar que los 
corredores aragoneses aporten su mayor presencia y 
su esfuerzo en el próximo año. La “Vuelta a Aragón” 
debemos defenderla entre todos. Y  los corredores los 
primeros.

La visita que efectuó el director general de la 
Seguridad Social, don Enrique de iLa Mata Gorostizaga 
fue provechosa en varios aspectos. Le acompañaron 
los delegados de Trabajo y Mutualidades Laborales, 
con los componentes de la Directiva de la'Mutua de 
Accidentes” . Conjuntamente realizaron una visita a 
las obras del Centro de Rehabilitación, las cuales 
están muy avanzadas, como informamos en nuestras 
columnas,^ como así mismo de la visita. Pero la 
admiración que por tan importante instalación 
sanitaria expresó el señor De La Mata como así mismo 
quienes visitaron por vez primera las obras fue bien 
ostensible.

Este Centro de Rehabilitación será con toda 
seguridad el mejor de España en su género, donde 
existirá el servicio médico especializado en forma 
permanente. De tal modo, que, los necesitados de 
asistencia médica podrán tener al mismo especialista, 
en las horas precisas.

Realmente admirable en todos los aspectos el 
C entro de R ehab ilitac ió n  de la “Mutua de 
Accidentes". Cerca de 65.000 trabajadores estarán 
bajo su protección.

"EL PILAR", GUIA DEL TURISTA 
Y LIBRD DELPEREGRIND

g u ía
ie l TÜRJSTA 
y UBBO de}

Ayer hubo reunión de los componentes de la 
Comisión Ejecutiva del Centenario de la Consagración 
de la Basílica del Pilar, con los medios informativos 
locales a los que se expusieron varios aspectos de la 
Conmemoración del Centenario, como carteles, 
medallas, orden de las peregrinaciones, distintos actos 
y el libro que se ha editado con gusto y graciosamente 
escrito por don Juan Antonio Gracia, con el título 
“El Pilar” , “Historia, Arte y Espíritu. Guía del turista 
y libro del peregrino” . Todo eso es este libro, cuyos 
colores están tratados con gran acierto, profusión de 
fotos y papel “couchet” . Bien editado, en una 
palabra. Sobre todo, la bien expresada tarea de su 
contenido, por quien como don Juan Antonio Gracia, 
es conocedor de “El Pilar” De nuestro Pilar.

Resulta ameno su contenido. Guía y sabe a poco.

SUELO INDUSTRIAL
E S importante e l propósito dei Ayuntam iento de Zaragoza, que obtuvo un ecO 

muy favorable en e i ú ltim o pieno de ia Cámara de Comercio e industria, de 
adquirir terrenos para urbanizarlos como zona de localización industrial. E i 

hecho es que, como se puso de relieve en ia sesión de ia Cámara zaragozana, hay 
bastantes industrias interesadas, en instalarse en nuestra ciudad ante io  cual sd 
encuentran con dificultades a ia hora de encontrar suelo industria l urbanizado.

Zaragoza, como se ha puesto de relieve con e i caso Ford, necesita completar su 
industrialización, tanto con factorías gigantescas como ésta como con otras de 
menor entidad. S i hay firmas interesadas en venir a nuestra ciudad, son 
oportunidades que no puede despreciarse. E i Ayuntam iento demuestra con esta 
Bctitud una responsabilidad piena y  cabal ante los problemas de! desarrollo

zaragozano que no pueden encontrar o tro cauce más positivo que ei de ia industria.
Esta iniciativa de ofrecer suelo industria l urbanizado reúne aún, a nuestro 

entender, un interés complementario. Sabido es que en ei casco urbano se 
encuentran numerosas instalaciones industriales, cuya ubicación en ei mismo 
supone serios inconvenientes para tas mismas factorías y  para ia vida de ia ciudad. 
Lo que años atrás era zona dei extrarradio ha sido absorbido por ia gran expansión 
dei casco urbano en ios ú ltim os lustros. De esta forma numeróos empresas se 
encuentran en esta situación doblemente incómoda de ia que de 
buen seguro saldrían en caso de encontrar los terrenos adecuados 
para e i traslado.

Nuestro aliento pues a i Ayuntam iento por la pronta y  adecuada 
realización de esta interesante iniciativa.

V IE R N E S . 18 D E  M A Y O  D E 1973 A R A G O N /ex p ré s . P A G ’ 7



PASAN POR ZARAGOZA

Las pesetas del miedo
ZARAGOZA, 18. ("A R A 60N /fc )> (f8 Í^ .- El crimen de Velete llena la ciudad. La llena de 

comentarios de dolor y de condolencia i» n  las familias angustiadamente doloridas,, y la llena también 
de anhelante ansiedad porque la justíria reblandezca.

El ciudadano medio se pregunta: "¿Donde acabará todo esto? ¿Se removerán viejos lanccs.de años 
atrás? ¿Todo desembocará en una larga lista de fuga de capitales al extranjero? ¿Cuántos cientos de 
millones logró situar la supuesta banda en la banca suiza?

Porque aparte el tremendo drama ya irreparable que ha puesto crespones en la ciudad y ha llenado de 
dolor unos dignísimos hogares, queda otra cuestión no menos trascendente dé cara al plano nacional; son 
las actividades de esta banda y los que de ella se sirvieron para esa fuga de pesetas. En la calle se habla de 
muchos millones de beneficios porque parece que la ruta española de lo que nosotros llamaríamos "los 
caminos de las pesetas del miedo" pasaba por Zaragoza, seguía por Pamplona y continuaba hasta Biarritz 
donde con el fácil pretexto del juego o del "U ltim o tango" resulta fácil camuflar los millones del tráfico 
clandestino.

En este punto, quizá no sería demasiado aventurado suponer que Mana Pilar Cano fuera portadora,sin 
saberlo, en su precioso bolso marrón de cocodrilo -sueño de tantas mujeres—, que en una romántica 
efemeridas posiblemente le regalarasu propio esposo de los resguardos de algún Banco suizo. Sólo así 
puede explicarse que únicamente le arrebataran el boíso, deja'ndole en sus dedos muertos una sortija de 
brillantes de gran valor, en la muñeca fría un reloj-joya de pulsera y varios miles de pesetas en el 
portamaletas del coche.

Evidentemente el móvil del tremendo drama no fue el robo ¿pero se puede asegurar que el asesino o 
los asesinos no pusieron un especial interés en llevarse el bolso porque en su interior alguien había 
depositado previamente, sin saberlo ella, los resguardos de ciertos depósitos en la banca suiza?

Esta mañana, en los medios bancarios zaragozanos se hablaba de esta posibilidad y alguien con buena 
memoria me ha recordado que recientemente la impunidad de los.depo'sitos bancarios en Suiza que hasta 
hace poco tiempo era total,había perdido recientemente cierta rigidez en cuanto se refiere a los hechos 
delictivos. Por este camino, es de suponer que se descubran muchos y muy sorprendentes "usuarios" de 

los servicios de la banda.
Por este camino,insistimos, también es de suponer que se dirijan las investigaciones que con tanto rigor 

como eficacia vienen realizando los equipos de la Guardia Civil.

EL CBlMIMl

Dos se
zoragiE
ante el
UNA DE ELLAS FUE SECE

PAMPLONA, 18. (De nuestro 
e n v i a d o  e s p e c ia l  P a b lo  
LARRAÑETA).- Esta mañana 
no ha habido más declaraciones 
en el Juzgado número 3 de 
Pamplona y todo parece indicar 
que entramos en un "impasse" al 
menos por lo que respecta a las 
actuaciones judiciales. Mañana, 
sábado, el Juzgado número 3 
pasa a estar de guardia, motivo 
por el cual drficilmente podrá 
seguir con la intensidad de estos 
días pasados las averiguaciones y 
actuaciones de que les hemos 
ido dando cuenta puntualmente.

Como ya les informábamos, 
las últimas personas en pasar a 
p restar declaración  por el 
Juzgado fueron aquellas .dos 
señori tas de la tarde del 
m ié r c o le s .  Hasta hoy,  la 
identidad de estas dos jóvenes 
muchachas no nos había sido 
revelada por ninguna de las 
personas que a duras penas nos 
han venido facilitando nuestra 
tarea informativa. Hoy hemos 
sabido quienes eran estas 
jovenes.

Se trata de las señoritas Mari 
Luz y Ana, ambas de Zaragoza, 
de m uy buena presencia y 
relacionadas de una forma u otra 
con Jaime Balet. En la tarde del 
miércoles se trasladaron hasta 
P a m p l o n a  p a ra  p r e s t a r  
declaración desde su actual 
residencia de Elizondo, capital 
del Valle del Baztán, en cuyo 
c o n f o r t a b l e  y prest igioso 
sanator io mental  se hallan 
sometidas a una cura de reposo.

sucesos de la noche del 29 de 
abril, han podido sin duda hacer 
declaraciones de sumo interés 
p a r a  la m a r c h a  de las 
investigaciones judiciales. Ambas 
habían mantenido relaciones 
m uy directas al menos con 
alguno de los procesados y,en 
concreto, la señorita Ana fue 
secretaria de Jaime Balet hace

algún tiempo. Es a esta a quien 
nos referimos en una crónica 
a n t e r i o r  a p l i c á n d o l e  la 
n a c i o n a l i d a d  a le m a n a .  
Posteriormente hemos’ podido 
sa b e r  que no posee tal  
nacionalidad ya que nació y 
r e s i d e  h a b i t u a lm e n t e  en 
Zaragoza. El hecho de que 
h u b i e r a  pas a do  l a rga s

LAS DOS SE EHI 
ANTES DELCiM

AL PARECER, Y 
A PAMPLONA r:

POR LA PUERTA 
DE ATRAS

..

Estas dos personas, por más 
que se encuentran en e| 
sanatorio baztanés desde antes 
de que ocurrieran ios trágicos

: ' I r ; . -  ■ ,

El abogado de Jaime Balet, don José Lecumberri, se. dirige al Juzgado número 3 de P ^p lona  con el fin de conocer más detalles sobre 
el sumario, por más que todavía ayer no le había sido posible conocerlo completamente.

A R A G O N /e x p ré s . PA G . 8
V IE R N E S , 18 D E  M A Y O  D E 1973



I9E VELATE

ioritos
E o n a s ,
juez
rARIA DE JAIME BALET

UENTRAN DESDE 
ÍEN EN UN SANATORIO

YER FUE TRASLADADO 
PRO DETENIDO

temporadas en Alemania explica 
que en algunos ambientes se le 
conociera como "la  alemana".

Estas dos muchachas jo'venes, 
muy bronceadas, una de ellas 
vestida con pantalón verde y 
jersey blanco, llegaron al juzgado 
a las cinco de la tarde del miérco
les. El juez y el fiscal jefe les iban 
a dedicar toda la tarde, hasta las 
siete y media en que se cerró el 
juzgado. A m b a s  f u e r o n  
interrogadas por separado y 
luego c o n j u n t a m e n t e  en 
diferentes despachos del juzgado 
número 3. Durante todo ese 
espacio de tiempo permanecimos 
a la espera de que concluyeran 
su declaración con el fin  de 
e n t r e v i s t a r l a s  p a r a  
'ARAGON/exprés". A l parecer, 
salieron por una puerta trasera 
jue no da al paseo de Sarasate. 
™inutos después vimos por 
ultima vez al juez quien nos diría 
definitivamente que nada nos 
'na a decir.

Afirma'bamos ayer en nuestra 
eronica que algunas personas 
mas habían sido detenidas y que 
se encontraban ya en Pamplona. 

®l i n f o r m a c i ó n  es 
completamente cierta y todo 
ene suponer que no se va a 

ecabar aquí la racha de 
tenciones de personas más o 
enos directamente relacionadas 

“O el crimen de Veíate. El 
necho de que se tratara de un

acto salvaje perpetrado al 
parecer por una banda -e l 
propio juez así ha de creerlo 
cuando ha dictado al menos 
cuatro autos de procesamiento 
por hom icidior indica que bien 
puede suceder que otras muchas 
personas se hallen estrechamente 
relacionadas con las actividades 
i legales de este grupo de 
personas que tenía su sede en 
Zaragoza.

MAS DETENCIONES

Noticias de fuentes fidedignas 
nos indican que se sigue la pista 
de varias personas más, adern^ 
de los dos alemanes, Helmut 
Bacget y Pieter Simetre, que se 
encuentran ahora en algún lugar 
del extranjero. Esas mismas 
fuentes nos han informado esta 
mañana de que ayer fue 
trasladado a Pamplona, desde 
Zaragoza, un nuevo detenido. Es 
de suponer que al igual que con 
el resto de las personas que ya 
han pasado por el Juzgado, 
pr ivadas,  provisionalmente al 
menos de libertad, este nuevo 
detenido pasará a la prisión 
provincial en caso de que el juez 
dicte auto de prisión contra él. 
Incluso sería probable que de 
seguir las investigaciones con el 
buen pie que hasta ahora han 
s i d o  l levadas, algún o t ro  
extranjero vaya a parar pronto

I Más allá del crimen
. ON todo y ser mucho en sí mismo, por lo tiue tiene de aberración, de ensañamiento y negación de 
I todo lo bueno, se huelen y vislumbran, unos tufos y contornos que van más allá de! propio crimen 
' de Veíate.

De su contorno, registramos el profundo bnpacto que ha cansado en la sensdaibdad de nuestras 
mujeres. Muj^es jóvenes, y menos jóvmies, madres de fanñiia y otras que casi no han llegado a la edad 
adulta, coinciden, horrorizadas, en la misma reaeóón doiorosa de este incdhficable suceso. Para todas 
ellas, sin distincmn de edades, b  bruUd tragedia del puerto de Vebte, dedina por unos derroteros, c» los 
que se mezclan, implacddemrate, consecuencias muy pasosas para h s  otras víctinuu de este terriUe 
drama: hombres, mujeres y niños, allegados a los protagonistas de la tragedia, que, de rqrente, han visto 
turbadas sus vidas, ante el ataque despiadado de unos locos; como otros muchos que tiene enqiñstados 
esta sociedad desequilibrada.

En este pimto quisiera detrmerme un poco, y resaltar d  me es p osib le , b  honda emoción que ha 
producido en la miqer zaragozana; sinceramente y al mismo tiempo apasionada. Pero en todo instante, 
con una enorme dosis de corazón y de comprensión, hacb la víctima y por quienes la lloran, Y que, en 
este caso, cotpparten, estremecidas, d  espanto de aquella muerte y el dolor de los que sufren en su alma 
sus consecuencias.

Por otro lado, y del pmo de este horrendo crimen, emergeti unos tufos nauseabimdos, que apestan a 
degeneración y eriibrutecimiento. Son como los malos olores de una sociedad que se descompone. De 
una sociedad que se ufana de haberle perdido el respeto a Dios. Y a los hombres. Son como unos brotes 
de una sociedad decadente, estafada por las drogas y el dinero. El hambre desmedida de dinero, de lucros 
fáciles y de sensaciones “contra natura”, son los símbolos predominantes en esta sociedad que resbala, 
progresivamente, por la pendiente d d  caos espiritual. Hasta que el fuego purificidor la limpie de todos 
sus pecados. Cómo en Sodoma.

La “voracidad dineraiia”-, como dice nuestro Director cuando hablamos de esta sociedad de hoy, 
ocupa la primera página de la agenda diaria de la vida. Marginados los escrúpulos, el respeto y el trabajo 
honrado, esta sociedad resquebrajada favorece la aparición de estos engendros sociológicos, en forma de
proxenetismo, drogas, tráfico de divisas y otros vicios mayores y menores, pisoteando los más caros y 
tradicionales principios de la dignidad del hombre, sin que éste pueda revolverse contra la agresión 
oculta, subterránea y corrosiva que va quebrantando su integridad, y que salen a la luz, cuando, como en 
este suceso, emergen unos tufos, que van más allá del propio crimen de Vebte.

J. SANCHEZ CARRION

tras las rejas de lá cárcel de Pamplona.
P e r o  t o d a s  e s t a s  

investigaciones se llevan a cabo 
en el mayor de los secretos. Su 
resultado puede ofrecer todavía 
aspectos comple tamente  

insospechados si es que algo le 
queda por  sospechar a la 
imaginación popular que en 
estos días se ha desatado. 
Evidentemente, el crimen de 
Veíate,  además de ser un 
monstruoso acto desde cualquier 
punto de vista, fué también un 
estúpido fallo de una banda bien 
o r g a n i z a d a  y con pocos 
escrúpulos que "trabajaban" 
desde hace  t i e m p o  con 
beneficios sumamente pingües.

Hemos intentado obtener 
información sobre antecedentes 
del ict ivos en el archivo del 
t r ib una l  espacial de Delitos 
Monetarios de Madrid, donde al 
parecer figuran algunos datos de 
sumo interés, pero no hemos 
podido obtener información.No 
nos cabe duda de que por ahí 
están investigando también, y al 
parecer con éxito, la guardia 
civil y todas las fuerzas que 
siguen la investigación.

MAS DETALLES DE LA 
NOCHE DE VELATE

Por otra parte, poco a poco se 
van conociendo nuevos detalles 
de la noche del domingo 29 de 
abril y de la ajetreada madrugada 
que  le  s i g u i ó .  A q u e l l a  
amanecida, el propio Jaime 
Balet, tras conducir en su coche 
el cadáver de su esposa hasta el 
depósito de cadáveres en Olagüe, 
se t r a s l a d ó  a la C l ín ica 
Universitaria de Pamplona a fin 
de ser atendido de sus heridas.

Por lo que hemos podido 
saber tales heridas eran de muy 
escasa c o n s i d e r a c i ó n  y 
prácticamente la única que se 
mostraba como relativamente

importante fue la de la nariz. 
Jaime Balet todavía sangraba un 
poco cuando llegó a la Clínica y 
los médicos de guardia le 
atendieron creyendo que había 
sido algún pequeño accidente sin 
im p o r t a n c ia .  Los propios  
m éd icos  se sorprendieron^ 
cuando Jaime Balet les contó la 
versión de los hechos que todos 
conocimos aquel mismo día. Lo 
que no cabe duda es qué en la 
Clínica Universitaria, por más 
que  c o m o  es natural  se 
e x t r e m a r o n  los cuidados 
médicos por si se producía 
alguna compl icación,  nadie 
pensó que el golpe fuera de gran 
entidad y una vez pasadas las 48 
horas de atención intensiva, 
nadie hubiera asegurado que tal 
herida pudo ser causa de una 
pérd ida  del conoc im ien to  
durante más de dos horas en una 
noche de muy baja temperatura.

La declaración de Jesús 
Valcarlos que recogíamos en 
nuestro periódico del miércoles 
incide de forma transcendental 
en este punto. Fuera Jaime Balet 
o cualquier otro quien estaba 
sentado al volante del 1.500 a las 
once y cuarto de la noche, lo 
cierto es que esa persona no 
estaba desvanecida y fuera del 
coche no había ninguna otra 
persona.

La cárcel de Pamplona 
alberga ya a cuatro o cinco 
personas relacionadas con el 
crimen de Velate. El número, 
con toda probab i l idad  irá 
aumentando y quizás en fechas 
próximas. Estamos seguros de 
que el juicio por este crimen, 
dado el alto número de posiblés 
acusados, va a resultar un 
autént ico proceso amplio y 
complejo que ha de revelar 
muchos secretos que escondía 
Zaragoza.

V IE R N E S ,18 D E  M A Y O  D E  1973

EN R E L A C I O N  CON L A  A G R E S IO N  
DE UN P O L I C I A  EN BARAC AL DO

•  LIBERTAD PROVISIONAL PARA 
OTROS DOS DETENIDOS

•  UNO DE E L L O S , L A  N O V I A  DE ROQUE 
J A V I E R  MENDEZ

BILBAO, 18 (Europa Press).— En relación con las últimas 
detenciones de personas supuestamente implicadas con la 
organización E.T,A. se han prodjicido dos nuevas liberaciones: hace 
unos días salieron de la prisiónf de Basauri, con la carta de libertad 
provisional, los jóvenes María/ Isabel Santos Sacristán, novia del 
presunto agresor a un policía que resultó gravemente herido, y 
Francisco Piñeiro Barrutia.

María Isabel Santos, de 17 años y domiciliada en Santurce, fué 
detenida y en su día pasó a la jurisdicción militar acusada de 
amparar las actividades de su novio, Roque Javier Méndez Villada. 
Como se sabe, hace varios días habían sido puestos en libertad 
también María Luisa Cabrera Ruiz, novia del acompañañte de 
Roque Javier Méndez, y José Antonio Ortiz Puente. i

De los detenidos en relación con la agresión ai subinspector de 
policía don Ludivino Rodríguez quedan en prisión, sometidos a la 
jurisdicción militar, Juan José Mendiola Uriarte, Juan Antonio 
Mendizábal García, Luis Ignacio Cuevas Martínez, Josefina Puente 
Bilbao y Luis Ignacio Martín Bosch.
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T E A T R O  P R I N C I P A L

gran  t e m p o r a d a  de

O P E R A
Organizada por la Comisión de Festejos del Excmo. Ayuntamiento

n o c h e  a  LAS 10’30 —  PRIMERA DE ABONO

A N O
( M A S S E N E T )

MASIA PISTA -  IDLITA -  A ^ m O  S g A rS
YBES BISSON — LOBIS GAMBELU — ENRIQUE SERRA 

DIEGO MONJO

Coreografia: J U A N  T E N A

Maestro director; RICARDO BOTTINO

I MINISTERIO DE INFORMACION Y TURISMO

ANUNCIOS FINANCIEROS

BANCO
INDUSTRIAL
DE
CATALUÑA

PAGO DE INTERESES DE BONOS DE 
CAJA SIMPLES, 4,75% Emisión 1966

Se pone en conocimiento de los señores tenedores de bonos de 
Caja de este Banco, correspondientes a la Emisión 21 de Mayo de 
1966, que a partir del día 21 del cte. mes, se procederá al pago del 
cupón núm. 14 de los mismos a razón de 23,75 Ptas. líquidas por 
cupón.

El mencionado pago podrá hacerse efectivo en las oficinas del 
Banco sitas en;

BARCELONA, P. de Gracia, 45 
MADRID/Glorieta Rubén Darío, 5 
LERIDA, Avda. del Caudillo, 43 
VALENCIA, Plaza Alfonso el Magnánimo, 5 
ZARAGOZA, Canfranc, 22-24.

Barcelona. 11 mayo 1973
BANCO INDUSTRIAL DE CATALUÑA. Juan Torres Picamal, 

Apoderado.

BANCO
INDUSTRIAL
DE
CATALUÑA

PAGO DE INTERESES DE BONOS DE 
CAJA SIMPLES, 5,25% Emisión 1968

Se pone en conocimiento de los señores tenedores de bonos de 
Caja de este Banco, correspondientes a la emisión de 21 de Mayo 
de 1968, que a partir del día 21 del cté. mes, se procederá al pago 
del cupón, num. 10 de los mismos a razón de 26,25 Ptas. líquidas 
por cupón.

El mencionado pago podrá hacerse efectivo en las oficinas del 
Banco sitas en:

BARCELONA, P. de Gracia, 45 
MADRID, Glorieta Rubén Darío, 5 
LERIDA, Avda. del Caudillo, 43 
VALENCIA, Plaza Alfonso el Magnánimo, 5 
ZARAGOZA, Canfranc, 22-24

Barcelona, 11 Mayo 1973
BANCO INDUSTRIAL DE CATALUÑA, Juan Torres Picamal, 

Apoderado.

INFORMACION FINANCIERA

MUCHO PAPEL T  
ABUNDANTES BAJAS

ALGUNOS VALORES ESTAN OFRECIDOS A CAMBIOS MAS BAJOS

MADRID, 18 (Crónica bursátil 
de la agencia Logos).- Cierra la 
semana con presencia importante 
de papel en todos los grupos, y se 
o r ig in a n  ba jas  de alguna 
im portanc ia  tanto en bancos 
com o en Q uím icos. Se ha 
reproducido el caso de una serie 
de valores que están ofrecidos a 
cambios mas bajos que sus niveles 
del dia anterior pero que no 
encuentran demanda suficiente 
para poder operar.

Ha ocurrido entre bancos de la 
im portanc ia  del Banesto que 
publica oferta a 989 Centra que 
tiene papel a 1217 Santander a 
1211, Valencíá.a 1575, Rural a 
840 y Atlántico\a 959, ninguno 
de los cuales llega a casar 
operaciones. Del lado de los 
bancos industriales ocurre lo 
mismo con Bankunión a 655 
Noroeste a 935, Granada a 658 
Urquijo a 1056 y el Industrial de 
León a 830 por 100. De los que 
operan rep iten  Bankinter y 
Occidental y bajan 10 Fomento y 
10 Induban. De los comerciales 
repitieron Vizcaya, Guipuzcoano 
y cedieron 11 el Popular 10 el 
Hispano 6 el Bilbao 2 Ibérico, 5 
Quesada.

Papel también en los eléctricos 
con una baja de 6 en Viesgo 4 en 
Fecsa pequeña, 5 en la serie 
grande y menores a ellas en 
Sevillana , Reunidas y Unión 
Eléctrica. Repitieron las acciones 
de Ibe rdue ro . En el grupo 
químico se han producido bajas 
que llegan a los 15 enteros en 
Cros, y 12 en Petróleos que 
descuenta dividendo. Explosivos 
con múltiples cambios cierra con 
perdida de solo un entero y bajan 
4 las acciones de Sniace y 2 las de 
Energía.

En el grupo siderúrgico se han 
p ro d u c id o  algunas m ejoras 
aisladas como 3 enteros a favor de 
Nueva Montaña, o 2 en Fecsa, 
pero ceden 8 los títulos de 
Babkok, 4 los de Santa Bárbara, 4 
también los Hornos, y 12 Auxiliar 
qué venia con oferta del dia 
anterior. Publican papel sin operar 
Macosa a 128 y Zinc a 210 por 
100.

Han sido escasos los valores de 
la construcción que han operado 
Urbis. mejora en 5 enteros pero 
ceden en esta misma cuantía las 
acciones de la Inmobiliaria del 
Metro y las de Zabalburu, con 
pérdida de 2 en Sniace y en 
V alleherm oso repe tic ión  en 
Hispano.

Han cedido la mayor parte de 
las acciones de sociedades de 
inversión, como Fiponsa que baja 
19, Insa que pierde 10. Ceisa que 
deja 13 enteros y con menores 
p e rd id a s  ce d e n  ta m b ié n  
Popularinsa y Cartisa,

En los monopolios, excepto 
Tabacalera que no opera, ceden 
los dos restantes a razón de 6 
enteros la Campsa y de 2 la 
Telefónica.

SOLDADURA
FIODERÍJA

MARFEL

Lagasca, 17
Teléfs.: 220150- 229423i

El divi dendo descontado por 
P etró leos ha dido de 23,37 
pesetas, como la acción ha cedido 
2 quiere decir que la demanda del 
importe del dividendo ha perdido 
algo mas de otros 7 enteros.

Papeleras Reunidas, anuncian 
además de la junta ordinaria otra 
extraordinaria para proponer una 
ampliación de capital sobre cuyas 
condiciones no se ofrecen todavía 
los datos.

Cambios de ia sesión de hoy —•
FACILITADOS POR

AJA DE AHORROS
Y MONTE DE PIEDAD DEZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA

35 Oficinas en Zaragoza 

475 Oficinas en 5 provincias y en Madrid
NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

BOLSA DE. MADRID
BANCOS

Banco Zaragozano................................
Banco E x te rio r.....................................
Banco C entral.......................................
Banco Español de Crédito...................
Banco Hispano Americano ................
Banco de Santander ............................
Banco Popular Español.......................
Banco de Bilbao .................. ...............
Banco de Vizcaya .............. ..................
Banco Occidental ........................... ..
Banco Atlántico .............. - ................
Banco Industrial de Cataluña .........
Banco Ib é rico .....................................

ELECTRtCAS
Hidro Española...................................
Sevillana..............................................
Cantábrico ..........................................
Eléctrica Viesgo ......... ......................
Hidro. Cataluña...................................
Iberduero...........................................
E. Reunidas............................
Unión E. Madrileña............................
Penosa . — .......................................
Fecsa 5 .0 0 0 .............................. ...........
Fecsa 1 .0 0 0 ..........................................
Enher ....................................... ..........

MINERAS
Ponferrada ..........................................
Ouro Felauera.....................................

SIDEROMETALURGÍCAS
Altos Hornos.......................................
Auxiliar F- C .. . .  ..............................

ALIMENTACION
Azucarera......... ..................................
E b ro ................
Aguilas . . . .  . í ....... .........................

^  QUIMICAS
'  Petróleos ............................................

Explosivos................................ ..
Energías ............................................

CONSTRUCCION
Dragados............................................
Urbi« .................................................
Inmobiliaria Metro ..........................
Vallehermoso.............. .... • ............

VARIOS
Telefónica..........................................
Galerías Preciados............................
Campsa ...............................................
Tabacalera..........................................
Astilleros............................................
M e t r o ................ - .............................
Unión F é n ix .....................................
Ahorrofondo...................................
Seat.....................................................

Preced-

1.096
694

1.223
399
975

1.250
966

1.078
985
977
966
830

1.187

266
273.50  
286 
289 
218 
361
151.50 
267
170.50 
258
259.50 
182

HOY

1.070

1.217
989
965

1.211
955

1.072
985

1.250

1.185

264.25
270.25 
282 
283 
217 
361
150.25
265.25 
160

255,50

905
365
365
356

401,50
525
436
543
109
247
679

1.747,61
405

399,50
515
430

1.747,61
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A CAUSA DEL PROCESO AL SENADOR ERRO

Distensión en Uruguay
“ e l  p r o c e s a d o , a c u s a d o  d e  c o l a b o r a r  con  LOS ''TUPA1AROS"

SERA SOMETIDO A J U IC IO  P O LIT IC O

MONTEVIDEO 1 18 (Efe).? Una inesperada 
distensión se oroduio anoche en la crisis 
política que enfrenta al Gobierno con el 
Parlamento, al pactar el presidente Bordaberry 
con el Senado un nuevo enfoque del proceso al 
senador Enrique Erro.

El Senado esta’ debatiendo desde el lunes una 
requisitoria  de la Justicia Militar para 
desinvestir a Erro, parlamentario, de extrema 
izquierda, de 61 años, acusado de colaborar con 
los "tupamaros” .

La convicción de que la Cámara Alta rechaza 
la solicitud de desafueren enfrentó al poder 
legislativo con el presidente, quien apoyado por 
las fuerzas armadas, exigió la pasada madrugada 
al parlamento que definiera de una vez el caso.

La crisis política se agudizó en las últimas 
horas al provocarse la ruptura del “acuerdo 
nacional” existente entre algunos grupos del 
partido “Blanco” (Oposición conservadora) y 
Bordaberry, y dimitir el ministro de Industria y 
Comercio y asesor presidencial, Luis Balparda 
Blengio.

Gestiones iniciadas ayer por los senadores de 
la “Unión Nacional Reeleccionistas” (UN.R- 
oficialistas) ante el presidente Bordaberry, 
dieron resultados esta noche, provocando una 
distensión fundamental en el proceso.

Erro, según.el pacto que ahora negocia el 
Senado con el poder ejecutivo, será sometido a 
juicio político por iniciativa de la Cámara de 
Diputados, evitándose asi un pronunciamiento 
inmediato del Senado. Según pudo saberse 
anoche, el giro imprevisto de- la crisis fuá 
provocado por una negociación política en la 
que tuvo decisiva participación el ex-presidente 
uruguayo y líder, del oficialismo, Jorge Pacheco 
Areco.

Pacheco mantuvo en las últimas horas 
decisivas conferencias telefónicas con el

residente Bordaberry y cón parlamentarios de 
aU N R .

INTERVENCION DE PACHECO ARECO

Pa

Esta intervención de Pacheco Areco permitió 
a los senadores oficialistas solicitar anoche al 
Senado una suspensión momentánea del debate 
sfibre el desafuero para permitir negociaciones 
interpartidarias. .

Las bases del acuerdo que permitirían una 
distensión de la crisis son estas:

1. - La Cámara de Diputados inicia j u ic io  
político a Erro, presentando acusación forma! 
ante el Senado.

2. - El Senado suspende el debate sobre el
desafuero . Devuelve el caso al Supremo 
Tribunal Militar, solicitando ampliación de 
informes sobre las vinculaciones de Erro con los 
“tupamaros”. ■

,3.- El trámite entre la acusación formal en la

Cámara de Diputados y el fallo del Senado debe 
ser breve, no podría tardar más de 15 días.

Según la constitución uruguaya, la Cámara 
Baja es la que formula la acusación ante el 
Senado, que actúa como juez del caso.

Si en la Cámara de Diputados Erro es 
condenaido por la mayoría simple de votos, 
sigue en funciones hasta que falle el Senado. Si 
Erro es condenado por los. dos tercios de la 
Cámara de Diputados, queda automáticamente 
suspendido en el cargo y debe esperar al 
pronunciamiento del Senado.

La Ca'mara Alta para desinvestir a Erro debe 
condenarlo por una mayoría especial de dos 
tercios (21 votos) Si el Senado aprueba el juicio 
político por los dos tercios, Erro pierde su 
banca y es sometido automátiqamente a la 
Justicia.

ÉXTRANJEFD/f
LOS F U N C I O N A R I O S  
Y LOS D I R I G E N T E S

L I B A N E S E S
P A L E S T I N O S

•  L le g a r o n  A un a c u e r d o

BEIRUT.lLtbano), 18 (Efe-Upi).- Funcionarios libaneses y  dirigentes 
palestinos llegaron ayer a un acuerdo total sobre nuevas condiciones para 
la estancia de los guerrilleros palestinos en d  Líbano, según se ha dicho en 
un comunicado conjunto.

De fuente oficial se ha dicho que el acuerdo, elaborado tras tres días 
de conversaciones en un hotel, “garantiza la soberanía del Líbano y  la 
seguridadde la revolución palestina ”.

Un portavoz de la directiva palestina deeclaró que el comunicado 
conjunto “señala la conformidad de ambas partes al acuerdo concluido 
anteriormente entre ellas”.

Esto se cree que es una referencia al acuerdo de 1969 conlcuído entre 
arnbas partes para garantizar sus relaciones, se hä dicho por observadores 
de Oriente Medio.

El comunicado conjunto dice: “La Comisión Conjunta Suprema 
terminó sus conversaciones hoy después de seis horas de sesión. Lös 
puntos de vista de ambas partes concordaron en todas las cuestiones”.

No se han dado detalles públicos de los acuerdos.
El portavoz de los guerrilleros dijo que en la reunión de ayer habla 

habido una atmósfera cordial, lo que había contribuido a llegar al 
acuerdo y  a vencer a las fuerzas que se oponen a la hermandad palestino - 
libanesa. :

Según el portavoz, la directiva de los guerrilleros ddrá instrucciones a 
“Los luchadores de la revolución palestina para que cumplan totalmente 
este acuerdo y  ejerzan una total disciplina”.

•  "A L  AHRAFl", PARTIDARIO DE LA 
COOPERACION ENTRE 
LIBANESES Y PALESTINOS

EL CAIRO, 18. (Efe.Reuter).— El principal comentarista político 
egipcio, Mohamed Hassanein Haykal, opina que un alto el fuego entre el 
Ejército libanés y los comandos palestinos no resolverá el conflicto en el 
Líbano.

En su artículo semanal publicado.en el prestigioso diario "A I Ahram", 
Heikal dice que la única solución sería la plena coordinación entre el 
Ejército libanés y los guerrilleros.

Esta coordinación entrará a formar parte de la estrategia colectiva del 
mundo árabe. "Por medio de ella, la resistencia palestina proseguiría su 
lucha y el Líbano encontraría seguridad y protección", éácribe Heykal.

"Si falta tal coordinación y estrategia, chocaran, lo mismo que han 
chocado hasta ahora,'libaneses y palestinos, con peligro de que por ambas 
partes llegue a consumarse una auténtica matanza". ’

EL PROXIMO 2 5 :

Los ostronoutas 
del «SKYLA6», 
lonzados al espacio

•  O BJETIVO ; REPARAR LAS AVERIAS

¡¡JONTSVILLE.— Ocho técnicos del Centro de vuelos espaciales 
Marshall en el simulador de vuelos de Huntsville intentando aplicar 
una gigantesca placa para evitar la reflexión^solar y así subsanar la 
avería que tiene el Skylab,actualmente en orbita espacial. Si estos 
técnicos consiguen efectuar bien la prueba y los astronautas 
consiguen aprenderla, serían lanzados el sábado para encontrarse el 
oomingo con el Laboratorio Espacial. (Foto Ap - Europa Press).

H O U STO N , 18. (Efe-Réuter).— L os tres astronautas del 
Skylab” han comenzado hoy los preparativos para tratar de 

Rescatar de la destrucción a la que estaba destinada a ser su morada 
en el e,spacio por algún tiempo.

 ̂ comandante del “Skylab”, Charles-(Pete)-Cpnrad y Paul 
Wttz están efectuando en H ouston nuevos entrenamientos para las 
tnaniobras que tendrán que realizar cuando lleguen a la estación 
espacial actualmente en órbita alrededor de la tierra.

El tercer miembro de la tripulación. Joseph  Kerwin, se 
*”ctíffníríz en el centro de vuelos espaciales ae Marsnau, Huntsville, 
dlabama, donde practica en el agua los m ovim ientos que ha de  
realizar en su paseo por el espacio, alrededor de una estación 
simulada, colocada dentro de un gran depósito de agua.

, agencia espacial decidió ayer un nuevo aplazamiento de cinco 
las en el lanzamiento al espacio a los astronautas, fijado para el día 
5, con la misión de colocar alrededor del “Skylab” una funda que 
c proteja de los rayos solares.

UNA V IS IT A  TRANSCENDENTAL

BBEZNEF, en BONN
BONN, 18 (Efe).— El secretario general del partido comunista 

de la U.R.S.S.,Leónidas Breznef, llegó esta mañana al aeropuerto de la 
capital federal alemana, al frente de una delegación compuesta por veinte 
miembros, en la que figuran cuatro ministros.

Se trata de la primera visita que lleva a cabo a Alemania Federal un 
Jefe del partido comunista soviético, y la segunda que realiza Breznef a un 
país occidental.

El avión que trajo a Breznef —un “ Ilyuschin-62”-  aterrizó a las 10,50 
(hora española) de hoy en el aeropuerto de Colonia - Bonn, donde 
aguardaban a la delegación soviética el canciller Brandt y varios miembros 
de su gobierno. -

Con el secretario general del Partido Comunista soviético viajaron los 
ministros de Asuntos Exteriores, Andrei Gromyko; de Comercio 
Exterior, Nikolai Patolichev, de Aeronáutica Civil, Boris Bujalev, y el 
director general de la agencia “Tass”, con rango ministerial, Leonid 
Samjatin.

L A

PO MPID OU R E C I B E  
A K I S S I N G E R

P A R IS , 18 (E fe ) .— Tras
haberse entrevistado ayer con el 
ministró de asuntos exteriores 
francés, Michel Jobert, Henry 
Kissinger,, consejero especial del 
presidente Nixon, ha sido recibido 
esta mañana por el presidente de 
la  r e p ú b l i c a  f r a n c e s a ,  
Georges Pompidou.

La entrev is ta  Kissinger 
P o m p id o u  versó sobre las 
relaciones entre Europa y ios 
Estados Unidos y sobre lasi 
próximas conversaciones en

Isiandia con Richard Nixon y el 
jefe de! estado francés.

F E I S A L  T E R M I N A  SU 
V I S I T A  A F R A N C I A

PARIS, 18 (Efe).— Tras haber 
visitado esta mañana el avión 
supersónico franco - británico 
“Concorde** el rey Feisal de la 
A rab ia  Saudita, ha dado por 
terminada hoy su estancia oficial

en Francia de cinco dfas de 
duración.

Como resultados positivos de 
la visita del ' monarca árabe en 
cuanto a las relaciones bilaterales 
se señala la decisión tomada de 
que una misión francesa se 
desplace a Arabia Saudita para 
presentar a los expertos el 
p r o c e d im ie n to  francés de 
te levis ión  en color **Secam**. 
Aparte dei problema del próximo 
oriente, ambos jefes de estado 
abordaron en sus entrevistas las 
relaciones entre occidente y el 
mundo árabe, y las relaciones con 
Africa negra.

PARA A S I S T I R  A 
C E R E M O N I A  DE 
T R A S M I S I O N  DE MANDO

A L L E N D E , A  A R G E N T I N A

SANTIAGO DE CHILE, 18 
(Efe).~ El presidente Salvador 
A tiende aceptó la invitación 
formulada por las autoridades 
argentinas para asistt a las 
ceremonias de transmisión del 
mando que se efectuarán el 
próximo 25 de mayo.

L a  i n f o r m a c i ó n  f u é  
oficialmente entregada en la 
tarde de ayer jueves por el 
subsecretario de Relaciones 
Exteriores, Luis Orlandini, quien 
agregó que el jefe de Estado 
viajará acompañado del canciller 
en ejercicio, el embajador de 
Chile en Buenos Aires y  una 
reducida comitiva.
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EN MEJICO

Secuestran a un joven 
despnés de asesinor a su podre

•  V E IN T IT R E S  MILLONES DE PESETAS, EXIGEN POR EL RESCATE
TEPIC (Méjico). 18. (Efe),- Cinco miUones de pesos (23,000.000 de pesetas) exigen por el rescate del 

joven Antonio Quintero, los individuos que anteayer le secuestraron cerca de esta ciudad, después de
asesinar a tiros a su padre. __ i ■

Los secuestradores hicieron llegar ayer una nota a la familia de las victimas pidiendo el rescate, y en la 
que anuncian que, posteriormente, darán a conocer la forma y lugar en que había de depositarse el 
diiimero.

El millonario ganadero Simón Quintero Romero, su hijo Antonio y el chófer de la familia fueron 
interceptados anteanodie por unos individuos. Se supone que Simón quiso resistir la agresión. Su cadáver 
apareció ayer por la mañana en un cruce de carretera del mumcipio de Acoponeta, donde se cree que
ocurrió el suceso. , • i,  ̂ j  - i

Al parecer, los secuestradoress, después de dar muerte al ganadero, huyeron a la sierra llevándose al
hijo de la víctima y al diófer.

Fuerzas de la policía y del Ejército recorren los alrededores en busca de los secuestrados y sus 
raptores, aunque al parecer no han encontrado ningún rastro.

E X P L O S I O N  EN B E L F A S !

3 MUERTOS Y UNA 
SALA DE FIESTAS 
DESTRUIDA

B E L F A S T ,  1 8 .  
(E fe-R euter).— Tres personas 
han muerto hoy y una sala de 
fiestas ha quedado destruida, 
com p consecuencia de la 
e x p lo s ió n  de una bomba 
colocada en un automóvil 
aparcado frente a un hotel, cerca 
de Omagh.

S e g ú n  l as  p r i m e r a s  
informaciones, varias personas 
más han resultado heridas y la 
policía teme que el número de 
muertos sea mayor.

El automóvil se encontraba 
aparcado frente a un hotel y, al 
parecer, cinco hombres que 
habían estado bailando, trataban 
de en tra r en él 'cuando se 
produjo la explosión.

La explosión eleva a cinco el 
número de personas muertas en 
las ultimas 24 horas en Irlanda 
del Norte.

MARIA JOSE DE IT A L IA  SUFRIO 
OTRO ACCIDENTE DE TRAFICO

s u  ESTADO  ES S A T I S F A C T O R I O

GINEBRA, 18 (Efe - Reuter).— La ex - reina María José de Italia 
se encuentra en buen estado en una clínica no identificada de 
Ginebra, recuperándose de un accidente automovilístico ocurrido 
en la autopista de Lausana el pasado sábado.

Medios allegados a la familia han manifestado que María J o ^  se 
rompió un hueso del cuello y dos costillas, al ser despedidá del 
vehículo al producirse el accidente.

La policía informa que viajaba en un automóvil conducido por 
André François Marescotti, de 71 años de edad, profesor de la 
Academia de Música de Ginebra. El choque se produjo contra otro 
automóvil, en la autopista que se extiende a lo largo de la playa 
norte del lago de Ginebra, Su acompañante también sufre heridas.

Se mantiene en secreto el nombre de la clínica, debido a que la 
familia de la ex - reina teme una invasión de periodistas y 
fotógrafos italianos.

Violencia 
en Italia
LA SEDE DEL MOVIMIENTO S O C IA L. 
DESTROZADA

EXPLOSION DE UNA BOMBA
MILAN. -  Varias personas heridas siendo atendidas en la entrada del 

cuartel de la Policía de Milán, después de haber hecho explosión una 
bomba.Numerosaspersonas resultaron heridas y  algunas murieron. (Foto 
Ap - Europa Press).

COMO (Italia), 18 (Efe 
Reuter).— Veinte enmascarados, 
esgrimiendo barras de hierro y 
hachas, irrumpieron en el local 
del Movimiento Social Italiano 
de esta localidad la noche 
pasada, destrozándolo todo, ha 
informado la, policía.

Tres miembros del Partido 
estaban en aquellos momentos

en el local, siendo heridos y 
teniendo que ingresar en el 
hospital. La oficina fué saqueada 
y los agresores se llevaron 
documentos.

La policía ha informado que 
habían  sido detenidas varias 
personas en relación con el caso, 
pero se negó a dar su identidad

HOTEL en COSTA BRAVA
PRECISA

CAMARERAS PISOS Y COMEDOR PARA 
TEMPORADA VERANO

MAS INFORMACION TELEFONO 370039 ZARAGOZA

F O T O G R A F IA -C IN E

NUEVO, ocasión. Diapositivas. 
Películas. Confección éei 
d iapositivas a parik  de 
n a tiv o s , blanco y negro o 
cófor. Calatayud.3.

ENSEÑANZA

ESTUDIANTE de Filosofía dáría 
clases de Latíq y Griego hasta- 
sexto de BachilÉeF. Lhúnar al 
teiéfoiio215278.

GRADUADO escolar, prepara
ción. Tel. 343869.

Colegio-Academia BERDALA.
BER DA LA .- Carculadere*,, 

Proyectistas, Croquizadores. 
Delineantes.

BERDALA.— Joaquín Sój-oUa, 
3. Tel. 371834.

BEB DA LA .- Secretariauo. 
Contabilidad. Banca.

B E R D A L A . -  J a r d í n  de 
I n f a n c i a .  P á r v u l o s  y 
EdticaQÓn General Basica, en 
los ocho cursos, masculino y 
femenino.

BEBDALA.- idiomas. Música.
DOY CLASES de Inglés a niños, 

bachilleres, etc. Tío. 2252S2 
de 6  a 9 tarde.

A R A G O N /exprés. P A G ' 12

ESTOS ANUNCIOS ,
SE RECIBEN EN TODAS LAS AGENCIAS DE 
PUBLICIDAD Y EN NUESTRA ADMINISTRACION 
LLAMANDO AL TELEFONO 21 69 83, AL PRECIO 
DE UNA PESETA POR PALABRA.

FINCAS

CALVO SOTELO, 28 cuatro 
habitaciones, calefacción.
800.000, —  Pts. facilidades 
de pago.

PISO en Príncipe B. Carlos, 4 
habitaciones, , calefacción 
individual, muchas mqoras. 
sin gastos. 120.000,—  Pts. 
e n t r a d a  y d ie z  años 
facilidades.

LAS FUENTES GRUPO I - 4 
habitaciones, portería, llaves 
abril,  todas las mqoras.
Desde 108 .000 ,----Pts.
entrada y cómodos plazos en 
diez años.

EDIFICIO en construcción en 
Las Delicias, calefacción - 51 
vecinos, todas las mejoras.
475.000, —  Pts.

PL. SAN FRANCISCO lOO 
m e t r d s  cuadrados dos 
s e r v i c i o s ,  c u a t r o  
habi taciones.  Grupo I, 
calefacción, extraordinaria 
luz.

FINCAS CASAMIAN. San Miguel 
número 9. Telf. 222840.

VARIOS
SEO FRECE señora para limpieza 

de 5 de madrugada a 10 de la 
mañana. Teléfono 331041.

CUIDAR niños a domicilio. Telé
fono 331041

RETALES Royo, en Royo, 13. 
Sector Calvo Sotelo.

EN RETALES Royo, usted ya 
sabe que son retales... pero, 
no lo parecen.

rá lo que usted necesita, 
yo, 13.

(tttra- 
R o-

SE NECESITA chica para 
servicio in te rna. Suddo 
6.500. Llamar al Teléfono 
210848 o al 229381, Srta. 
Malte.

DE M I G U E L ”  O f r e c e :  
T u r i sm o s ,  Seat, varios 
modelos, Renault, Simcas. 
M.G. Minis; Ranchera 124, 
4 -L  Super;  850 Cupé, 
4 - F - m i x t a .  T o d o s  
procedentes de cambios bien 
revisados de pruebas. Más 
baratos este mes. Admito 
c a m b i o s  f a c i l i d a d e s .  
Alfajeria,  12, (Portillo) 
214961.

REPARACION
CONSTRUCCIONES Metálicas 

Industriales Lamana. Naves, 
cerrajería Lantana. Doce de 
O c t u b r e ,  31. Teléfono 
2722.61.

LOCALES EN ARRIENDO
Gimeno Vizarra, 16-18, local almacén T. 229747 1.000
Bolonia, 16. (local 65 metros cuadrados)......... 6.0(H)
Capitán Casado, 17, sótano ................................. 700

NOTA: Para arrendamiento de los pisos se 
predsan referencias del solicitante, sm estos 
requisitos no se podrán atender.

PISOS EN ARRIENDO

Pascuala Pené, 18, cuarto A ..............................  3.500
Baltasar Gracián, 7, segundo............................ .. 6.000
Atares, 4, sexto (con calefacción).....................  5.500
(Molino, 8 . Tintorería)
Sacramento, 12, primero..................................... 1 .5OO
Sacramento, 1 2 , te rc e ro ..................................... Î SOO
Sacramento, 12, cuarto ......................................  i ’soO
Casta Alvarez, 25, segundo ddia................ 850
Bolonia, 27,1. (calef, ind) 150 m2. .................  4 5 OO
Atares, primero (para oficinas).......................... 4 .5OO
(Molino. 8 . Tintorería)
Plaza del Pilar, 7, 3................. .............................  3 goO
. .  Femando el Católico, 40 - 2. Deha. 6  habita

ciones, calefaccif individual a Gas Ciudad . . .  5 .OOO 
Fila, 35,-5, habit. Razón, Zurita, 13. Tienda. . .  ¿000
Zumalacarregui, 14, 3. Deha. ..............................  3 5OO
Zumalacarregui, número 14, 3.“ Izqda...............  3Í500
Figueras, 23. (Las Fuentes) Telef. 341987 . . . .
Navas de Tolosa, 56, enfio. Izda. Telef. 333110
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MUNDO/EXPRES CRONICAS ESPECIALES

a NIXON CONOCIA la /¡a f f a i r e  watW ^

INTERVENCION de la CIA
W A S H IN G T O N , 18 (C rónica del W ashington Post-Efe” especial para 

“ARAGON/expres”).- Declaró ayer el senador Stuart Symingron que le cuesta creer 
que el presidente Nixon no estuviera enterado de los intentos de altos funcionarios 
de la Casa Blanca de utilizar la CIA (Agencia Central de Inteligencia) para encubrir 
el escándalo de Watergate.

Symington expreso sus dudas después de escuchar otras tres horas de testimonio 
ante el Comité de Servicios Armados del Senado por parte dé funcionarios actuales 
y ex-funcionarios de la CIA.. Y  recordó su propia'experiencia en el Consejo 
Nacional de Seguridad, en 1950-51, observando: “me es difícil ver que Nixon no 
supiera nada de esto” .

Ayer comparecieron como testigos, ante el comité senatorial, el ex-dírector de la 
CIA, Richard Helrns, y su segundo, Robert Cushman, así como el general Vernon 
Walters, el actual director adjunto de la CIA.Todos ellos ofrecieron nuevos detalles 
de los esfuerzos realizados por tres funcionarios de la Casa Blanca (H. R. Haldeman, 
John Ehriichman y John Dean) para implicar a la CIA en un espionaje nacional.

Los miembros de la CIA ya han testificado sobre le papel de esta agencia, a 
petición de la Casa Blanca, en la investigación sobre la Casa Blanca, así como acerca ‘ 
de los esfuerzos realizados por el Gobierno para implicar a la CIA en el 
encubrimiento del robo, en junio de 1972,en la sede del Partido Demócrata en 
Watergate.

TEMEROSOS Y  VACILANTES

WASH INGTON fw jLUAiyi. c la ibo .rne

/

Según Symington,' tanto Helms,como Cushman y Walters, testificaron que no 
sabían si Ñixbn conbcia esas intervenciones. Pero Helms dijo sin embargo, que el 
acceso a la agencia por parte de los funcionarios de la Casa Blanca, se hizo en 
nombre del presidente. i

Walters, en una declaración, el pasado miércoles, describió varias reuniones 
mantenidas con Haldeman, Ehriichman y Dean, que se iniciaron una semana 
después del robo de Watergate. A^él se le pidió ayuda de la CIA para disfrazar la 
naturaleza de la operación. Además, según dijo Walters, Dean solicitó, de modo 
específico a la agencia que suministrase fianza y salarios de “fondos secretos para 
los acusados de Watergate algunos de los cuales, según palabras de Dean, estaban 
“temerosos” y “vacilantes” .

Walters manifestó que le había dicho a^Dean que si se usaba dinero para 
operaciones secretas en Norteamérica tendría que informarlo a un comité del 
Congreso que trata de los asuntos de la CIA.

Otro miembro del comité del Senado Henry Jackson, calificó el esfuerzo de la 
Casa Blanca de “plan premeditado e intención de utilizar la CIA como una 
cobertura de actividades ilegales llevadas a cabo por la administració/i” .

Señaló Jacksop que Helms y otros funcionarios de la CIA “teman razones para 
creer que las solicitudes a la CIA tenían la aprobación de los Estados Unidos” .

Según Symingron, testificó Helms que había conversado con Nixon, a principios 
de este año, cuando fué nombrado embajador en el Irán, pero que no surgió en la 
charla, el asunto de Watergate. Y  agregó Symington que, en ningún momento, 
durante las presiones a la CIA por la Casa Blanca, comunicó Helms su preocupación 
al presidente.

INTERROGATORIO

PRIMER TESTIGO EN EL CASO WATERGATE

Una fuente del comité señala que el senador, al parecer, creyó que Helms y otros 
testigos de la CIA “habían actuado muy bien al résistir a la Casa Blanca bajo las 
circunstancias” .

Helms sin embargo, puede que tenga que enfrentarse a un interrogatorio menos

WASHINGTON.- Robert Odie, antiguo director del comité de la administración para la 
reelección del presidente,prestando juramento ante el comité del Senado que inició hoy sus 
interrogatorios. (Foto Ap-Europa Press).

aiTiistoso cuando comparezca ante el cómité senatorial de relaciones exteriores para 
explicar por qué, en tres ocasiones, en enero y fe b re ro , la C IA  se había 
implicado, de algún modo, en el caso Watergate. Helms hizo esas negociaciones 
durante las vistas sobre su confirmación como embajador en el Iran.

V arios m iem bros del Com ité de Relaciones Exteriores se muestran 
“desasosegados” acerca de las recientes revelaciones, según ha declarado un 
ayudante del comité. Y  si bien este comité no puede revocar su confirmación de 
Helms, puede trasladar el testimonio al departamento de Justicia con vistas a una 
posible acción de perjurio o incluso recomendar un procedimiento de denuncia 
contra el embajador.

Se ha programado también que Helms comparezca ante unjurado federal y ante 
el comité senatorial de investigación del asunto Wateigate. Y  puede ser llamado, 
qsimismo, ante un jurado de Los Angeles, que investiga el robo de la oficina del 
Vpsiquiatrade Elisberg.

ILA DROGA CONTRACEPTIVA "DEPO-PROVERA"

De GRAN PELIGRO CANCERIGENO
LOS PERROS TRATADOS CON 
LA DROGAr SUFREN 
CANCER DE FIAMAS

WASHINGTON, 18. (Crónicade"TheWashington • 
Post", en exclusiva para "ARAGON/exprés"),— Se ha 

“aconsejado a la Administración para las Drogas y la 
Alimentación norteamericana (PDA),que informe a la 
profesión médica de que se puede desarrollar el cáncer 
en las reamas de perros tratados con una hormona 
femenina administrada a centenares de millares de 
mujeres desde I960, en todo el mundo, con fines 
corvuaceptivos. No se ha verificado que los resultados 
sean iguales para perros o para hombres.

La Com isión consejera sobre obstetricia y 
g in e co lo g ía  de la  PDA- ha fo rm u la d o  ta l 
re c o m e n d a c ió n  en una reun ión  celebrada 
recientemente en la sede central de la agencia.

En el grupo se dice que se había de sugerir el 
reconocimiento regular de las mujeres tratadas con la 
droga. El director en funciones de la EDA,, Sherwin 
Gardner, estudiará la recomendación.

La d ro g a  se denom ina "D e p o -P ro v e ra " 
(rnedroxyprogesterone acetate). Las instrucciones 
oficiales aprobadas por la EDA han permitido a la 
compañía Upa "Upjohn" vender la droga durante 13 
años con fines médicos. No obstante, se sabe que 
humerosos m ^icos no sólo han administrado el 

Depo-Provera' para los fines prescripips sino tambie'n 
para el control familiar. Tales desviaciones son legales.

UNA INYECCION CADA
tr e s  m e s e s

Antes de que se hicieran las recomendaciones, 
Miriam J, Einkel, director en funciones de la oficina de

drogas del ED A , sigue experim entando  el 
"Depo-Provera" en „ los humanos. La "Upjohn ha 
solicitado permiso a la EDA para vender la droga como 
contraceptivo, pero la Administración no se ha 
pTobunciado todav ía . Se han- retirado otros 
contraceptivos químicos que provocaban tumores en 
las mamas de los perros, aunque fueran benignos. Pero 
la EDA ha comentado que permitirá que la "Upjohn" 
siga realizando pruebas en este caso, por dos razones:

—A diferencia de otros .contraceptivos químitx>s 
"Depo-Provera" es administrado, por inyección, sólo 
una vez cada tres meses.

—Va destinado a un sector dé pacientes reducidos y 
-poco corrientes, descritas por el doctor Einkel come 
mujeres que son mentalmente deficientes o que poi 
una razón u otra no pueden sujetarse a tomar una 
píldora diaria, como se requiere con ios contraceptivos 
orales ordinarios.

El doctor Einkel, co-autor de un informe no 
publicado sobre el "Depo-Provera", trató inicialmente 
sobre Igs pruebas hechas en perros de laboratorio en 
Eebrero pasado ante la Academia Internacional de 
Patología.

Dijo en una entrevista telefónica que hace dos años 
se advirtió que la droga podía causar cáncer en las 
glándulas mamarias de los perros. En aquel entonces, 
dijo el doctor Einkel, la EDA impuso condiciones 
estrictas, según las cuales todo el que participara en los 
ensayos prácticos de la "Upjohn", había de firmar una 
d e é ia ra c ió n  exp lica nd o  las razones de su 
consentimiento, de forma que la paciente explicara:

—Que había sido informáda por su médico de todos 
los demás métodos de control de nacimiento y de su 
fiabilidad.

—Que no podía tolerar, o rechazar, las otras 
opciones.

—Que sabía que el medroxyprogresterone acétate 
provocaba tumores, algunos, de ellos malignos, en los 
perros.

—Comprendían que no se sabía si podrían nacerle

tum ores en el pecho como resultado de su 
participación en los estudios.

—Que se le había dicho que podría experimentar 
efectos secundarios, incluso la esterilidad permanente 
o temporal (el doctor Einkel ha explicado que algunas 
mujeres ño habían podido concebir durante dos o más 
años después de habérsele inyectado la droga).

Elmédfco de la mujer .enfermatambién habíada 
firmar )a declaración, que se denomina igual en 
español que en inglés.

DESCIENDE EL NUMERO DE 
PACIENTES .

El total acumulado de mujeres implicadas ^  las 
experiencias de la drogarprincipalmente en las clínicas 
dé control de la natalidad —es de unas 11.000, ha 
comentado el doctor Einkel.

Después de exigirse un consentimiento tan estrictc 
el número de la sometidas a experiencias descendió 
a 100.

■ El doctor Einkel ha explicado que la EDA padece 
graves problemas para mantenerse en comunicación 
con las 11.000 mujeres. Los problemas principales son 
la dificultad de localizar algunas de las mujeres y la 
casi imposibilidad de señalar la causa de los tumores en 
las mujeres que han comenzado a utilizar otros 
contraceptivos químicos.

Los datos de la "Upjohn" respecto a las 11.000 
m ujeres som etidas a experiencias indican un 
porcentaje normal de tumores", pero el doctor Einkel 
ha manifestado que se necesitarían, por lo menos, diez 
veces más personas para un verdadero estudio 
científico. Tanto m & cuanto que transcurren de 10 a 
20 años hasta que se hace detectable un tumor de 
pecho humano.

•Si se aprobara la venta óel"Depo-Provera",escasi 
seguro que se precisaría una estrecha supervisio'n y 
re co no c im ie n to  periódico de los pacientes, ha 
explicado el doctor Einkel.
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tro * Cine * Salas de Fiestas *  Discotecas * Parrillas * Teatro Ĉi

"L A  P O L IC IA  AGRADECE"

Director; Stefano Vancina
Fotografía en scope y color
In té rp re te s : Enrico María 

Salerno , M ariángela Melano, 
Mario Adorf, Franco Fabrizzl y 
Cyril Cusack.

Stefano Vancina, que se hace 
llamar Steno en la mayoría de sus 
p e l í c u l a s  p o r  t r a ta r s e  
g e n e ra lm e n te  de com edias  
intrascendentes, parece querer 
demostrar que también sabe hacer 
un cine, si no importante, sí al 
menos que diga cosas interesantes. 
Su historia está basada en la 
imposibilidad de la justicia para 
l le v a r  a cabo su tra b a jo , 
coaccionada por otras fuerzas 
superiores que respaldan una 
sociedad más bien podrida. Los 
verdaderos maleantes escapan al 
castigo amparados por unas leyes 
y una burocracia que sabe todos 
los trucos para impedir la acción 
de la policía en una comunidad 
democrática. Eí inspector-jefe de 
la Sección deHomicidiovBertone, 
encuentra cada día más difícil su 
tra b a jo , cuando aparecen un 
grupo de extremistas anti-crimen, 
dispuestos a llevar a cabo, la 
justicia que los representantes de 
la L e y ^ n o  cumplen. Bertone

descubre la realidad deéste grupo 
formado por policías retirados, 
cuya verdadera finalidad es atraer

T « A T S : O S
ÁBGENSOLA. — Compafila de 

Comedia: Elena M aria Te- 
Jeiro,.̂  Francisco Valladares, 
M ila0oa Leal. l%rde 7. No- 
cbe coixiedis'de
«renò: u >  maripasas agiillit- 
bre»; de Gersbe (Mays 18). 
Dmningo Idespedidm:

FRlNCIPAXi. — l^m porada de 
dpsnk Jfocbe lO’se: 
n te ” ,

CINES DE ESTRENO
AVENOMu 4’4S-7’15 y 10’4S 

(May. 18). Con honores de 
estreno: S3 rostro impene
trable. jMarlon Brando, BLarl 
Malden. Katy Jurado, Pina 
PeUicer. Vista-Visión -  Co
lor.

COLISEO. — 6-7-9-11 (Ma
yores 18). La mnerte acari
cia a medianoclie. Susan 
Scott, Claudia lAnge.

COSO. — 4’4 5 -r i5  y 10’48 
(May. 14 y menores acotn- 
uañados). Con la muerte en 
ios talones. Technicolor. Ca
ry G rant, Eva Marie-Saint.

DORADO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Cuando el alba se 
tifie de rojo. Tony Francio
sa, Michael Sarrazin, Susan 
Oliver.

FLETA. — 5-7-9-11 (May. 14 
y menores acompañados). 
2.* semana: ¡Alarma! Vue
lo 502, secuestrado. Todd-ao, 
m etro c o l o r, estereofónico. 
Charlton Hest<m, Yvette Mi- 
mieux, Jeaime (Train.

GOYA. —, 5-7-9-11 (May. 18). 
2.* semana; Hay una chica 
en mi sopa. Peter Sellers, 
Goldie Hawn.

MOLA. — 4’30-715-10’30 (Ma
yores 18). La leyenda de la 
ciudad rin nombre. Techni
color. Lee Marvin, Glint 
Eastwood, Jean Sebearg.

PALACIO.—4’45-7-9-ll’15 (Ma
yores 14 y menores acompa
ñados). 7.“ semana: ...Y des
pués le llamaron el magní-

. fleo. Terence Hill.
PALAFOX. — 5-7-9-11 (Ma

yores 18). La Policía agra
dece. Eastmancolor. Enrico 
M aria Salermo, Mariangela 
Melato.

BEX. — 6-7-9-11 (Mayores 
18). 4.* semana: Cósate con 
una sueca y verás... Pana- 
visifin 'M mm - Eastman
color y sonido estereofóni- 
co. Lando Buzranca, Pame
la Tlffltt.

VICTORIA. -  5-7-9-11 (Ma- 
yc»ea I8>. E l poder de ta 
sancì* 4be Dricula. Tech
nicolor. Christopher L ee. 
Linda Hayden.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ACTUALIDADES. — 5-7-9-11 

(May. 18). La provocation. 
Color. Maria Schell, Jean 
Marais. (V. o.).

ELISEOS. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). El amor después 
del mediodía. Eastmancolor. 
ün  film de Eric Rochmer. 
Bernard Levey, Zouzou..,

CINES DE BEESTRENÓ
ARLEQUIN. — 6-7-9-íl (Apta 

menores acompañados). El 
hombre de una tierra’salvaje. 
Cinemascope - Technicolor. 
Richaed H arris. Jidm  Hus
ton.

DELICIAS. ^  5^74)-1Í: (Todos 
público^). J íá r iá tt ŷ  í ^  ca
zadoras. J ( ^ n y  wélssmuUer, 
Brenda JOyee.

DUX. — 6-7-9-11 (Todos pú*- 
blicos). Abre tn  fosa, am igos 
L l ^  Sabata. Eastmanco- 
lor. Richard Harrison, Raff. 
.Baldasarro.

GRAN VIA. ^  5-7-9-11 (Ma
yores 18). Bello, honesto, 
emigrado a Australia, quie
re easarse con chica intoca
da. Eastmancólc»’. Alberto 
Sordi, Claudia Cardinale.

LATINO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 2.“ semana: Casa 
Flora. Lola Plores, Ethel Ro
jo, (Tonchita M. Piíjuer.

MADRID. — SALA 1: 4’45- 
7’15 y lO-SO (Todos públi
cos); Don Quijote cabalga 
de n u e V o . Cinemascope - 
Eastmancolor. Mario More
no “ Cantinflas”. Femando 
Fernán Qómez.
SALA -2: 4’45-7’i5 y 10’30 
(Mayores 18). Con él llegó 
el escándalo. Technicolor. 
Robert Mitchum, Eleanor 
Parker.

NORTE. — 5-7-9-11 (May. 18). 
C e n t  r'Mese, excursionista. 
Sidney James, Keimeth Wi
lliams.

PARIS. — 4*45-7-9 y 11*45 
(May. 18) 4.‘ semana: Ca
baret (Berlin, 1931). Tech
nicolor. Liza Mlnnell. Mi
chael York.

PAX. — 5-7-9-11 (May. 18). 
El dios de la muerte asesina 
otra vez. Technicolor. Sa 
m antha Eggar, Alex Cord.

RIALTO. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Entre dos am o-. 
res. Manolo Escobar.

ROXY. — 5-7-9-11 (Apta me- 
ñores acompañados). Pá’Jco 
en el transiberiano. East
mancolor. Christopher Lee, 
Peter Cushing.

SALAMANCA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). Dulce pájaro de 
juventud. Paul Newman, Ge
raldine Page.

P E L O T A
Frontón Jai-Alai.—^Tárde 5’30. 

Partidos de pelota a cesta 
punta. Quinielas.
Oñate - ürtubi contra Mu- 
rúa - Iturriaga.
Metrico - Leonet ■ c o n t r a  
Ibarlucéa - Pagalday.

la atención del pueblo para poder 
más tarde llevar a cabo otros 
pvanes: El golpe de estado 
apoderándose del poder. Las 
víctimas son muy representativas 
al respecto; un pederasta, un 
c rim in a l, un estafador, un 
estudiante,una prostituta, etc.: es 
decir, el vicio, el crimen, la 
subversión... El aspecto crítico dei 
film hará que el inspector fracase 
cuando está a punto de descubrir 
a altos personajes de la política, 
de las finanzas y otros grupos de 
presión, mezclados en el asunto. 
Pero este final también resulta un 
tanto ambiguo. No se llega a ver 
claro si Vancina reinvindica una 
m a y o r  lib e rta d  de acción  
policíaca, justificando la violencia 
represiva o es un aviso de cara al 
f u t u r o ,  si no  se lu c h a ,  
decididamente contra la maldad. '

La narración es correcta y la 
I n t e r p r e t a c ió n  e x c e le n te , 
conservando de principio a fin de 
inquietud dramática obligada en. 
todo producto que intente ser 
también coinercial.

Película interesante y muy 
aprop iada para considerar ia. 
acción violenta de ciertos grupos 
que luchan por sU cuenta al 
márgen de la L ey  sin otra 
ju s tific a c ió n  que esos fines 
ambiciosos de poder.

Alberto SANCHEZ

CUANDO GRABABA DAVID CASSIDY

T V  '
j ^ O G R A M ^

PRIMERA PAOENA 
(Programa; nacional)

16*00.—Los chiflados de C2il(»go: 
“Todo un caballero”.

16*30.—¡Despedida y cierre.
17*45.—Carta de ajuste: Catalunya 

Danca (Cobla M aravella).
18*00.—Apertura y , presentación.
18*01.—Avance Informativo.
18*05.—L a casa del reloj: “Fies

ta s” (II). Repetición.
18*30.—Camino del récord.
19’15.—Los Chlripitlfláutlcos.
l»*:t.5.—Buenas tardes. Revista de 

cine.
20*10.—Novela: “La feria de las va

nidades” (capítulos XIX y 
XX de XXV).

21*00.—Telediarlo.
21*35.—Crónicas de im pueblo.
22*00.—Estudio 1; “La bella Doro

tea”.
0*05.—Veinticuatro horas.
0*30.—Música para ver: “Romeo y 

Julieta” (primera parte).
1*00.—Oración, despedida y cierre. 

SEGUNDA CADENA 
(Piograma <m UHF)

20*00.—C arta de ajuste: “E2 último 
r o m á n t i c o ” (SoútuUo y 
Vert).

20*25.-Presentación y avances.
20*30.—Dibujos animados europeos: 

“Pedrito y el coche mágico”, 
“ Pedrito en el Polo Norte” 
etcétera.

21*00.—Grlndl.
21*30.—Telediarlo 2.
22*00.—Galería. Número 108.
22*30.—Hawai 5-0; “Nueve, diez, 

muerto*’. -
23*30.—Oficios para el recuerdo; 

“ Getíte del olivar”
'24*00.--ÜItimá imagen.

LOS“FANS”
INVADIERON LA “ BBC”

La televisión brítáníea ha 
tomado la decisión de no grabar 
ni un sólo programa de él en sus 
estudios; sólo en las afueras. 
Insólito. La cada vez más severa y 
p re o c u p a d a  BBC ha visto 
ínvadisos sus estudios y rotas sus 
puertas ante la invasión de fans 
que se enteraron que David 
Cassidy estaba rodando un 
programa especial. Irrümpieron 
unos mil fans y echaron abajo una 
de las puertas traseras. “Top of

the pops”, que era lo que estaba 
grabando Cassidy tuvo que 
suspenderse inmediatamente.

Cinco minutos después, la 
policía irrumpía en los estudios y 
echaba como buenamente podía 
la turba de admiradores. Cassidy 
podía ya grabar.

Total que la BBC ha tenido 
que tomar ja decisión de no 
grabar ni un sólo programa más de 
David Cassidy ni de Danny 
Osmond. Cada vez que estos dos 
ídolos “tean” tengan que grabar 
un programa en la BBC, se hará en 
la s  a f u e r a s  o lugares no 
determinados.

CADA TARDE..

<1

BEETHOVEN

Hoy debut y hasta el domingo 
del gran conjunto de música 
española “LOS PEKENIKES” 
Teléfono 251010.

PAPAGAYO

Hoy y mañana aetnadón del ex
traordinario conjusto EARTH. 
Pases: 83Ó -1,30 - 3,30.

PARSIFA!.

— , . _ lsffl|te.
Preciosr Tarde:, señoritaa, ca
bañeros, 50. Sábado: JAffiO. Te
léfono 379200

SAN j('!i(,l.
SAI.A 1)1 Jl  ̂KN'i I l)

Noche de sábado: Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes. 
Consumición mclufda. Tarde de 
sábado y domingo: Fiesta joven. 
Teléfono 255184.

ASTORGA'S

SIENtCRE HAt AMBIENTÉ 
inggsrn^tes y  ifaeves, “Cotcuts« .  
-y..-., Jfégalos’ .̂ ^fioritas 10 
pesetád: Jumi 'de-ia Cruz,
•sumetó 13. TeUfono 251009

CHARLESTON 
/ m  .AÑOS 20

Z
/

“La ci^ipinda fieriáfis nombae ' 
'Wlfidry y ebamfÚRne con U

a— misma entmda, gjWMKWaA 
“faliCbiip 299S49.

GALLERY 2

SI b^scá trjjs4|ulltdad, y 
reservado ambienté: ténenioe i* 
qué Yd. desea. Lifián, 8 (Detrás 
Tjplefónica S. Vfé. Paul). 
«étHóno 291166.

STEREOTECA 
EL FABO"

ÜQ Han amfaianto dé la tarde A 
(MOie dei tOadoy domiiMo/dB 
el .Binrio de |aw6oL T ro n f i  

1 2 9 1 ^

( ÍKAWKK CLL B

CANCELA

“ LA CANCELA DÈ (»D  
MUSICAL” Royo, 5 Tritfori» 
211259

Sa PetHe - Barite:- al 
pi^csido i»ir lee. qne p t  
jentírze a gtefn.-. Ta 
226741.

fiOLF CU.B

Onditoi _  
de-su gusto.. Y desde .abata Ili
Hinca bod^a. EnS;/ 9ná 
de hs Aguas Hnnfi 
TetéTono 275129

IGUANA

fuventud, ritmos, éBVeialó(it 
Péecióa jóvenes, c/ Bftpt 
VePima, 11 TeléCómi 21TÖS2

PACIFICO

Exelnsivo' »ovk»,
nuevo sonido y niflÉct 
actualidad«. S«a6iii 6 
Teléfono 211137

ORQUIDEA CLUB
Baile los- rHmos- qds mtafleinM 
dri . mómentó, *oon ••el 
sonido de Zanigoaa. &. jwni fie 
la Crió, 28 TelHono 25^86

STORE CLUB

B  ambiente ideal ,, 
en e l. centro de la 
214804

SENECA
Ea nueva disaotaoa ^
‘̂ ^zvefitud con

CLUB FORMIGAL

Los mejores ritmos y la 
mave iriiadpa par* «*e “usted le í

DiMtm de b JawntmL I
d a^im m i 9 . CASBTAÍS

PAGO PACO

Vfaqe a travA de la musía ed  ̂
1800. M. Cavia, 10 - De 6 
hasta ta madrugada

POLIN ESI AN BAB

'DiaCriite Vd. dè su bfbida exótica o tradickinal'*an.laa nodbesds 
FACfO - PAGO -  Dbctmr Cenada, 30̂
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UNA MEJORA IMPORTANTE

MARCHAN A BUEN R I T M O  L A S  
OBRAS D E L  PU ENTE PEQUEÑO

■ • n

Fraga arece, progresa, se desarrolla y  su antigua estructura le oprime y, 
en algunos puntos, incluso le asfixia. Esto exactamente le ocurrúi con el 
Puente Pequeño, como cariñosa y  familiarmente le denominamos, que 
por su estrechez resultaba peligroso para peatones y  automovilistas. 
Había que echarle unas medias suelas para ir tirando...
Las obras comenzaron y, como pueden ver en la foto, marchan a buen 
ritmo. Como es lògico, originan en la circulación, a determinadas horas, 
•molestos embotellamientos, pero hay que-soportarlos con resignación 
porque dentro de poco -los meses pasan volando- quedará la ampliación 
terminada, contaremos con un puente adecuado a nuestras necesidades y  
habremos eliminado los peligros que su estrechez representaba. ¡Un poco 
de paciencia, amigos! .

e l  L ID E R .a  l a  v i s t a

CON L A  V I S I T A  D E L  BA R BAS TRO  

F I N A L I  Z A  L A  L I G A  EN NUESTRO CAMPO

Estamos ya en los últimos 
metros del sprint final de la Liga, 
un sprint en el que el Fraga ha 
fa l la d o  la m e n ta b le m e n te  
destrozando las justas ilusiones de 
sus p a rtid a rio s . Pocas veces 
tuvimos tan cerca la posibilidad 
de ascenso —a través de la 
promoción— como la tuvimos este 
año e incom prensiblem ente, 
cuando más fuerte debía estar el 
e q u ip o ,  en tró  en barrena 
exhibiendo una pobreza de juego 
tanto físicamente como en ideas, 
que nos ha llevado a la 
desesperanza.

El domingo nos visita el líder, 
el Barbastro, un partido que en 
circunstancias normales habría 
levantado tremenda expectación, 
y que en las actuales ofrece un 
cierto interés, desde luego, pero 
sin que el triunfo —por no tener 
im p o r ta n c ia  lo s  p u n to s -  
s ign ifique o tra  cosa que la 
satisfacción de vencer al “ mejor".

De todas formas, suponemos 
que ese atractivo, será suficiente 
para que todos los aficionados se 
den cita en él Campo Municipal 
p o r q u e  d e  esa m a n e ra  
contribuirán además a que la 
Directiva, si se ve respaldada por 
la afición, inicie las gestiones para 
la próxima temporada con mejor 
ánimo y mayor entusiasmo.

Lo que sí debe evitarse es la 
repetición del fallo del' equipo en 
'laúltimaetapa.Yason.muchas las 
veces que ocurre , e incurrir 
nuevamente en el mismo fallo 
seria im perdonab le . Y una 
o p in ió n :  Entendem os que 
contratar "superentrenadores" es 
un error. Un preparador joven, 
con honradez e "ilusión de llegar" 
es suficiente. Por eso. entendemos

que el dinero debe invertirse 
fundamentalmente en jugadores 
que, a fin de cuentas, son los que 
de verdad meten los goles y ganan 
los partidos.

Esto, claro está, es una opinión 
com o o tra  cua lqu ie ra  y la 
Directiva hará bien tomándola en 
cuenta o haciendo lo contrario. 
E n  ú l t i m o  c a s o ,  l a 
responsabilidad, la guitarra, es de 
ella y ella pone los dedos donde le 
da la gana. Y estaremos de 
acuerdo.

m u L B i M  t e  “M i i i i y  m i o r
I  E L  ACTO SE C E L E B R A R A  MAÑANA S A B A D O .  A LA S  

1 0 '3 0  DE L A  N O C H E/  EN E L  T EA TR O  F L O R I D A

Como ya lès informamos en 
nuestra pasada edición, mañana 
sábado a ias 20,30 de ia noche y 
en el Teatro Florida, se procederá 
se la solemne proclamación de 
Fregatina M ayo r, Fregatina  
in fa n tii y Damas de Honor. 
Actuará como "proclamador”, 
don Juiio Arribas Salaberri y 
animarán el programa el Grupo 
Los Relámpagos y el poeta y 
escritor Pedro Lafuente, quien 
nos dejeitará con sus sabrosos y 
graciosísimos Monóiogos baturros. 
A i S r. L a fu en te , que fué  

recientemente galardonado con el 
primer premio en el Certamen 
Poe'tico San José Artesano, ya le 
conocen nuestros lectores por sus 
felices intervenciones en Radio 
Huesca. Tiene publicado un iibro 
muy interesante bajo ei tituio de 
“Cuentos y romances dei Aito 
Aragón” y es de esperar que en 
Fraga sume uno más a ia ya iarga 
cadena de éx ito s  que tiene 
conseguidos.
P e ro  c la r o  está , lo más 

importante de ia Fiesta es la 
Fragatina Mayor, la Infantil y las 
□amas de Honor y para que nos 
hablará en nombre de todas ellas 
nos hemos entrevistado con Mana 
Pilar Labrador Vera una belleza 
m oderna, con diecisiete años 
maraviiiosos y una simpatía y un 
encanto" de los qtie la fotografía 
que' les brindamos qiespálido 
refiejo.
M a r ía  P i ia r  trab ja  com o  

enferm era en una ciínica de 
nuestra ciudad. Y  aiif transcurre 
ia charia...
— ¿Q ue si me agrada  el 

nombramiento? Naturalmente, 
siempre es grato que ia consideren 
a una con la personalidad  
suficiente para representar a la 
m ujer frag a tin a . ¿Le parece 
poco?
—Nos parece muchísimo. A ia 

gente le Interesaran sus aficiones... 
—A la gente joven nos gusta 

to d o ,  m ú s ic a , d e p o r te s ,  
especta'cuios... Amamos ia vjda. 
—De acuerdo, de acuerdo, pero 
concretamente ¿Música?
—Toda ía que sea buena.
—¿Un cantante?
— C u a lq u ie r a  q u e  ponga  
sinceridad y emoción en su 
trabajo.
—¿Cine?
- De verdad, de verdad, ei cine de 

intriga.
—¿Un actor?
—No hay uno determinado. Me 
agradan todos ios que son eso 
actores
—O pine sobre ia juventud  

fragatina.
- Alegre, sincera... Sabe vivir su 

tiempo.

María Pilar Labrador, "Fragatma Mayor"
—¿Qué ie faita a Fraga?

Y o  creo que urgen unas 
instaiaciones deportivas.
—¿Sabe que se pretende ceiebrar 

una Semana Culturai?
—Es una iniciativa estupenda. Por 
lo que observo a mi alrededor, 
creo que existe actualmente en 
nuestra ciudad un Verdadero 
interés por los temas-culturales.
— Hablemos de las Damas de 

Honor.
- Unas chicas guapísimas y 

encantadoras. Cualquiera de ellas 
podría representar a la mujer 
fragatina con los mismos méritos 
que yo.

-Observamos .que la están 
rec lam an do . Díganos, para 
finalizar, algo por su cuenta.
—Que estoy muy contenta y que

agradezco profundamente la 
d is tin c ió n  que han ten ido  
conmigo pl nombrarme Fragatina 
Mayo-r. Y a ustedes por su 
atención.

María Pilar' sabe desenvolverse 
con gentileza y estamos seguros 
que representará maravillosa
mente a la mujer fragatina. Con 
ella estarán en el escenario del 
Florida, Josefina Canales, Aracell 
Solanes, M aría L ab rad o r' y 
Montserrat Valencia como Damas 
de Honor y como Fragatina 
in fan til y D,amas, Ménica 
Conculluela, María Higueras y 
Margarita Labrador. iVaya un 
plantel de chicas guapas! . A 
todas ¡Enhorabuena!

H. A. y L. O.

FES TIV ID AD  DE SAN IS IDRO

M AÑANA C O M IE N Z A N  LOS ACTOS 
PROGRAMADOS POR L A  HERMANDAD S I N D I C A L !

La Hermandad Sindical de 
Labradores y Ganaderos con la 
entusiasta y decidida colaboración 
de la juventud, ha organizado un 
estupendo programa de festóos 
p a r a  honr a r  a San Isidro 
Labrador, que darán comienzo 
mañana sábado con disparo de 
cohetes y alegres pasables por :  
las  principales  vías de la 
pobración.
Lasautoridades locales asistirán 

a la misa solemne que el domingo 
se celebrará en la Santa Iglesia 
PaiTowial en la que se hará 
ofrenda de flores. Finalizada la 
función religiosa, tendrá lugar la

Discotheque FLORIDA FRAGA
DOMINGO, 20  DE MAYO 

T A R D E

i

Eddie Lee Molfison
EXTRAORDINARIO CANTANTE DE COLOR,QUE 
ACOMPAÑADO DE SU GRUPO NOS OFRECERA EL 
MEJOR ESTILO DE LA MUSICA AFRO

üYo también iré  a Fraga»

t radicional  bendicimi de loe 
Campos.
Habra también en la mañana del 

domingo,  concent ración de 
maquinaria agrícola y, a las nueve 
y media, exposición concurso de 
ganado de todas ciases en el que 
se otorgarán importantes premios. 
A tas diez y media, festival 

taurino en el que intervendrá el 
novillero Justo Benitez dando 
m u e r t e  a u n  n o v i l l o .  A 
continuación para alegría de loe 
valientes,  se sol tarán unas 
vaquillas con las que esperamos 
pongan de manifíesto sus dotes 
para el arte de Cuchares.
A las doce, se fallará el Concurso 

de carrozas de cuyas caraterísticas 
les dimos cuenta ía pasada semana 
y poco después se celebrará un 
gran desfile de la maquinaria 
concentrada por las calles de 
costumbre.  Como verán, el 
programa es completisimo ya que 
además de rendir tributo de 
devoción al Santo,  brinda 
oportunidades para que todos se 
diviertan. Un día es un día ¿no les 
parece?

CONSTITUCION 
DE LA COMISION 
PERMANENTE

Cuando se publiquen estas 
líneas ya se habrá constituido la 
Comisión Permanente del Consejo 
Económico Social Sindical del 
Bajo Cinca, que es la encargada de 
p la s tr la r en realidades las 
ponencias aprobadas en el acto 
del que ya les dimos amplia 
información en semanas pasadas. 
Entendemos que se trata de un 
p aso  t r a s c e n d e n ta l  cuya 
Im p o rtan c ia  glosaremos en 
próximos comentarlos.
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C HARLIE R ivel,famoso 
en t odo el mundo, 
juvenil octogenaríó 
del mundo del circo,cuenta 
su vida en un libro que acaba 

de aparecer del que es autor y 
que se titula “Pobre payaso".

La vida de Charlie Rivei y 
ia de José Andreu, que es su 
n o m b r e  v e r d a d e r o . s e  
c o n f u n d e n ,  en el libro 
autobiográfico de este famoso 
nacido en el pueblo catalán

¿SUPERSTICION?

•  r

Te n e m o s  ante nosotros 
el cur ioso mensaje 
‘ R e lig ioso ” que ha 

aparecido en los buzones dé
algunos hogares zaragozanos. 
V e a n  por qué n e m o s
e n t r e c o m i l l a d o  l o . d e  
.‘IReligioso” . La nota, escrita 
a máno con los rasgos propios 
de una persona con poco 
dominio de la espritura y, en 
consecuencia,, 'con poca 
formación cultural, dice asi:

“Oración:
‘ A m a d a  Vi r gen  del  

Carmen madre de Dios y 
madr e  nuestra os pido  
amparo y protección en esta 
vida ;/ en la o tra ..

“Ésta oración la mandó el 
padre Víctor desde Colombia 
y tiene que dar la vuelta al 
mundo. Tienes que hacer 29 
copias y tendrás una alegría 
de la Santísima Virgen del 
Carmen.

'Miguel Burgos las hizo y 
a ios 9 días recibió 1 miiion 
de ptas. Antón Carpo se burló 
y a los 0  : días recibió un
castigo. .

' ‘ M a rtín  de Eredia ios
mandó hacer a su secretaria y 
a esta se le olvidó, y a ios 9 
días se quedó sin empleo.

“No dejes de hacerlo bajo 
ningún pretexto y a los 9 días 
recibirás una sorpresa de la 
V ir^ n  del Carmen.

iLes parece aplicable la 
palabra superstición?

Nosot r os ,  por si las 
moscas,en lugar de 29 copias, 
al publicarla,hacemos muchos 
miles ,

de Cubel las,  en el que 
Televisión Española va a 
rodarle un amplio reportaje, 
cosa que le produce una gran 
satisfacción, tanto por el 
hecho sent imental  como 
p o r q u e  e s t á  m u y  
e n t u s i a s m a d o  con la 
televisión, sobretodo después 
de su intervención en el 
Festival de Eurovisión último. 
Para este juvenil octogenario 
el circo empieza a resultar ya 
cansado por la cantidad de 
funciones. La televisión, en 
c a m b i o ,  es mucho ma's 
cómoda.

E n t r e v i s t a d o  en “ El 
Not i ci ero Universal”, por 
Augusto Valera Cases, Charlie 
Rivel ha explicado así el 
contenido de su libro:

- Cuento la vida de un' 
niño que a la edad de tres 
años  t u v o  su p r i m e r  
desengaño. Mi padre me hizo 
debutar a los tres años. El 
hacia un número levantando

pesos que yo creia que eran 
de verdad y eran de cartón. 
La gente se reía y  yo  me 
enfadaba porque creía que los 
levantaba de verdad. La gente 
me t i r a b a  nar an j as  y 
caramelos y mi padre les 
tiraba dinero para que el 
públ i co entonces t i rase 
dinero. Yo cogía el dinero, 
las naranjas, los caramelos y 
creía que eran para mí y 
luego llegaba el director y se 
lo tenía que dar para luego 
r e p e t i r  o t r a  vez  el  
espectáculo. Yo me iba con la 
abuelita y lloraba. Decía; 
“Abuelita ¿es que no hay 
nada para mí?

Pese a su edad, no piensa 
en el retiro. Dice:

—“ Me gusta trabajar porque 
si paro no será un bien para la 
humanidad. Hoy más que 
n u n c a  hace  fal ta para 
quitarles la enfermedad de los 
nervios, que dicen que la risa 
es la mejor medicina que hay.

UN LIBRO

“Atlas de
información sexual 9 0

D e  un tiempo a esta parte se habla y se escribe mucho de 
sexualidad. Demasiado a nuestro entender. Ha habido un 
“boom” del tema, en el que junto a opiniones documentadas 
y serias ha proliferado los libros y publicaciones superficiales y 

poco científicos.
No es éste último, ni mucho menos, el caso de “Atlas de 

información sexual” que acaba de publicar Editorial Fontanella, 
debido al doctor J. Ubálde Merino, especialista en psiquiatría.

El libro está dedicado igualmente a jóvenes y adultos,a personas 
sin o con experiencia sexüal, porque, desafortunadamente, en el 
caso de la sexualidad puede decirse, parafraseando el refrán, que 
experiencia no equivale a ciencia, a conocinnento verdadero.

El doctor Ubalde escribe en el prólogo de este “Atlas”, ágil y 
con textos gráficos y muy bien complementados;

■‘Como parte esencial del ser humano, la sexucilidad no es sólo 
en si misma objeto de deformación e infelicidad, sino motivo 
consecuente de conmoción de la personalidad entera cuando no 
está adecuadamente canalizada. Dicho más positivamente: la 
ordenada información y la educación apropiada en materia sexual 
es fuente de felicidad y, si se atienden los demás aspectos de lá 
persona, actúan de veta noble, de mentor referencial; de 
“ordenador” en suma ya que es -una faceta que acompaña al 
hombre con unas u otras matizaciones afectivo-intelectuales a lo 
la r^  de toda su vida. ¿Donde están las organizaciones, las 
entidades o instituciones que atienden las cuestiones más básicas 
del acontecer humano? ”

1

A i FILO
&

ANECDOTA

EL BUITRE 

OPERADO

NO es normal que se 
i n t  e r v e n  g a  
quirúrgicamente a un 

buitre. No parece nada lógico 
y menos cuando los hombres 
tenemos dolencias suficientes 
para que los quirófanos estén 
continuamente ocupados.

Sin embargo, el caso del 
buitre de la fotografía tiene 
su explicación. Se trata de un 
buitre negro de los quince

únicos de su especie que 
quedan en la isla de Mallorca. 
El interés que para la ciencia 
y la cu l tu ra  reviste su 
conservación ha sido el 
m o t i v o  de que  se le 
interviniera días pasados en 

‘ una clínica veterinaria de 
Palma, tras resultar herido 
por un escopetazo furtivo en 
la Sierra mallorquina de la 
Tramontana

IMAGEN

La matanza de
BeynoldsvUle

C ON demasiada frecuencia se producen, sobre todo en los 
superdesarroHados Estados Unidos, sangrientos y salvajes 
sucesos como el de la matanza de los seis miembros de una 
famiba en el interior de una casa remolque, agravada por el hecho 

de que la madre fue hallada en im bosque cercano desnuda y con 
indicios de brutal violación. En la imagen de hoy. vemos d  
momento de ser s a c a d o  uno de los cadáveres en una camilla.

Como decíamos, preocupa enormemente la frecuencia de 
hechos parecidos cuyas causas, según señalan sociólogos y 
psiquiatras, parecen relacionados con los transtomos psíquicos que 
la deshumanización de las grandes ciudades de las sociedades 
superdesarrolladas producen en determinadas capas marginadas de
las mismas.
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S E esperaba con verdadera ansiedad, la 
Asamblea de Socios del Club de Fútbol 
Barbastro, ante los alarmantes rumores, 
de que a pesar de su brillante Campaña de 

Prim era P re fe re n te , donde se proclamó 
Campeón, varias jomadas antes de finalizar, la 
renuncia era posible, si los Socios no 
respondían.

Pronto se saldría de dudas, porque al entrar, 
en la Sala, repleta de aficionados, la Directiva 
presidida por Dn. Modesto Ventura, una gran 
ovación , hizo que el clima de la misma, fuera 
como nunca se había visto en Barbastro.

Se leyó una memoria de la temporada, en la 
que se dió a conocer el ejercicio económico (a 
falta del partido con el Utebof arrojando las 
siguientes cifras: Ingresos: 2.579.936 ptas.- 
Gastos: 2.409.675 ptas. y que como puede 
verse quedará al final de la temporada casi a 
cero, siendo totalmente aprobado por la 
Asamblea.

En el Campo de Deportes y fuera del 
presupuesto comentado, se hicieron obras 
(tribuna etc.), por valor de 574.574 ptas y que 
fueron amortizando de |a siguiente forma: 
250.000 aportación del Excmo. Ayuntamiento 
de Barbastro. Varios aficionados, retiraron 
bonos de 500 ptas. pro-campo, de manera 
totalmente voluntaria, y  el resto fue amortizadoi 
afondo perdido, por la propia Junta Directiva.

Seguidamente, todos los>Cargos de la Junta 
fueron puestos a disposición de tos Socios 
asistentes a la Asamblea, y con una cerrada 
ovación, se les pidió que todos continuaran al 
frente del equipo, que tan brillantemente sé ha 
condutido bajo su dirección.

Se hizo el presupuesto de la próxima 
temporada, y en el capítulo de ingresos se 
prevee: 3 .2 0 0 .0 0 0  ptas y  el de gastos: 
3.611.000 cuya diferencia, sería amortizada 
con diversas aportaciones.

El Sr. Lacoma, Vocal de la Junta, informó 
sobre el equipo filial: Juvenil Barbastro, que

Barbastro, Campeón de Primera Preferente

En Barbastro, los
SOCIOS

a lo  Tercera División
e iR E S  CANDIDATOS PARA EL PUESTO 

DE ENTRENADOR ■ ’

í T R E S  PRIMEROS REFUERZOS DEL ESPAÑOL; 
V ID A L , RODRIGUEZ Y MATEO

® F U S IO N  DE LOS CLUBS DE PRIMERA REGIONAL: 
JU V E N IL  BARBASTRO Y ESCOLAPIOS

¿Cabe el diálogo?
Sorprende, de una manera 

e s p e c t a e u l a r ,  el e n o r m e  
desconcierto, en que se halla 
sumer^do, cierto sector de Prensa 
deportiva local, con la máxima 
autoridad futbolística Regional, 
por una serie de pequeñas 
circunstancias que no acabamos 
de entender. Creemos y es lo más 
natural, que existan diversidad de 
criterios y puntos de vista en 
cualquier; asunto, en que las 
personas estamos introducidas ,ya 
que cada uno, es como tal, y tiene 
sus cada-unadas.

Lo que no, nos cabe,' es que 
estos distintos criterios, lleguen a 
enfrentarnos,  renunciando de 
principio, a algo sin lo cual, es 
imposible,  cualquier tipo de 
convivencia humana, como es el 
diálogo, rai'/ y principio, donde 
deben de basarse, toda nuestra

forma y manera de actuar.
T a n t o  P r e n s a  c o m o  

Federación, tienen en sus manos 
una gran responsabilidad, cada 
uno en su sitio, que deben 
llevarles en todo momento, a 
olvidarse del propio yo y de 
susceptibilidades, que no vienen a 
cuento y dedicarse a lo suyo que 
es servir y cooperar eficazmente 
en pro de lograr una mayor 
coordinación, a la cual tienen 
derecho, tanto la opinión pública, 
como los Clubs y jugadores, no 
o l v i d a n d o ,  que con estos 
desórdenes,  son los únicos 
perjudicados, causando entre ellos 
el desconcierto y perplejidad. 
Pensemos, que si no estamos 
dispuestos, a dejar cada día en 
casa, nuestro orgullo, en busca del 
entendimiento con los demás, 
nuestra objetividad, .se perderá, v

toda nuestra actividad resultará 
nefasta y negativa.

Es tiempo de que cada uno 
pongamos un poco de nuestra 
parte, para fomentar el diálogo, 
dejándonos de suspicacias que á 
nada conducen y de una manera 
unida y coordinada, empecemos a 
dar y damos, en favor de algo tan 
apasionante como es el fútbol.

Pero si lo único, que nos 
motiva es el afán de sobresalir, el 
deseo de figurar y de imponer 
nuestros propios criterios, quizá 
lo. mejor sería: “que no sigamos”, 
ya que con ello haríamos un favor 
a todos aquellos, que con rectitud 
de intención, y de una manera 
desinteresada, desea y da lo mejor 
para nuestro futuro Regional.

De cualquier fonna, seguimos 
pensando, en que el diálogo 
siempre es posible.

había militado en Primera Regional, del que 
dijo, que a pesar de que no había sido muy 
satis factoria , la marcha deportiva, en lo 
económico no había resultado una carga para el 
primer Club.

Se acordó estudiar, la posibilidad de 
fu s io n a r, los dos Clubs de la localidad: 
Escolapios y el Juvenil, para unir en un solo 
equipo a las auténticas promesas (siempre 
menos de 21 años), y afrontar con más 
fortaleza deportiva, la próxima competición.

El Vice-Presidente primero; Sr. Jordán, 
habló del próximo Torneo: " II Trofeo Virgen 
del Pueyo", en el que dijo participarían: Dos 
equipos de Tercera División, uno de Segunda 
División, y el otro de primera Preferente, 
probablemente el segundo de esta Liga, que 
como se sabe, estará entre el Binéfar y Monzón.

Para cubrir la plaza de Entrmador, se está 
estudiando las posibilidades de elegir, entre: un 
catalán, un madrileño y un aragonés.

Del Español, ya han llegado los primeros 
refuerzos, cuyas fichas, fueron presentadas el 
pasado 15 en la Federación: Vidal, Rodríguez, 
y Mateo, todos ellos de auténtica categoría.

Habrá nuevos Directivos, como Dn.Vicente 
Macarula, del pueblo de Estadilla y de otros 
pueblos adyacentes, a los que se brinda la 
oportunidad de estar representados en la Junta.

Por último se hizo un esquema, de lo que se 
desea, para que la marcha del Barbastro sea en 
la Tercera División digna y evite jugar la 
promoción y por supuesto descender. En 
resumen, un conjunto de garantías.

Tam b ién  se aprobaron junto con- el 
presupuesto de la próxima temporada', las cuotas 
para los Socios, y que serán de la siguiente 
forma: 2.000 ptas. general, y 3.000 ptas. 
Preferencia y a pesar de recomendar, que todos 
hagan el esfuerzo de retirar la tarjeta anual, 
también habrá mensuales.

En medio de un ambiente extraordinario de 
optimismo, y apoyo incondicional a la Directiva 
que preside Don Modesto Venturarel Barbastro 
dijo Si, a la participación en Tercera División.

¡V aya  para todos, nuestra más cordial 
enhorabuena! .



FEEFERENTE

CRITICAS SIN 
MUCHA BASE

EI Barbastro, deshoja la m ar^rita , para considerar el más idóneo de
los tres candidatos, con vistas a la próxima temporada.

Entre los aragoneses, suena Yarza.

Mucho se ha hablado, del cruce de primas: Monzón y Binefar, para 
animar a ganar a los respetivos oponentes.

Los del Almazán, recibieron por ganar al Monzón: Mil pesetas cada 
jugador, incluidos los reservas.

El rumor dice, que La Almunia, no estaba de acuerdo con Monzón, de 
recibir solo 1000 ptas. por ganar en Binefar puesto que era una victoria 
fuera de casa. Para arreglar las diferencias, comieron en Monzón algún 
Directivo de La Almunia, que se adelantó a la expedición.

i Que cerca, estaban nuestros "espías"!
-¿ H ub o  acuerdo?.- Unos dicen que si y otros que np.

Carro, extremo del Calatorao, puede ingresar en el Monzón, la 
próxima temporada, pero también en La Almunia ó Calatayud, más cerca 
de Calatorao, donde el jugador, permanecerá unido por algo más de valor 
que el fútbol...

Blasco (Aragón), puede pasar al Huesca en la próxima temporada, ya 
que el equipo filial, con buen criterio, se piensa reformarlo totalmente, a 
base de nuevos valores juveniles.

Lasheras, casi seguro continuará al frente del equipo.

Con diez jugadores, marchó el Casetas a Sabiñánigo el pasado 
domingo, cosa que no vemos normal, cuando en el Barrio, hay tantos 
chavales deseando jugar.

En Almazán tiraron piedras, al menos eso dice la Nota del Comité.
Creemos que al espectador que las lanzó, habrá que ficharle, pero... 

"para pastor"... Todo eso no está nada bien.

En Fraga, se va toda la Directiva, según nos comunica nuestro 
Corresponsal que dice textualmente: "Cada año, igual, y los aficionados 
de Fraga, se cansan de que se repitp tantas veces lo mismo".

¿Será la próxima temporada, la definitiva del ascenso a Tercera?

El Tauste, ha sidó uno de los dos mejores que pasaron por Zaragoza, 
con ese fútbol alegre y de constante ataque, (a lo furia española).

Baleta, fué sin duda el delantero, que no desperdicia ocasión.

También se marchará la Directiva del Tauste, y el entrenador Diez, ha 
recibido ofertas, una de ellas del nuevo Primera Preferente: Ejea.

Calatayud, que está terminando muy bien la temporada, tendrá 
ñtiportantes bajas en la próxima: Blazquez, desea jugar en Zaragoza, 
Fermín se va al Sahara,Agustín |p<innado, y etc. ¿Tendrá nuevos fichajes 
en carterg la Directiva?

Las Directivas, del Barbastro y Monzón, han puesto dinero abundante 
en sus gestiones a lo largo de la temporada y además a fondo perdido.

¿Valoran esto los aficionados?
Suponemos que si, y les animarán, para que continúen en sus puestos, 

y por supuesto, siguiendo poniendo.

S A N C LA U D IO  (Calatayud) 
(11 p.): M ALLADA (Lamusa) (11 
p.), GONZALEZ (Calatayud) (13 
p.) ROYO I (Barbastro) (11 p.); 
D O R O  (A lm a zán ). (12 p.) 
C E C IL IA  (B in é fa r) (12 p.); 
ALGUERO (Mequinenza) (11 p.), 
MEDRANO (Barbastro) (11 p.), 
BALETA (Tauste).(15 p.);O TAL 
(Lam usa) (11 Í3.), FABUEL 
¿Tauste) (13 p.).
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Mgueró (Mequinenza)

José Antonio CARRO
"TODOS M IS ENTRENADORES 
ME HAN AYUDADO MUCHO"

Carro, es un muchacho, que a pesar de que 
Ueva años en el fútbol, sólo tiene 22 años, y 
todo un buen porvenir futbolístico por delante. 
Es de sobra conocido y en Aragón, no necesita 
m ucha presentación. Hace unos días, le 
hacíamos la siguiente entrevista:

-  ¿Puedes darnos tu historial deportivo? '
-Comencé en el Real Zaragoza juvenil

Aragón de Sf"División y Calatorao.
-¿N o te parece que después de jugar en 

categoría Nacional, retrocediste, al firmar por él 
Calatorao?

—Pues no, ni micho menos. El Calatorao es 
un buen equipo, en el que las lesiones, 
expulsiones y etc. se cebaron, y condujeron al 
Club al estado actual.

En todas las tertulias zaragozanas, ̂ e habla y 
comenta, de que en próxima temporada, vás a 
cambiar de Club, Calatayud, Monzón, La 
Almunia, Escatrón...

-¿CJuédicesa eso?
-Cualquiera de esos equipos, da cadegoría a 

un jugador, sin que quiera decir a esto, que el 
Calatorao no la de. Es pronto para hablar de 
fichajes cuando falta terminar ésta temporada, 
y más comenzar la próxima.

—V olviendo al fútbol Regional, ¿Qué 
defectos ves más acusados?

— Principalm ente, creo faltan jugadores 
completos, cuando tenemos técnica, nos falta 
fuerza, no quiero con ello decir que tengamos 
que ser unos fenómenos, pero rezonozco, que 
estamos en inferioridad de condiciones con 
otras Regiones.

-¿L o  mejor que has visto este año, por esos 
campos?

- L a  gran caballerosidad  de algunos 
jugadores como: González (Calatayud^ Soria 
(La Almunia), Benito (Monzón) y otros muchos 
que por suerte los hay.

También hay públicos entendidos, que van a 
ver jugar al fútbol, no a que gane su equipo y 
saben premiar con aplausos, las jugadas de

EL BRILLAN TE 
DEL CALATORAO

ambos equipos. Esto aunque parezca mentira, 
da mucha moral, para seguir jugando.

— ¿Tienes aspiraciones futbolísticas?
—Si no las ¡tuviera, no jugaría al fútbol.
— ¿Alguna cosa más. Carro?
-SÍ, quiero dar las gracias a los buenos 

Entrenadores que he tenido, porque siempre me 
han ayudado mucho, y sólo tengo muy buenos 
recuerdos de ellos: José Luis, Lasheras, Mariano, 
Iguacel, pero sobre todos Andrés Lerín, al que 
aprecio como a un padre.

Así se expresó, uno de los jugadores, más 
solicitados para la próxima temporada. En la 
entrevista y en los terrenos de juego, siempre he 
demostrado, ser una excelente persona y gran 
jugador.

¡Mucha suerte,Carro!

EL DOMINGO POR 
LA TARDE,EN 
"L A  ROMAREDA"

ARAGON-ALMAZAN

Tahajuerce (Almazán >

Se repite la actuación ael 
filial, en el Campo de La 
Romareda, y esto hay que 
a g r a d e c e r l o ,  p o r  las 
comodidades que ofrece el 
primer escenario aragonés del 
fútbol.

Es el último partido, del 
Aragón, en la actual Primera 
Preferent e,  en cuanto a 
encuent ros a celebrar en 
Zaragoza. Recibe ta visita de| 
conjunto soriano Almazán, 
(Itencedor la pasada jornada 
del 2t equipo de la Liga: 
Almazán.

Un buen encuentro, que 
llevará aficionados, ya que 
aparte de los seguidores del 
Aragón, lá colonia soriana en 
la Ciudad es muy numerosa.

Se dice que el interior del 
Almazán: Tahajuerce, ha sido 
observado varias veces por el 
t é c n i c o  zaragocista Sr.  
Cubero, y puede ser la prueba 
del domingo la definitiva, 
para que el goleador jugador 
soriano de 18 años, pase en |a 
próxima temporada a formar 
parte del filial.

EN LA PROXIMA ASAMBLEA NACIONAL; 
PROYECTOS QUE AFECTAN 
AL FUTBOL REGIONAL

Limitación de edad en los jugadores 
•  Creación de la Cuarta División 
Ampliación de la edad de juveniles

En nuestros viajes a la capital de España, no descuidamos el 
visitar la sede, de la Real Federación Española de Fútbol, donde 
aprte de cambiar impresiones, con algunos responsables, también lo 
hacemos con las personas que allí se dan cita, y en charla de 
pasillos, muchas veces surge la noticia, que puede ser adelantada, de 
lo que próximamente va a ocurrir.

Recuerden como la pasada temporada, fuimos los primeros en 
advertir a nuestros lectores, sobre la edad de juveniles, y que luego 
quedó en un mes de adelanto, es decir para los nacidos el 1 de 
agosto.

He aquí como primicia informativa, lo que se prevee, para la 
próxima Asamblea Nacional y que en sus puntos más interesantes 
es lo siguien te:

I f— Someter a la aprobación de la Asamblea, la 'creación de la 
Cuarta División, a la que tendrían acceso, todos los Clubs, que en la 
actualidad, participan en la Categoría de Primera Preferente, pero 
en número de 16, por cada Grupo, quedando una sola Categoría de 
Primera,Regional

2°— Limitación de' edad, para todos los jugadores, de Categorías 
inferiores a la Tercera División, que en ningún concepto podrían 
sobrepasar los 28 años. (28: Primera Regional), (25: Todas las 
categorías- de Segunda Regional). (Sin limitación la Tercera 
Regional).

3^— Ampliación de la edad juvenil: A propuesta del Seleccionador 
Sr. Rial, se pretende, se de por fin esta temporada, la petición que 
ya se hizo en la pasada,de establecer el límite europeo, de 19 años, 
para los jugadores juveniles, cuya fecha tope estaría: (No haber 
cumplido 19 años el 31 de julio de cada temporada).

Escuchamos otros temas de menor importancia, que fuimos 
escuchando entre los clásicos enterados del fútbol, a -escala 
nacional, que daremos a conocer próximamente.

Este es el ambiente y en la próxima Asamblea, se dirá la última 
palabra:
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«EGIONAL
Parece confirmarse el rumor, de qiMS 

Pascual Martínez, ha sido llamado por el

—r

Pascual Martínez'

Club Z uera, y que ^presenció las 
evoluciones del equipo, en el partido 
jugado recientemente, feente al Arenas.

—La fu s ió n  en tre  los equipos: 
Escolapios y Juvenil de Barfaastro, parece, 
cosa hedía, a la vista de lo escuchado en 
la r e c i e n t e  Asamblea del Club de

Carabias (Norma) '

P r im e ra ' P re fe re n te , p roclam ado 
Campeón.

El nuevo Qub resultante de la fusión, 
casi seguro se llamara: At. Barbastro.

Carabias, el destacado medio volante 
del N orm a, co n tra e rá  matrimonio, 
mañana sábado, por lo que su Club, 
tendrá en ertas tres últimas jomadas de 
La L ig a , una im p o rtan tís im a  y 
trascendental Baja, de la que pueden 
aprovecharse los Qubs: Gallur, Ledñma 
y ¿Cómo noi Los tres primeros de La

liga
¡Nuestra más cordial enhorabuena!

—El Entrenador del Eureka y su 
Capitán, dialogaron hace unos días en 
Z aragoza, con e l E n tren ad o r del 
Leciñena, para que éste haga lo posible en 
logar la victoria frente al Norma, el 
próximo domingo.

La misma peticim han hecho los del 
Temel, pero la pregunta de rigor fué: “ ¿Y 
de prima que...?

Bueno algo parecido, pues ya saben 
que es brmna...

En el Boscos, no se pueden ocultar 
^ le  existe un grw malestar entre varios 
jugadores de los considerados titulares 
indispensables, y el Entrenador Sr. Aznar.

Parece que las primeras diferencias, 
ocurrieron, por la aUneadón sucesiva de 
hijo del “mister”.

Entré los apartados del equipo, por esa 
“observacicm”, se encuentran el defensa 
central : Chirti, García Castrillón y Plou.

¿Sera verdad todo esto?

—El mismo Boscos, quería contar con 
el juvenil Alonso, para sustituir a Plou, 
paro el excelaite jugador juvaiiL prefiere

jugar en el Campeonato Educación y 
Descanso.

—Parece m uy probable, que sea 
sancionado el Arbitro que dirigió el 
Valdefierro-Zuera, por considerar que el 
Cóle^ado, ofendió a algím espectador.

—El púb lico  de Villamayor, se 
comportó estupendamente, con el Teruel 
en el partido qué celebró el pagado 
domingo con el Santa Isabel, por. cierre 
del Campo de éste.

Al final se vieron obligados a saludar a 
los afidonados desde el centro.

Larrea, Entrenador del Temel, ha 
dicho: ‘ El m qor jugador que hemos 
tenido enfrente esta temporada: Ramos 
del Jacetano” .

¿Tomará buena nota el Zaragoza?
El Consejo Directivo de la 

Federacicai Aragonesa, ha fallado en favor 
del Entrenador que fué del Torres: 
Enrique Lafarga, que como se sabe hubo 
de rescindir el contrato, ante ciertas 
irregularidades, o i su misión.

Hemos Iddo el faUo, y el Chib Torres, 
habrá de abonar la totalidad de lo 
e s tip u lad o  en e l Contrato, y que 
aproxim adam ente resta percibir por 
Lafarga unas 20.000 ptas.

Lfl VOZ de los ABBlTltOS
MARTINEZ JUSTES; "S IN  A F IC IO N , NO SERIA ARBITR O "

UANA ARBIT
LOS MAS DESTACADOS Y LOS PEORES 
a r b it r a j e s  d e  l a  JORNADA

CARCEL

Carcía Carpintero, con muchos 
errores, mala actuación en el 
Lamusa-Fraga.

Sr. Pinilla, desastroso en el 
Almazán-Monzón.

PODIUM

Amíuera. 11, muy bien en el 
Escatrún - Utebo.

Sr. Campillo Polo, bien en el 
Utrillas-Lackey.

Lorenzo Martínez Justes es el 
nombre del árbitro que traemos 
hoy a la sección reservada para 
ellos. Lleva seis temporadas 
arbitrando y  tiene 30 años en la 
actualidad. Comenzó como otros 
tpuchos aconsejado por unos 
amigos. Había practicado el 
fútbol en su juventud y  para 
seguir ligado a él se hizo árbitro.

-¿Problema arbitral?
No. Aquí en Aragón está 

demostrado que hay árbitros muy 
buenos. Quizás sea uno de los 
colegios mejores de España.

-¿Se venden los árbitros?
-No. Jamás.
—¿Se ecmivocan?
- S í .  Hay que tomar las 

decisiones en fracciones de 
segundo, y  hay veces que te... 
equivocas.

-¿No os tira algún color?
A~ m i p a rticu la rm en te  

ninguno. Veo el fútbol sin pasión, 
sólo como deporte.

-  ¿Es rentable el arbitraje?
-N o cómpensa los sinsabores 

con el dinero. Sin afición no sería 
árbitro.

¿Arbitros profesionales?

—No. Seria perjudicial para el 
arbitraje. Las equivocaciones 
serían las\ mismas. Otando se 
toma una decisión es una cosa 
instantánea.

-¿ T u  meta?
La máxima. Aunque creo 

imposible lograrla, porque hacen 
falta una serie ,de factores, tales 
como una buena preparación, una 
cultura. En fin, problemas de 
diversa índole.

-  ¿ C ó m  o t e  va  e s t a  
temporada?

-Bastante bien. No puedo 
ascender a tercera división, pues 
sólo llevo una temporada en la 
Preferente.

¿Cómo es el público de 
Preferente ?

Normal. Gente chillona, pero 
nada más. Además los jugadores 
son bastante responsables y  te 
plenteún pocos problemas.

Ojalá siga tu buena marcha y  
veas toda as tus aspiraciones 
colmadas.

C. R.

E L  D O M IN S O  EN Z A R A G O Z A !

DOS PARTIDOS DE PRIMERA REGIONAL

" p i c a r r a l "  A  L A S  5: VALDEFIERRO-CASPE 

" t o r r e r o "  A  L A S  3 '¡l5 : ARENAS -  TORRES
M '

CASPE. Primera Regional Preferente

TORRES

Buena jornada futbolística, el domingo en Zaragoza, en la Categoría 
de la 1. Regional, con la visita por la tarde al Campo del Picarral, del ya 
nuevo Primera Preferente, C. D. Caspe, que con un plantel de jugadores 
muy valioso, bara pasar a los asistentes una tarde agradable de fútbol.

También por la tarde en Torrero, jugará el Arenas y Torres, un partido 
de losque pueden divertir , toda vez que el visitante necesita ganar para no 
verse en peligro.

En ambos choques se verán jugadores de los llamados a escalar metas 
más altas, como : Cardona, Diego, Etc. (Caspe).

El pronóstico se hace dific il, pero parece que Caspe, puede puntuar en 
el Picarral. mientras el Torres encontrará serias dificultades, para arrancar 
algún positivo en Torrero.
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GAUDIOSO ROMERO
( d e l a n t e r o  d e l  i  l l u e c a )

EL DE LOS GOLES DECISIVOS

Es niueca el gran Campeón 
de Segunda P re fe ren te , 
gracias a que en su plantilla, 
se m ueven jugadores de 
a u tén tica  ca tegoría , que 
to d a v ía  en la  edad  de 
prom esas, como Gaudiosq 
(20 años), han sido capaces 
de lograr el ascenso.

G oleador, y con gran 
habilidad, es de acción rápida 
e inteligente, jugando con 
a d m i r a b l e  s e n t id o  del 
desmarque.

Gaudioso, se prestó como 
ven gustoso a la entrevista:

—¿Estás realmente, en tu 
mejor momento de juego?

- S í ,  e s  m i  m e j o r  
teniporada, y me noto que 
voy progresando en cada 
partido.

-Illueca es Campeón con 
antelación, ¿Tú crees que ha 
sido justa la Liga?

-Pienso que sí, aunque 
niueca, debería llevar algún 
punto más, ya que los pocos 
equipos que nos ganaron, sólo 
cabe otorgar merecimientos al 
Fuentes.Los demás fueron de 
manera muy rara que prefiero 
olvidar.

-Juegas habitualmante, de 
extremo ¿Es ese tu verdadero 
puesto?

Yo pienso que rendiría 
mucho más de interior.

-¿Q ué jugadores de esta 
temporada,  te marcaron 
mejor?

-Los defensas izquierdos, 
del Belchite y Luceni, ambos 
les vi, mucha categoría.

-¿T u  mayor alegría desde 
que juegas al fútbol?

-E l ascenso del ¡llueca a 
Primera Regional.

-¿ Y  qué personas te han

ayudado más como jugador?
- L a  D i r e c t i v a ,  mis 

compañeros d e  equipo y 
aficionados de lUueca.

—¿Una ilusión?
-Seguir triunfando en mi 

actual equipo, y formar en la 
Selección.

- ¿ Q u é  e q u i p o s  t e  
parecieron los más fuertes de 
la Competición?

-Perdiguera y Luceni (en 
cualquier órden).

- ¿ c ó m o  responden los 
aficionados?

-Estupendamente.
-¿Hasta dónde te gustaría 

llegar en el fútbol?
-Hasta el máximo, y por 

supuesto al Real Zaragoza 
que es la ilusión de todos 
nosotros.

- ¿ J u g a d o r e s  que más 
admiras de Primera Divisi coi?

-SantiUana y Violeta.
- ¿ Q u é  p ú b l i c o s  de  

S e g u n d a  Pre fer en te  te 
pareciéron los más correctos?

- L o s  de:  Perdiguera,  
Luceni, Robres y Boija.

- ¿ H a c e s  algún deporte 
además de fútbol?

-Me gusta la caza.
- ¿ C o n t i n u a r á s  en el 

mismo equipo,  o "tienes 
deseos de cambiar?

Seguiré jugando en el 
I l lueca,  aunque cambiaría 
para jugar en el Zaragoza.

- ¿ A l g u n a  cosa  más 
Gaudioso?

- Q u e  v u e l v a n  l as  
Selecciones, y poder jugar en 
ellas.

Gaudioso, el de los goles 
decisivos,  t i ene un gran 
progrma futbolístico a la 
vista. Suerte le deseamos para 
conseguirlo.

TERTULIA
El Illueca, aseguran, ha renovado a su 

en trenador Soria. En principio surgieron 
dificu ltades ¡al pedir el Entrenador, una 
elevación económica, pero al final ambas partes 
se acercaron, y  se acortaron las diferencias.

Se sabe que al Club, líder de la Competición 
le hab ían  llegado ofrecimientos de tres 
Entrenadores, residentes en la capital -

Luceni, espera el nuevo campo, como agua 
en el mes de mayo, los labradores y  por eso de 
la localidad, nos llegan algunas cartas nerviosas, 
en las que nos dicen, que se habla poco del 
asunto.

¿Lo ha olvidado el Ayuntamiento?
Nosotros creemos que no, porque lo necesita 

la locahdad. Ya lo verán como m uy pronto, 
podremos darles esa información que nos 
solicitan.

Romeo, actual Entrenador del Boija, no 
desea renovar en la próxima temporada, porque- 
sus obligaciones particulares se lo impiden.

C om ò sabemos que le gusta el fútbol 
demasiado, confiamos en que cederá ante la 
demanda.

¿Julián al Aragón?
Eso se decía, hace unas jornadas, y  que entró 

dentro de la operación Frago, pero por el 
momento, p&rmaneceremos a la expectativa, 
para ver de cerca los acontecimientos.

Soria flüueoa)

El Club Rompeolas, tiene un equipo filial en 
el Minas juvenil, del que ha lanzado ya para k  
Segunda Preferente nada menos que cuatro 
jugadores.

¿No es esto un buen ejemplo para todos, que 
deseen rejuvenecer sus cuadros?

El Alagón, piensa sin pisas, la posibilidad, 
de jugar en la próxi2na temporada en la Segunda 
Preferente.

Tiene la suerte de tener un buen Presidente 
en el Sr. Vinuesa, y  seguro que la decisión que 
este señor tome, será la mejor, porque le gusta 
meditar las cosas.

El San Mateo, tiene un entrenador que habla 
de cosas del fútbol, que pueden perjudicar a su 
equipo y  más a sus jugadores,

Verán, como el tiempo nos dará la razón.

El entrenador del Fuentes, está hospitalizado 
en la Clínica “18 de julio" de la Seguridad 
Social, para recuperarse de una dolencia de tipo 
muscular.

Confiamos en que el excelente entrenador 
Ansodi, vuelva pronto a esa tarea, tan admirable 
de dirigir equipos.

Parece seguro que el guardameta Cuartera 
del Lackey, pasará en la próxima temporada a 
un club de Prirñera Preferente. ¿Lo adivinan?

SELECCION-
HATEMATICA

PARRA (Alcortsa)

PARRA (AlcorisaXll i).), 
NAVARRO (UtriUasXll Pj.-
LORENZO ( I l l u e c a ) ( l l  r-» 
RODRIGUEZ (San Mateo)(ll
p.), BERBEGAL (cálaniochaXÍ2 
p.), SANZ (S. MateoX12 p.), 
GAUDIOSO (IIluecaX12 p.), 
GALLEGO (AlcorisaXll p.), 
LUIS ANGEL (SandersX13 p.), 
BADOS (SandersX 12 p.), PACO 
(LuceniX12 p.).

[OSARIOS Y PRONOSTICOS

PARTIDOS DE FUTBOL PARA EL 
DOMINGO D IA  20  -  5 -  73

1 CATEGORIA REGIONAL  
PREFERENTE

2 CATEGORIA REGIONAL  
PREFERENTE

1 Escatrón-Casetas 16,45 h. 
Escatrón

X Utebo-Lamusa 16,30 h. 
Utebo

X Fraga-Barbastro 17,-- h. 
Fraga

X Numancla-BInéfar 1 7 ,- h. 
Soria

1 La Almunla-Ollver 17 ,- h. La 
Almunla

1 Taüste-Calatayud 17 ,- h. 
Taiista

1 Aragón-'Almazán Í7 ,-  b. La 
Romareda

1 At. Monzón-Calatorao 17,- 
h. Montón

1 Tamarite-Mequinenza 1 7 ,- h. 
Tamarite de Litera

1 Sariñena-Sabiñánigo 17 ,- h. 
Sariñena

1 Utrillas-Lalueza 17,- b. 
Utrillas

X Lackey-Alcorisa 11,- b. 
Lackey

X Alfajarín-lllueca 17,- b. 
Alfajarín

1 Rompeolas-San Mateo 17,30 
h. Torrero

1 PerdIguera-'Calamocha 17,-b.. 
Perdiguera

1 Robres-G rañen 17,- b. 
Robres

1 Borja-Maella 17 ,- h. Borja 
X El Gancho-Sanders 11,45 b. 

Picarral
X  Villamayor-Luceni 16,30 b. 

Villamayor
1 Beicliite-Fuentes 16,30 h. 

Belchtté-, i  .. "

1 CATEGORIA REGIONAL
COPA DE p r im a v e r a

1 Almudév'er-^Oacetano 1 7 ,- h. 
Almudévar “

1 Zaidin-Boscos 1 7 ,- h. Zaidin
1 Alcañiz-Escolapios 17 ,- h. 

Alcañiz
2 V a ld e f lerro-Caspe 17 ,-  

Picarral
1 Arenas-Torres 15,45 b. 

Torrero
1 E u reka-Zu era  1 7 ,— b. 

Tarazona de A.
1 Leciñena-Norma 17 ,- b. 

Leciñena
1 Juvenil Barbastro-Tardienta 

17 ,- h. Barbastro
X Santa Isabel-Atle'tico Huesca 

17 .- b. Santa Isabel
X Gallur-Teruel 17 ,- I). Gallur

1 Boquiñenl-Remolinos 17,- b.
BoquibenI

1 Pradilla-G urrea 17,- b.
Pradilla de Ebro .

1 Mallén-Luna 17 ,- b. Mallen 
1 Novallas-M alón 17,- b. 

Novabas
1 Ateca-Brea 1 7 , - b. Ateca
1 Eureka B-PInseque 11,45 b. 

Tarazona
1 Cuarte-Botorrita 17.- b. 

Cuarte de Huerva
1 H errera-Daroca 17.- 

Herrera de los N. '
1 La Muela-Peftaflor 1 7 ,-h. ua 

Muela „ pi
1 El Burgo-Zuera B 17,- n. c  

Burgo de Ebró'

(Pasa a b  página 25)
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EOBABIOS
(Viene de la pàgina 20)

1 Quinto-Pina 17 ,- h. Quinto 
de Ebro ,

1 Sastago-Atiético Aifindén 
17,- h. Sástago

1 Aimudena-Torresoi 11,45 h. 
San Gregorio

1 Montecario-Colón 11 ,- h. 
Pinares

1 San Gregorio-Montañana
10.30 h. Maristas

X Torrero-Recreativo Leonés 
1^,15 h. Casabianca

2 La Saile-Universitario 11,— h. 
San Lamberto

1 Atlético Codorniz-Agustinos 
11,— h. Agustinos

1 Oliver B-Giner 12 ,- h. La 
Camisera

1 San Antonio-EI Baturro 12 ,- 
H; San Antonio

1 Huracán-Rayo Cascajo 16,30 
h. Maria de Huerva

1 San Juan-La Paz 9 ,-  h. San 
Juan de M.

X Casablanca-Optica Jena 10 ,- 
h. Casablanca

1 Independiente-Cuber 1 1 ,- h. 
Marian istas

X Aislam-Ebro 12 ,- h. Santa 
Isabel

1 Terminillo-Santo Domingo 
9 ,- h. Seminario

1 Andre's Vicente-Boscos B
10.30 h. Ntra. Sra. Guadalupe

1 Santa Isabel B-Oliete 10,15 
h. Santa Isabel

1 F.O.C.A.R.-Arrabal 15,45 h. 
La Cartuja Baja

1 Là Campana-I.B.K. 8,15 h. 
San Gregorio

1 Plata-Sporting Portillo 8,15 
h. Picarral

1 Z /B e l - L in o  1 1 ,4 5  h. 
Miralbueno

1 Alava-Inter de Aragón 11,- 
h. Seminario Menor

1'Albatros-Español Montañana
11.30 h.- San Roque

1 La Jota-Rayo Picarral 10 ,- h. 
Picarral
PROMOCION DE ASCENSO

1 Uxama-San Juan 17,- h. 
Burgo de Osma

X Cariñena-Atlético Codorniz 
17,- h. Cariñena

CAMPEONATO DE ESPAÑA 
DE JUVENILES

1 R e a l Z a r a g oz a-C  . F . 
Barcelona 11,45 h. Torrero

1 CATEGORIA JU VE N IL

X Ahinko-La Salle 15,15 h. 
Salesianos

2 Atlético La Paz-Calasanz B 
13,— h. Pinares

1 R ey-D anub io  11 .30  h. 
Salesianos

X Ramón y Cajal-Montecarlo B
8.30 b. Agustinos

X Oliver-Zaragoza B 10,- h. 
T  orrerò

1 Berdala-San Miguel 8,15 h. 
Miralbueno

1 At. Bozada-Ebro 10,30 h. 
Sem in ario

COPA CINCUENTENARIO

1 Montecarlo-Calasanz A 9,30 
h. Pinares

2 Arenas-Stadium Casablanca
9.30 h. Stadium Casablanca

1 Salvador-Santa Isabel 10 ,- h. 
Quinta Julieta

1 V a ld e f ierro-San Antonio
10.30 h. Valdefierro

COPA PRESIDENTE

X Qufmlca-La Salle 16,30 h. 
Pinares

1 Inter de Aragôn-F.O.C.A.R. 
1 2 ,- h. La Cartuja Baja

1 Aneto A-Rayo Delicias 10 ,- 
h. Miralbueno

1 San A n to n io  B-Andrés 
Vicente 10,30 h. San Antonio 

1 Aneto B-Villamayor 10 ,- h. 
San Gregorio

1 Deportivo 21-Tfo Pepe 10 ,-  
h. La Camisera

1 Balsas Ebro Viejo-Minas 16 ,-  
h. Cristo Rey

X Dominicos B-At. Spar 8,15 
h. Casablanca

1 Torrero-Cesaraugusta 15,15 
h. Picarral

1 Altamar-Stadium Casablanca 
B 11 ,- h. Stadium Casablanca 

1 G estoría  Dellcias-Sodeto 
11,45 h. Casablanca

1 El Gancho-Santo D. Silos
8.30 h. Santa Isabel

CAMPEONATO JUVENIL

(Grupo LaAlmunia)
1 M .A .X .A . B-Alpartir, La 

Almunia
1 S a l e s i a n o s  D o n 

Bosco-M.A.S.A., La Almunia 
1 Ricla-Calatorao, Riela

INFANTILES

(Copa Presidente)
(Dia 19) Montemolin-Juventud 

19 ,- h. Mbntemolín
dfa 19) Ciclón-Calasanz 17,30. 

h. La Salle Sto. Angel
( d í a  1 9 )  1 B o s c o s

Salesianos-Zaragoza 1 7 ,- h. 
Salesianos

ZONA NORTE 

Grupo 1

Gurrea - R em o l i n o s  ......... 3 - 2
Boqu iñeni  .  P rad i l la  ......... 3 - 0

Boquiñeni .. .  1 i  o 0 3 0
^ “ " e a  ........  1 1 0 0 3 2
Remolinos .. .  1 'o 0 1 2 3
'̂ '■̂'Billa .....  1 0  0 1 0  3

Grupo 2

Malón - Luna 
Malién - Nova l la s

Mallén 
Malón ...
Luna ......
Novallas ..

1 1 0 0 2 0 2
1 1 0 0 2 1 2
1 0 0 1 .1  2 0 
1 0 Ò 1 0 2  0

M S I ®

¿ i# ;

W
(i/NhK (Segunda Regional)

'^RNES, 18 DE MAYO DE 1973

Acaba de c u m p lir los 19 años, juega de 
interior-extremo y ha sido la gran revelación del 
fútbol-escaparate, de la actual Segunda Regional de 
Zaragoza donde se abastecen, los Clubs de superiores 
categorías

Todos conocen a Villa desde que no hace mucho 
tiempo se iniciara en los infantiles del Juventud, 
juvenil del Montecarlo, que fue traspasado al Real 
Zaragoza juvenil para pasar al cumplir la edad al Club 
zaragozano; Cuber

Es uno de esos jugadores que todos buscan para el 
refuerzo ya que el con sus 18 goles está cuajando una 
temporada magnífica

'-¿Por qué llegaste del Real Zaragpza, al Cuber?
-C um plía  la edad juvenil no podía entrenar por 

diversas circunstancias relacionadas con mi profesión, 
y dada la amistad entre uii Directivo del Cuber, con el 
Presidente Sr. Zalba, todo se arregló.

-¿También lo de los entrenamientos?
- S í ,  en esta temporada próxima, si juego en 

superiores categorías no tendré problemas, ya que 
éstos se limitaban a la que ahora acaba.

—¿Qué has aprendido en el fútbol Regional?
—Yo creo que algo muy necesario a los juveniles 

que cumplen, y es la dureza en el juego.
-¿Cuál ha sido tu mayor alegría, recibida del 

fútbol?

IGNACIO
VULANDEYA

(IN T E R IO R  DEL CLUB CUBER)

mxim GOLEADOR DE LA 
SEGUNDA REGIONAL

-Jugar en la Selección de Primera Juvenil y ser 
Campeón de Aragón con el R .Zaragoza

-Juegas de interior, y otras veces de extremo en el 
lado izquierdo. ¿Cuál a tu parecer el puesto ideal?

-  Es indiferente,ya sabe que entre los jugadores que 
forman un ala, es normal, la constante permuta de' 
puestos.

—¿Por qué el Cuber, no ha quedado entre los 
primeros con tan buena plantilla de jugadores?

-Raras veces, se pudo formar en once ideal, debido 
a lesiones y a que varios se hallan cumpliendo el 
Servicio Militar.

-¿Q ué jugadores te han hecho hasta el momento 
los mejores mareajes?

-E n  juveniles: Plou (Boscos) y en Regionales, el 
lateral del Recreativo Leonés.

—¿Y cómo ha sido la Competición en vuestro 
Grupo?

-M u y  emocionante y con un justo Campeón, en el 
At. Codorniz.

—Dispuesto a_ascender esta temporada?
- S í ,  deseo jugar en superiores categorías, he tenido 

algunas ofertas, pero pienso esperar, hasta el verano. 
para decidir, entre las que me han llegado o me puedan 
llegar.

-¿ Y  el Cuber no pondrá pegas?
—De ninguna manera, tenemos una gran Directiva, 

que desea que sus jugadores lleguen lo más lejos 
posible.

-¿Alguna cosa más?
-<Sí. Agradecer lo mucho, que me han enseñado los 

entrenadores Julián Alonso, Serrano y Pedro Lasheras.
Este es Villa, el joven delantero, que puede ser un 

importante refuerzo, a cualquier club de los llamados 
con aspiraciones.

CLASIFICACIONES
Grupo 3

-P inseque - Brea  ................. 6 - 0
A te ca  - Eu re ka  B ................ 2 - 2

P in seque  ......1 1 0 0 6 0 2
E u reka  « B » .  1 O 1 O 2  2  1
A te ca  ............  1 0 1 0 2 2  1
Brea  ..............  1 0 0 1 0 6  0

ZONA SUR

Grupo 1

Daroca  - B o to r r i t a  .............. 6 - 2
Cuarte  _ H e r re ra  ................  3 - 1

Daroca  ......... 1 1 0 0 6 2 2
Cuar te  ..........  1 1 0  0 3 1 2
He r re ra  ........ 1 0 0 1 , 1  3 0
B o to r r i t a  .. . 1 0 0 1 2  6  0

Grupo 2

Zu e ra  B - P eña f ío r  ..............  2 - 2
La  M u e la  - E l  Burgo  ......... 2 - 2

E l Burgo  . . .  1 0 1 0  2 2  1
P eña f ío r  .........  l  o 1 0  2  2  1
Zu e ra  « B » . .  1 0 1 0 2  2 1
La M u e la  .. . 1 0 1 0  2  2  1

Grupo 3

A t .  A i f i n d é n  _ P ina  ......... 0 - 4
Q u in to  - Sástago ...................  3 - 2

F ina  .............. 1 1 0 0 4 0 2
Q u in to  ......... 1 1 0  0 3 2 2
Sástago ....... 1 0 0 1 2 3  0
A t .  A i f i n d é n  1 0 0 1 0 4  0

SEGUNDA REGIONAL

COPA PRIMAVERA

GRUPO TERCERO

El Ba tu rro  - A t .  C odo rn iz  
A g u s t in o s  - O l i v e r  B

1 - 3 
1 -  2

G in e r  .. San A n t o n io 3 - 0

O l i v e r  B . . . 0 9 3 7
A t .  C o do rn i z  . . . . 4 3 0 10 5 7
G in e r  . . 0 11 4 6
San A n t o n io  . . . . 4 1 0 3 8 9 2
El Ba tu r ro  . . . . 4 0 3 3 10 1
Ag u s t in o s  • • . . . 4 0 3 3 13 1

GRUPO CUARTO

A t .  Bozada  - Hu racán  . . .  1 - 0
Ra yo  Cascajo - San Juan .. . 0 - 4

Descansa: La  Paz.

San J u a n ....................3 3 0 0 8  0 6
A t .  B o z a d a ................4 3 0 1 9  5 6
Hu racán  ....................3 1 0 2  5  2 2
R a y o  Cascajo . . . .  3 1 0 2 5 6 2
La  F a z ........................ 3 0 0  3 1 15  0

GRUPO QUINTO

E b ro  - Casablanca ..............  2 - 1
Op t i ca  Jena - Independ ie n te  2 - 9  
Cube r  - A i s l a m  ...................  5 - 2

Independ iente  . . . 4 4 0 0 1 6  5 8
E b r o ........................ . 4 3 0 1  15  4 6
C u b e r ........................... 4 2 0 2  7 1 0  4
C a s a b l a n c a ....................4 1 0 3  5 7 2
A i s l a m  ................. 4 1  0 3  9 1 1  2
O p t i ca  Jena . . . .  4  1 0  3 5 2 0  2

GRUPO SEXTO

San to  D om ingo  . A .  V ic en te  2 - 2  
Boscos B - Ran i l la s  ..........  2 - 0

Descansa; T e rm in in e .

Boscos  « B » . ' 3  3 0 0 6 2  6
Ran i l la s  . . .  3 2 0 1 5 4 4
A .  V icen te  . 2 1  1 0 6 2 3
Sto . D om ingo  3 0 1 2 3 6 1
T e rm in i l l o  . .  3 0 0 3 3 9  Ó

GRUPO PRIMERO

M on tañ an a  - A lm u d en a 0 - 3
To r re so i  - M on te ca r lo  .. . 3 - 3
Co lón  - San Gregor io . . 0 - 3

San > G rego r io  . 0 9 .  4 5
To r re so i  . . . . - . 4 1 3 0 12  11 5
A lm u d e n a  . . . - . 3 2 0 1 7 7 4
Co lón  . . . . . - . 4 1 1 2 9 9 3
M on te ca r lo  . . - . 4 1 1 2 9 1 1 3
M on tañ an a  . . - . 4 1 0 3 6 10 2

GRUPO SEGUNDO

U n ive r s i t a r io  - T o r re ro S - 1
R. Leonés  - E. Ve rdes 0 - 1

Descansa: La  Sal le.

E. Ve rdes  . . 3 2 1 0 3 0 5
Un ive r . . . .  2 2 0 0 9 2 4 m  (H|
La Sa l le  . . .  3 1 1 1 2 2 3
To r re ro  . . .  .3 1 0 2 3 7 2
R. Leones  . . 3 0 0 3 1 7 0

QUINTO DF FBRO, Sc^urida R id iam i f¡rupo 2
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TDQUET

DEFENSA IZQUIERDO 
HATEFIATICO

m :

La primera Challenge Regate, al fútbol 
juvenil ha sido todo un éxito , no sólo porque 
sus puntuaciones nos han dado la medida 
exacta de cada jugador, sino también porque ha 
constituido el primer eslabón de esa larga 
cadena de calibrar los méritos de cada 
jugador, una temporada tras otra. Los años dan 
solera y esta primera temporada ha servido para 
que la próxima demuestre más claramente la 
popularidad y justicia de la misma. En una 
challenge no caben errores ni dudas y asi vemos 
que de los 216 jugadores que actuaron a lo 
largo de toda la liga el que más alto promedio 
alcanzó fue 6,6, sobre 10 como tope, a escala 
nacional, ello quiere decir que les faltó todavía 
un poquito para alcanzar ese difrcil promedio 
superior a 9 que pueden conseguir los más

destacados jugadores iuveniles aue logran 
figurar en una selección juvenil Española.

Una vez finalizada la liga hemos querido ir 
presentando los más destacados en los distintos 
puestos para orientación de los clubs que 
puedan interesarles estos jugadores y para 
estimulo de los mismos; hoy al comentar el 
puesto de defensa izquierdo hemos de decir que 
en él también existen buenos jugadores, aunque 
por distintas circunstancias en nuestra selección 
juvenil se da el caso curioso que en las dos 
últimas temporadas jugaron en este puesto 
medios volantes, haciendo con ello que en un 
futuro no muy lejano sea posible que haya 
escasez de jugadores en este difícil puésto como 
ya empieza a acusarse En clasificación de los 
que más partidos jugaron quedo de la siguiente 
forma;

TUQUET. (Zar)
Partidos

16
Promedio

5,0
Gonzalo. (Cal) 17 4,7
Teodoro. (Bos) 16 3,8
Guillaument. (Juv) 17 3,7
López (Sta) 18 3,5
Torres (Sal) 16 3,3
Burgui. (Bos) 9 3,0
Calvo. (San) 15 2,6
Mateo (Val) 16 2,2

Sin puntuar:

Andreu (Mon) 7 _
Enguita. (Dom) 5 —
Pedrito. (Dom) 5
Grijalba. (Mon) 4 —
Blanco. (Zar) 2 —

Merecen pues capítulo aparte los 4 primeros 
señalados, sobre el regular grupo que les sigue 
donde especial López y Torres se han defendido 
bastante bien, Guillament: y  Gonzalo ambos 
cumplen y también cumplieron aceptabimeente 
en sus equipos donde a lolargo de casi toda la 
liga fueron titulares.

Un caso poco frecuente se da con Blanco del 
Zaragoza, durante toda la liga y la anterior 
auténtico extremo izquierdo, para terminar de 
defensa izquierdo titular en su equipo, nada 
menos que el campeón Real Zaragoza.

TDQUET (REAL ZARAGOZA)

"ELIM INAREM O S A L BARCELONA"

«I« la

■04

Ha sido el jugador mas regular 
durante la presente temporada. 
En la pasada fue elegido por 
votación dé los entrenadores el 
mejor jugador en su puesto, en'el 
cual ha venido jugando de titular 
durante las 16 primeras jomadas 
d e  l i g a  p a r a  p e r d e r l o  
sosprendentemente al final por un 
e x t r e m o  , n o  obstante el 
entrenador sus razones tendrá, 
aunque estamos ‘ seguros que el 
muchacho de los ojos verdes lleva 
dentro de si el deseo de volver a 
recuperar su puesto, perdió 
deportivam ente, com o sabe 
hacerlo, veamos sus respuestas:

-Nombre y  apellidos?
-Javier Tuquet García-Fuente.
-¿Dónde empezarte a jugar?
—Cuando era infantil en el 

Estudiantes y  Corazonistas. A l 
cumplir la edad juvenil en el 
Zaragoza durante los 3 años.^

-¿H a sido justo el último 
c a m p e o n a t o  de  A r a g ó n  
conseguido por tu equipo?

-SÍ,ya que hemos demostrado 
ser superiores a los demás.

-  ¿Lo viste algurm vez difícil?
-Fue un poco difícil porque

fuimos mucha liga pisando al 
Cal as anz ,  p e r o  tentarnos  
esperanza de que al fin a l 
s a c a r í a m o s  vent aj a ,  para 
conseguirlo.

-  ¿Has mejorado con relación a 
la pasada temporada ?

-S i que he mejorado, ya que 
me encuentro en buen momento

LUIS M . GARCIA URREA
ÍDiNlSIRíDBR DE COMUWñOES

d a t o , 1 3  T E L .  2 2  A A  0 7
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y  con mas experiencia.
- ¿ T u  -equipo mejor en 

primera vuelta o al final?
-La segunda vuelta sin duda, 

e l e q u i p o  e s t a b a  más  
compenetrado, después de unos 
comienzos no muy seguros.

-  ¿ S a t i s f e c h o  d e  t u s  
actuaciones?

-Si, he cumplido lo mqor 
posible y  creo que han sido 
aceptables la misma.

-D e b id o  a la escasez de 
laterales, esperabas ser llamado 
este año a la selección?.

-Si, tenía bastantes esperanzas 
ya que era mi última temporada 
de juvenil y  el pasado año ya 
había salido el mejor, por 
votación.

-  ¿Por qué crees que has 
perdido el puesto de titular?

- E l  e n t r e n a d o r  habrá  
considerado que me encuentro un 
poco flojo.

-  ¿Qué delantero te resulto 
más difícil de marcar?

-Soteras del Calasanz.
-S e  dice que eres un defensa 

que se va alegremente al ataque?
-N o  es cierto, normalmente 

guardo mi posición y  cuando hay 
Ocasión me lanzó como requiere 
el juego del fútbol de hoy.

-Hasta dónde pensáis llegar en 
e l cam peonato de España, 
pasaréis la siguiente eliminatoria?^

-Por lo menos esta que vamos 
a disputar estamos casi seguros y  
muy ilusionados en superarla.

-  ¿Animado cara al fu  turo ?
-Sí,ya que me encuentro bien

de juego y  dispuesto a jugar en 
cualquier momento.

-  ¿Proyectos para la próxima 
temporada?

- A l  depender del Zaragoza o 
Aragón espero ver lo que decida 
mi equipo.

—Tus mejores recuerdos?
-Campeones provinciales con 

Corazonistas en infantiles. Salir 
elegido el mejor en mi puesto la 
p a s a d a  t e m p o r a d a  y  los 
campeonatos' de España
jugados con mi equipo con los 
títulos de campeón de Aragón, 
habiendo eliminado al Barcelona 
la pasada edición.

Buenos recuerdos para un 
jugador que no ha tenido toda ja 
suerte que merece en el pelotón 
pequeño, pero sigue luchando, 
porque la suerte hay que seguir 
buscándola, ya que si en esto no 
viene, vendrá en otras cosas, Javier 
Tuquet buen jugador y  mejor 
persona con mucho camino por 
delante, encontrará muchas cosas. 
Como defensores de la cantera y  
como a tantos otros jugadores, asi 
lo deseamos

CAMPEONATO DE ESPAÑA DE FUTBOL JU V E N IL

Red Zaragoza -C.F. Barcelona
i  '11 EL DOMINGO 

EN TORRERO 
A LAS 1 1 'A 5

ZARAGOZA

f M m

Club Fútbol Barcelona

Rebollo Coraminas, Salvador, Moret y  Fortes, 
delantera del Barcélona juvenil

Tras los aplazamientos, llega por 
fin el esperado choque entre el 
R eal Zaragoza, Campeón de 
Ar a g ó n ,  y  C.F. Barcelona 
Campeón de Cataluña.

Arribos equipos en su haber, la ■ 
eliminación de un sub-Campeón, 
y  casi por el mismo número de 
goles, lo  que indica la gran 
superioridad, sobre aquellos 
adversarios que fueron: Calasanz 
y  Citi-Mirandés.

El Barcelona, todos lo vimos en 
Escolapios, tiene un completísimo 
e q u i p o  capaz de ganar a 
cualquiera, pero, también el Real 
Zaragoza posee todo lo exigióle a 
un gran Campeón, y  además gana- 
a los catalanes en eso que ahora 
en fútbol resulta tan valioso, y  
que se llama furia.

En las fotografías, podemos ver a 
los dos grandes equipos, que el 
Dom ingo en ■ Torrero, pueden 
h a c e r  las  del icias de los 
aficiorutdos.

Los quintetos atacantes, estarán 
formados poco más o menos, de 
la siguiente forma: Real Zaragoza: 
Pascualín, Latorre. Sanz 11, Sanz 
1, y  Crespo.
Los Campeones de Cataluña, 

cuyo quinteto tan goleador vemos 
en la fotografía es el formado 
p o r :  R e b o l l o ,  Corominas, 
Salvador, Moret y  Fortes.

-  ¿Quién marcará más goles?
Esperamos cualquier resultólo, 

menos el empate a cero, ya que 
saben llegar con facilidad a las 
puertas adversarias.
El Domingo en Torrero, la qran 

jornada Aragonesa del fútbol 
juvenil

¡Animo Zaragoza! S í el año 
pasado salieron vencedores los 
aragoneses. ¿Por qué no este 
año?

Una eUmtnatonu (|MO esta en el 
aire, pero que tiene mucheSi 
posibilidades de pasarla etíiiñel 
Zaragoza.

VIERNES, Í 8 DE MAYO OE IW *



Uí' CASTELLO wmmà

«EL SABIO 15»
-  ¡Ya vengo, de la caza!
-  ¿Es que se ha levan tado la veda?.
-N o, pero tengo libre acceso a los cotos...
-¿Com o está, este tinglado? .
-Siguen aumentando los “cazadores" de la ^an  Granja, donde la Vaca, 

águe amamantando, y  total por uno más, ¿quién lo va a notar?.
-Llevas razón, pero varios, van a copiar del Danubio.
-  ¿Qué hace el Danubio?.
-Han fichado un “San Bernardo", que se llama Ulises, para ahuyentar a 

loi “busquiñas”... que chupan de la vaca, y  que ya en cifra considerable, 
marchan en fila de 30 metros, formando por orden de misiones, a todos 
los campos y  además bien juntos para que se les vea y  no se les lleve el 
aire

¿Todos en guardia?.
-E l Montecarlo, ha pisado el freno y  ha colocado la señal Stop.
-¿Sólo ese?.
-También el Juventud, Tauste y  La Almunia, que son próximos 

objetivos délos de la gran “Granja
-  ¡No me líes, que no entiendo naaa!
-Pues observa en cualquier campo y  verás cómo se sitúa el Jefe...
¿Y luego qué  pasa?.

-E l Jefe se coloca solo, a ver el partidó, y  poco a poco, van acudiendo 
como “moscas a la miel”, todos los aspirantes, a chupar de la vaca, y  todo 
para despistar, y  además con los grandes “saludos de rigor”...
-  ¿Y el Jefe, no pica? .
-E s tan inteligente, cg^o  bien considerado y  los tiene “fichados”, para 

las anti - misiones. Aunque, está harto y  le duele la mano de tanto saludar 
cada día.
-  ¡Quépesados! . Debe decir...
- ¿ Y  el “clarete” ¿qué?.
-Prefiere, pegarse a rueda, que es más fácil, y  le ha caído la misión, 

como algo que llega del cielo.
-Pues el Aneto, todo le suena a Infiernos, y  se pone en guardia ante sus 

considerados “diabólicos diablos”, que hablan a sus jugadores de glorias, 
para atraerlos como cualquier conejillo, a una camuflada red, de hierba 
envenenada.
-  ¡ Ya Veo, que ésto no se arregla!

Si se arreglara, sobraba el Sabio, y  entonces dim e a qué me iba a 
dedicar?.
-  ¿Entonces, en eso quedamos? . ^
-S í, porque el Sabio no se va el veraeno, como el Mago, que si,si, suele ó 

aspira a chupar de la ya  comentada vaca,.
—Piru,Piru, qué  cerca estás y  cómo te siguen. ¡Aguanta macho! , que 

para reir, los lunes, después de ver lo de los Domingos.
■ -No olvides... que yo  sigo.

lili

BELCHITE, 12 MAYO 1973

SR. COORDINADOR DE REGA TE 
ZARAGOZA

La presente en para hablarle de la campaña del C.F. San Mateo la cual 
conozco sólo por lo que respecta a esta temporada. En anteriores no se 
como andaría, en ésta desde luego es difícil hacerlo peor, y  no me refiero 
a su marcha en la clasificación, sino a los 5  partidos suspendidos en su 
terreno antes del tiempo reglamentario. De los incidentes ocurridos en 
estos encuentros, poco se ha hablado, siempre con la esperanza de que no 
se repitieran.

En la jornada 31, en la que vencieron fuera de casa por 0-1, se les dió 
um  verdadera muestra de deportividad y  saber perder, ya que nada en 
absoluto ocurrió durante el partido y  una vez terminado éste, no 
conformes con haber ganado sin - escándalo, el entrenador de este club, 
^titro a la caseta del árbitro y  ante el consentimiento de éste hizo las actas 
n las cuales y  por lo que el puso, un jugador local que no file expulsado 

porque naiü hizo, fue suspendido por 3 partidos, asi como el mismo 
aroitro multado y  suspendido por redactar mal el acta y  ¿cómo es posible 
esto SI el arbitro no la escribió?

El caso tiene gracia y  la faena del San Mateo es m uy poco elegante ¿Se 
umgina este entrenador que escribió las actas, lo que hubiese ocurrido si 
el equipo local buscase afanosamente el premio a la deportividad o ú  el 
resultado hubiera sido al revés en San Mateo? El escándalo que se 
hubiera armado, habría sido igual o mayor que los anteriores, con el 
campo clausurado. Les dan una verdadera lección de saber perder, y  no 
conformes con ésto hacen semejante faena...

Asi desde luego el club se beneficia m uy poco, quizás debido a que 
falla una de las principales cosas, como son las relaciones públicas de su 
entrenador, y  ello hace que estemos pendientes para acabar con estos 
procederes y  esas maneras de ser que tan poco unen a los hombres de 

nuestra región. Menos victorias a fuerza de incorrecciones y  más jugadores 
f^m esas^ Menos orgullo sin base y  más humildad y  respeto a los demás. 
Quiza aun estemos todavía a tiempo de evitar que este equipo sea el 
^rbanzo negro de nuestra regional. Esta nota puede ser la primera ayuda, 
nacía esas mejores empresas, unidad y  apoyo que necesita nuestro fútbol 
regional. ■ .

e m p e r a d o r .

Vier n es , is d e  m a y o  d e  1 97 3

(HOSCOS)

Nombre y Apellidos: José Luis Castellò Escuer. 
Fecha de naciminto: 5 de Enero de 1959.
Peso y estatura: 1,64 y 53 kg.
Estudios: Cuarto bachiller en Salesianos. 
Equipo: Hoscos Salesianos.
Categoría: Infantil.
Puesto: Defensa central.
Procedente: Benjamin Hoscos.
Mejor partido: Frente a Agustinos en su campo. 
Mejor consejo: Ser valiente, dedicado y noble. 
Admira: i Violeta y Tonono.
Su equipo: R. Zaragoza.
Su ilusión: Ir a más hasta el máximo. 

Distracciones: Música y balonmano.

Jugador revelación en la presente temporada dentro de los 
nuevos valores del fútbol infantil, posee a pesar de su joven edad, 
(todavía le quedan 2 temporadas más como infantil) una buena 
constitución física gran colocación y movilidad en la zona central 
de la defensa, practicando un juego inteligente y moderno, además 
de una fuerte pegada al balón. Jugador que de seguir progresando 
como hasta ahora puede empezar a convertirse en un prometedor 
valor para su próxima etapa juvenil.

ñ  t
<9 NUESTROS 

EQUIPOS

Hernández, Laguarda, Soriano, Chinestra, Lamarca, Mohedano, 
Catalán, Lorenzana, Riera I, Beamonte, Alonso, Zapater, Gil, Ferrer, 
Andion, Riera I I ,  Loren, Bordalo, Cantin, Gutierrez.

Camiseta: Roja. Pantalón: Blanco.
Entrenador: José María Ara.
Delegado: Mariano Mora. Tomás

PUNTOS de VISTA
Casi seguro, que Antonio 

V ivancos, alma y vida del 
juventud de Barbastro, sea el 
nuevo Entrenador del Danubio 
juvenil, de la próxima temporada. '

Si los juveniles, pueden jugar 
un año más, se estropearán 
muchos, planes, de equipos de 1. 
Preferente, y hasta de propios 
Clubs también juveniles.«

López, es e| que pueden ver en 
la fo to g ra fía , y que es el 
destacado defensa que vimos con 
la Balear y el Domingo veremos 
con el Barcelona, en Torrero.

Reclamó el Calasanz, y la 
N a c io n a l, d ijo  que estaba 
le g a lm e n te  in s c r ito . ¿Será, 
verdad?

H oy, y - para evitar ciertas 
suspicacias, no publicamos las 
Selecciones matemáticas de la I. 
División.

En la p ró x im a  semana, 
recuperaremos el terreno, pero 
habrá jornadas, que preferiremos 
guardar ciertos "secretos".

■ Calasanz, y Stadium, han sido 
solicitados para jugar el Domingo 
en A lagón . No ha pod ido  
accederse a la petición, por estar 
a m b o s  e q u i p o s  en plena 
competición.

Casamayor entrenador de los 
Infantiles, es el auténtico hombre 
amable, que siempre como la 
cerveza, está igual.

El Real Zaragoza, tiene en él 
un gran relaciones públicas. ¿Por 
qué no tomamos el ejemplo que 
nos brinda el gran Arturo?

.1

■■9

■ 1 t-

I*

lApez (Barcelona)
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PANORA

I

- ¡Falta menos que el otro día!
Sí, seguro que esta semana aciertas: El 

Tauste, se acerca....
—¿Entregará furia? .
--Si, porque lo necesitan. Fueron los 

primeros en recibir, porque támbién 
fueron los primeros en entregar. ¡Que 
maravflloso todo! Si todos Clubs fueran 
así: ‘ Otro gallo nos cantaría”.
—Paca “cííatico”, el que le ha dado 

nues t ro  corresponsal Fuentes, a los 
jugadores del Ateca.
—Si, es demasiado duro y hay que ser 

blando como el Graftén, Utrillas, y el 
San Mateo. Los “duros”, del pelotón, 
l legarán den t ro  dos meses, c« i la 
operación Cheques.
—Si son como los de Pascual, ¡estamos 

arreados!
—No h om bre  algún año,  cobrará 

puntual. .
—Casi seguro que al que viene, si acepta 

el ‘sobre que ofrece Zuera”... para 
ascender.
—¿No se queda Abad? .

Ha sido llamado a im Primera, cuya 
identidad se sabrá en Julio.
—¿Te refieres al de Tauste? .
—Si es como chcen, se va al Ejea, pero

■

is a

m
. 1

paraantes cenará con los jugadores 
cumplir lo prometido.
—¿Y después, puede que continúe en 

Tauste, porque varios del Ejea, quieren 
canibiar de aires, pero cerca.

¡Vaya bola!

¿Llegará la operación, Doña 
Lin^píeza, o se seguirá como está, 
para que a la vuelta de uno o dos 
años esté todo un poco peor?

¿Se marcha "El Brujo" de Zaragoa 
porque le dan demasiadas horas 
e-'traordinarias. los chicos de la 
1 o t e r a ,  en la  operación  
: :ercamíento o es que ahora le 

ta más el baloncesto?

f m - . r

Q i f t e
m

que un club funcione, es 
¡ue vayan todos técnicos 
a un mismo campo, por 
de que ven más "varios 

jUe dos?

¿Qué traman, en esta "Cueva 
C a c o " ,  los dos conocidos  
personajes criticones de lo que 
ven, y de lo que noven pero,que 
lo imaginan?

¿Será posible Ja operación prima, 
con los clubs adversarios de 
Bine'far y Monzón, cuando en las 
propias plantillas, se tiene tanto 
hambre de las mismas?

¿Están en Almazán, y Fraga, los 
reyes de la piedra a lo s  jueces 
de linea o es que se lo inventan, 
los árbitros por manías? ■ .

M ¿Por que', el Vicepresidente del 
Oliver, en su primera pose, con el 
equipo aunque no lo díga, está 
pensando quedarse sólo con 
cinco, de los que ven en la 
fotografía?

¿ V e n d rá  M artín-Vences , a 
entrenar al Barbastro, o se confía 
en la llegada en breve, de Luis 
Belid?

Calatorao, reunir once jugadores, 
para acudir a Monzón. Y poder 
soñar, con la gran prima del 
Binéfar?

¿Logrará el Düiningo el Club

¿Apostaría,_ Vd. con el Mago 
EInida que pronosticó, que el 
T e r u e l  s e r í a  campeón,  o 
cambiaría, al lado de los que 
piensan, que será el Eureka?

B

- La que estás armando, con toda las de 
la ley.
—¿Lo sabe Barroso, del Arenas? .
—Antes que nadie, se llevó en la 

desorientación el gran guardameta Vflla.
—¿Todo arre^ado? .
- -No doy abasto, es que está todo tan 

desarre^adó...
, - Entonces, lo mejor es fichar a otros 
dos, para que cada uno tape más agujeros.
—¿Y si los hacm mayores? .
—Mejor, el futbql a medias tintas rio vale. 

0  desarreglado del todo, o arreglado, y 
ya me dirás que hacemos, para lanzamos 
en esta última operación suicida.
—Lo mejor reconstruir...
—Sí, sí ¿Qu® dirían los honestos, si 

vieran reproducidos nuestros manejos?.
— ¡Olvidemos!
— Mientras haya “ sobres”, ¿quién 

puede?.
— ¿Dejamos todo?
- Por lo menos hasta el Viernes. El 

D o m i n g o  a n t e s  v e r e m o s  e l  
correspondiente capítulo del “ven y 
voy”, original del “pelotas”, de guardia, 
que sabe estar y pisar cualquier terreno.
—EInida, ¡suerte!

Pues que ganen los de casa y empate , 
imo que tu sabes, fuera. _

Casi la mitad, de las Directivas de 
I* Preferente, se marchan al final 
de tem porada. ¿Por qué, se 
cansan? preguntan, los que no 
saben de que va.

La ^final de Aficionados, que 
gano el At. Universitario, frente al 
Aragón, parece ser que la ha 
recuperado el Sr. Cubero, tras 
reclamar ante el Comité Directivo 
de la F.A .F. por “dóblale”, de 
Jugadores. Un caso que se ha 
repetido con el Montecario.
N o s o tro s  creem os que lo 

correcto, es que después de todos 
los fallos a favor del Aragón, éste 
r e n u n c i a r a ,  a g a n a r  el 
Campeonato de esa forma, y lo 
entregara, al que lo ganó con 
méritos en el Campo de Deportes.
¿NO les parece, que sería un gran 

detalle? Todo que no sea asi, nos 
tememos, que será dar marcha 
a tr a s ,  en  ese p rego nad o  
acercamiento.

E l Real Zaragoza, entregó el 
pasado Domingo 18 invitaciones, 
al Club de Fútbol Tauste, para 
que sus jugadores presenciaran el 
partido con el At. Madrid,
Sin duda un gran acierto esto, de 

invitar a los equipos que lleguen a 
Zaragoza para jugar sus partidos 
o fic ia les , y no solo a la I. 
Preferente y I. Regional (también 
se hizo con el Teruel), sino con, 
los de segunda Preferente. Es un 
detalle, que forzosarnente hay que 
aplaudir. '

El Soscos según uno de sus más 
caracterizados Directivos, precisa 
para la próxima temporada un 
Presidente autoritario que sea del 
agrado de la familia bosquista, 
que de siempre ha tenido grandes 
v a lo re s  fu tb o lís t ic o s  y de 
cualquier deporte.
El.Sr. Bacierò, que ha intentado 

hacer las cosas, bien, no ha 
podido  évitar que el primer 
equipo, se desmoronara un poco, 
a n t e  l o s  p r o b l e m a s  
Entrenador-jugadores y dicen que 
se siente algo desanimado para 
continuar.

En los d irigentes del Club 
ju v e n il:  A n e to , hay c ierto  j 
m a l e s t a r ,  p o r  haber sido | 
“tocados” dos de sus Jugadores. 
Han recibido una justificación a I 

esos m anejos, que no les { 
convence, y en caso de repetirse, 
anuncian la presentación do I 
denuncia ante la F .A .F . ya que los 
“ chavales” han ‘cantado”, e 
incluso han hecho una declaración j 
jurada sobre el Club que les llamó..

El Oliver, anuncia ya su segundo 
gran Torneo de Fútbol, Virgen del | 
Pilar con la participación de dos I 
equipos extranjeros: uno francés | 
y otro italiano, que jurrto a un 3 .1 
División aragonés y el propio] 
Oliver, darán aún más categoría al | 
ya de por sf acreditado y bien j 
organizado Torneo de Agosto.

La Almunia, está ya trabajando y I 
tiene perfilados una serle, del 
b u e n o s  j u g a d o r e s ,  q u é l  
actualmente militan en inferiores | 
categorías;
Como todo ésto es madrugar, 

seguro que el resultado, será que I 
él- e q u i p o  de la p ró x im a! 
t emporada,  superará ésta, a I  
incluso podrán jugar uno de los| 
puestos de ascenso.

El Entrenador Navarro de Lal
Almunia parece ser. que ha dichoI
en algún lugar, que no le gustal 
permanecer mSs de un arto e n ^ j  
mismo equipo, aunque su trlunfoi 
sea bien vis ib le  como* ostaj 
temporada.

El Arenas quiero que la 
temporada sea la del ascenso, po i  
eso se adelantan en el P'a"l 
fichajes” , y el pasado día la j  
presentaban en la Federación, lasi 
f ichas de : V i l l a ,  un gran| 
guardameta nacido en Ejea y sa i  
Juan, delantero de los que hacen| 
goles de verdad.
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